
Aproposta que estabe-
lece a obrigatorieda-
de de notificação

prévia à Secretaria de Defe-
sa Social do Estado e ao ór-
gão de trânsito municipal
sobre a realização de mani-
festações em locais e vias
públicas foi tema de nova
Audiência Pública, ontem,
na Assembleia. Desta vez, o
Projeto de Lei nº 191/2015,
de autoria do deputado An-
tônio Moraes (PSDB), foi
debatido na Comissão de
Cidadania. No primeiro se-
mestre, o tema foi discutido
pela Comissão de Justiça.

Na reunião também foi
apresentada uma minuta de
projeto de lei, de autoria de
21 entidades  da sociedade
civil. A medida visa regula-
mentar a ação policial du-
rante manifestações, even-
tos públicos, execução de

mandatos, reintegração de
posse e remoção. Ao regu-
lamentar a ação dos poli-
ciais, não queremos acusa-
los de vilões. Queremos nos
somar à luta deles”,  escla-
receu Edna Jatobá, do Gabi-
nete de Assessoria Jurídica
às Organizações Populares
(Gajop), que citou uma pes-
quisa do Fórum Brasileiro

de Segurança Pública apon-
tando que 75,6% dos agen-
tes de segurança já foram
ameaçados em serviço.

A mesma pesquisa, divul-
gada este ano, revela que
62% dos moradores de cida-
des com mais de 100 mil ha-
bitantes têm medo de sofrer
agressão da Polícia Militar.
“Essa contribuição da socie-

dade civil foi motivada pela
dificuldade de dialogar com
os policiais e de acompanhar
os detidos durante as mani-
festações”, afirmou Luana
Varejão, do Centro Popular
de Direitos Humanos. 

Criticada por membros da
sociedade civil presentes na
audiência, a proposição do
deputado Antônio Moraes vi-

sa obrigar a notificação de
manifestações com uma an-
tecedência de três dias, sob
pena de multa. Alegando
compromisso partidário, o
parlamentar não compareceu
ao debate, mas já havia se po-
sicionado sobre o tema no
Plenário, semana passada. Na
ocasião, ele explicou que não
objetiva restringir os atos,
apenas evitar “abusos” que
possam prejudicar a popu-
lação.

Representando o Movi-
mento dos Trabalhadores Ru-
rais Sem Terra, Cristiane Al-
buquerque classificou o pro-
jeto como “uma tentativa de
criminalizar os movimentos
sociais”. O secretário-geral
do Sindicato dos Policiais Ci-
vis de Pernambuco (Sinpol),
Douglas Lemos, avaliou que
“o projeto vai de encontro às
garantias constitucionais”.

Alguns deputados também
se manifestaram contrários à
proposta. O Bispo Ossésio
Silva (PRB) e Joel da Harpa
(PROS) defenderam que a so-
ciedade tem o direito de se
manifestar. Relatora do proje-
to na Comissão de Justiça, Te-
resa Leitão (PT) afirmou que
vai propor um substitutivo
como alternativa ao projeto. O
presidente da Comissão de
Cidadania, Edilson Silva
(PSOL) declarou que criará
um grupo no Facebook para
monitorar a tramitação da ma-
téria. “Tenho dificuldade de
ver possíveis remendos a essa
proposta. Ela é um atentado
contra os direitos fundamen-
tais e foi apresentada num
momento inconveniente”, a-
valiou. Quanto à proposta da
sociedade civil, o parlamentar
afirmou que encaminhará a
minuta à Mesa Diretora.

O esforço do Instituto
Egídio Ferreira Lima (IEFL)
de qualificar o debate po-
lítico e jurídico em Pernam-
buco foi lembrado, ontem,
pela Assembleia Legisla-
tiva, em Reunião Solene
ontem. A homenagem foi
proposta pelo presidente da
Casa, deputado Guilherme
Uchoa (PDT). "O trabalho
do IEFL faz jus à atuação do
ex-deputado e jurista que dá
nome ao Instituto, um po-
lítico de desempenho irre-
preensível em 40 anos de
vida pública", saudou o pre-

sidente da Casa ao abrir a
Reunião.

Fundado em 2008, a enti-
dade é dedicada à formação e
debate nas áreas de Direito,
Política e Cidadania. "O Ins-
tituto é produto de um sonho
de advogados que se integra-
ram nesse esforço para forta-
lecer a democracia através da
formação dos quadros políti-
cos", explicou o advogado
Eduardo Pugliese, um dos
fundadores e primeiro presi-
dente do Instituto.  

Além desse trabalho de
formação, a entidade abriga

o acervo com a memória de
Egídio Ferreira Lima. Eleito
deputado estadual em 1967
pelo antigo MDB, Egídio
foi cassado pelo AI-5 em
1969. Com a redemocra-
tização, se elegeu deputado
federal pelo PMDB, tendo
destaque nos trabalhos da
Constituinte.

"Cassado pela Ditadura,
Egídio Ferreira Lima fez da
advocacia a trincheira na de-
fesa da democracia", lembrou
Carlos Neves, o novo presi-
dente do Instituto. Na Reu-
nião também houve a entrega

de medalhas pelo IEFL a pes-
soas que contribuíram com a
consolidação do Instituto, a
exemplo do governador do
Estado, Paulo Cãmara, o pre-
feito do Recife, Geraldo Ju-
lio, e os deputados Guilherme
Uchoa e Antônio Moraes
(PSDB), entre outros.  

"O Brasil de hoje é um
País muito melhor do que na
época em que fui deputado
estadual. Peço que acreditem
no Brasil, acreditem em vo-
cês", declarou, emocionado,
Egídio Ferreira Lima ao fim
da Reunião.
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Solene

Cidadania debate projeto que
regula manifestações públicas 

Instituto Egídio Ferreira Lima é
homenageado pela Assembleia

Discussão foi reforçada com minuta de projeto de lei de entidades civis

REPERCUSSÃO - Encontro contou com a presença de representantes de entidades civis

MISSÃO -
Entidade é
dedicada à
formação e
debate nas
áreas de
Direito,
política e
cidadania
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AFrente Parlamentar
de Trânsito e Trans-
porte deverá criar

um Fórum Nordestino de
Trânsito. A proposta, apre-
sentada durante reunião do
grupo realizada, ontem, terá
o objetivo de discutir solu-
ções para os acidentes e pa-
ra a mobilidade nos Estados
da região. O evento, sugeri-
do pelo coordenador do gru-
po, deputado Eduíno Brito
(PHS), integrará o calendá-
rio do colegiado para o se-
gundo semestre, e pretende
reunir especialistas, gesto-
res e representantes dos le-
gislativos estaduais em
torno do tema.

Apesar de concentrar
apenas 16% dos veículos do
Brasil, o Nordeste lidera as
estatísticas nacionais de aci-
dentes, com 34% das inde-
nizações pagas pelo seguro
obrigatório do trânsito
(DPVAT) em 2014. Para dar
embasamento ao fórum, a
Frente Parlamentar deve
visitar, a partir de setembro,
as Assembleias Legislativas
de Alagoas, da Bahia, da
Paraíba e do Rio Grande do
Norte. “É em nossa região

onde os números são mais
gritantes, por isso é impor-
tante discutirmos a questão
com todos os Estados”, afir-
mou Brito.

Na agenda do grupo par-
lamentar, constam ainda vi-
sitas ao Hospital Otávio de
Freitas, no Recife, neste
mês de agosto, e à cidade de
Bogotá, na Colômbia, em
novembro. A capital colom-
biana, de acordo com o co-
ordenador, tornou-se refe-
rência em mobilidade após
políticas públicas que cor-
rigiram sérios problemas
urbanos, e pode servir de
exemplo para ações em Per-
nambuco. “Lá o transporte
deu certo, e queremos ver o

que também podemos fazer
aqui”, observou.
ASSÉDIO EM COLETIVOS –
Presidente da Comissão de
Defesa da Mulher e inte-
grante da Frente Parlamen-
tar, a deputada Simone San-
tana (PSB) propôs a in-
clusão, no calendário apre-
sentado, de uma Audiência
Pública conjunta entre os
colegiados para discutir
casos de assédio sexual nos
transportes coletivos da Re-
gião Metropolitana do Re-
cife. “É importante estimu-
lar que as mulheres, prin-
cipais vítimas desses casos
de assédio, denunciem seus
agressores”, apontou a par-
lamentar.

Doze pernambucanos que
disputaram os Jogos Para-
pan-Americanos de Toronto,
no Canadá, mereceram a-
plausos do deputado Miguel
Coelho (PSB), na Reunião
Plenária de ontem (17). A
competição encerrou-se no
último sábado (15) com pre-
domínio total do Brasil, que
conquistou 257 medalhas,
sendo 109 de ouro. Os atle-
tas de Pernambuco subiram
onze vezes ao pódio, com
seis medalhas de ouro, três
de prata e duas de bronze.

“Não são simples vence-
dores, são doze heróis per-
nambucanos, que literal-
mente superaram barreiras
para levar o nome do Brasil
a um lugar de destaque in-
ternacional”, evidenciou
Coelho. O parlamentar va-
leu-se do resultado notável
dos para-atletas para defen-
der políticas públicas mais

efetivas para as pessoas com
deficiência, observando que
essa população enfrenta
sérias dificuldades no aces-
so ao emprego, à educação e
à cultura.

“Como representantes do
povo, precisamos criar fer-
ramentas para que essa mas-
sa negligenciada da socie-
dade tenha condições iguais
às daqueles que não pos-
suem qualquer tipo de defi-

ciência”, opinou o socia-
lista. O deputado citou que,
de acordo com o último cen-
so, quase um quarto dos
brasileiros afirmou ter al-
gum tipo de deficiência.
“Que a vitória desses atletas
sirva para outras conquistas
ainda mais importantes: a
das oportunidades iguais
para todos e a dos direitos e
garantias fundamentais”,
concluiu.
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PLENÁRIO
Aumento da violência em Carpina

O aumento no número de homicídios registrados em Carpina,
na Mata Norte, preocupa o deputado Botafogo (PDT). O
parlamentar, que é ex-prefeito do município, afirmou na Reunião
Plenária de ontem, que foram 31 crimes do tipo registrados neste
ano. “Vale lembrar que, na nossa gestão, chegamos a ter 180 dias
seguidos sem assassinatos na cidade”, afirmou. “Era uma cidade
pacata, em que as pessoas viviam despreocupadas com a
violência, mas hoje a criminalidade é abusiva.”  Ele também fez
críticas a outros aspectos da gestão do prefeito Carlos do Moinho
(PSB) em outras áreas, como saúde, educação e administração
pública. “Os servidores estão sem receber desde o mês passado”, pontuou. “Sei que
o PSB gere várias cidades que estão bem, não vim aqui pregar contra o partido. Mas
não aceito o que está acontecendo na minha cidade”, declarou.

Estrada para o Vale do Catimbau
A retomada das obras de pavimentação da estrada que liga o

centro da cidade de Buíque ao Parque Nacional do Vale do
Catimbau foi reivindicada pelo deputado Eduíno Brito (PHS), na
Reunião Plenária de ontem. Segundo o parlamentar, o serviço já
foi licitado, mas está paralisado por contingenciamento de verbas
pelo Departamento de Estradas de Rodagem (DER-PE). “É uma
obra de pouco mais de dez quilômetros, que deveria ser
priorizada. Sem a estrada, os artesãos e os empresários do setor
hoteleiro da região estão sendo prejudicados”, destacou o
deputado. Brito citou ainda o potencial turístico do Vale do
Catimbau, como fonte de emprego e renda. O espaço é conhecido pelas formações
rochosas e sítios arqueológicos com inscrições rupestres.

Jogos Parapan-Americanos

Frente propõe Fórum 
Nordestino de Trânsito

Miguel Coelho parabeniza 
medalhistas pernambucanos

Grupo discutirá soluções para a mobilidade

GIOVANNI COSTA

RESULTADO – Atletas subiram 11 vezes ao pódio em Toronto

O Dia da Gestante, cele-
brado no último dia 15 de
agosto, motivou a deputa-
da Simone Santana (PSB)
a falar, durante a Reunião
Plenária de ontem (17),
sobre o principal problema
que envolve o tema: os al-
tos índices de mortalidade
materna no Brasil. Segun-
do a parlamentar, são re-
gistradas, atualmente, 60
mortes de mulheres em ca-
da grupo de cem mil nas-
cidos vivos no País, nú-
mero muito superior ao
preconizado pela ONU co-
mo tolerável, que é de 25 a
cada cem mil.

Para a governista, essa
situação está diretamente
relacionada às deficiências
de assistência materno-in-
fantil presentes nos sistemas
privado e público de saúde.
“As principais causas dire-
tas de óbito materno são
facilmente preveníveis, des-
de que haja um pré-natal
adequado para detectar os
fatores de risco, acesso
oportuno às unidades de ur-
gência com estrutura física e
equipe técnica qualificada”,
pontuou.

A parlamentar citou,
ainda, uma pesquisa reali-
zada pela ONU em 2006
que relacionou os índices
de educação e de morta-
lidade materna. De acordo
com o estudo, mulheres
sem instrução têm quase
três vezes mais risco de
perder a vida durante a
gestação do que aquelas
que têm até 12 anos de
estudo. Os dados no Brasil
mostram, em complemen-
to, que as taxas são maio-
res nas mulheres acima de
40 anos, de menor renda
familiar e escolaridade, da
raça negra e com pouco

acesso à assistência. “A
morte materna deve ser en-
tendida como a representa-
ção da injustiça e da tragé-
dia social”, avaliou.

Por fim, Simone Santana
lembrou que o Brasil e ou-
tros 188 países se compro-
meteram, junto à ONU, a
reduzir a mortalidade ma-
terna em 75% entre 1990 e
2015. Para ela, avanços
neste sentido “só serão pos-
síveis com a mobilização de
gestores, profissionais de
saúde, comunidade acadê-
mica e sociedade civil na
efetivação de políticas pú-
blicas transformadoras”.

Mortalidade materna

Simone Santana alerta para
os altos índices do Brasil

GIOVANNI COSTA

OPINIÃO – “A morte materna representa uma tragédia social”

OBJETIVO – Ideia é debater tema com especialistas

ROBERTO SOARES



Aoperação Fair Play,
realizada pela Polícia
Federal (PF), na últi-

ma sexta (14), repercutiu na
Reunião Plenária da Assem-
bleia Legislativa de Pernam-
buco. O tema foi levantado,
ontem, pelo deputado Edilson
Silva (PSOL), que apontou
supostas irregularidades na
construção da Arena Pernam-
buco para a Copa do Mundo
de 2014. Já o líder do Go-
verno, deputado Waldemar
Borges (PSB), sustentou que
a licitação obedeceu à lei e foi
balizada por critérios téc-
nicos.

De acordo com a Polícia
Federal, ocorreu fraude no
processo licitatório em be-
nefício da construtora Ode-
brecht e há suspeitas de su-
perfaturamento. Edilson Sil-
va mencionou ações ante-
riores de seu mandato, vi-
sando apurar irregularidades
no contrato. De acordo com
o parlamentar, não houve

explicação técnica para que
o município de São Louren-
ço da Mata fosse o escolhi-
do para receber a Arena e,
além disso, problemas tam-
bém foram verificados na li-
citação, nos estudos de via-
bilidade, nos aditivos e na
administração do contrato.  

Silva afirmou que vai
procurar a Polícia Federal
para tratar especificamente

de um aditivo. O termo adi-
cional do Governo do Esta-
do refere-se a uma garantia
de receita mínima à opera-
dora do estádio, nos casos
em que haja recusa dos ti-
mes pernambucanos de jo-
gar no empreendimento. Se-
gundo o deputado, mesmo
sabendo que seria inviável
economicamente, o Estado
se comprometeu a cobrir o

déficit de caixa quando não
for atingido o faturamento
projetado para o ano. 

“Isso é irresponsável e
contrário ao interesse públi-
co. Não se poderia ter assina-
do algo dizendo que mesmo
que os times não joguem na
Arena, o povo de Pernambu-
co irá pagar a conta. Os pro-
blemas apontados pela PF são
menos graves do que os adi-

tivos que foram assinados”,
frisou.

Borges indicou que a de-
cisão sobre a localidade foi
política, visando desenvol-
ver o Oeste da Região Me-
tropolitana do Recife, e téc-
nica, já que o Comitê da Co-
pa concluiu pela inviabilida-
de de se realizar os jogos da
Copa no estádio do Arruda,
ou de se construir uma arena
em Olinda. Ele respondeu à
acusação de que a Odebrecht
foi procurada para fazer o
projeto um ano antes da
licitação, dizendo que a Lei
das Parcerias Público-Pri-
vadas (PPPs) prevê a pos-
sibilidade de o autor do estu-
do de viabilidade participar
do processo licitatório.  

“A Procuradoria-Geral do
Estado me apresentou hoje
farta documentação mostran-
do que os processos das PPPs
obedecem a um rito legal
diferente dos de uma licitação
normal. Todas as exigências

foram cumpridas, com prazo
e publicização”, afirmou.

O líder do Governo tam-
bém se pronunciou sobre a
denúncia de que o terreno
público envolvido na cons-
trução foi repassado por um
valor abaixo do mercado. “A
gestão estadual estava autori-
zada a ceder o espaço de gra-
ça, como fez em outras situa-
ções quando havia interesse
público, mas não o fez. Não
houve nenhum tipo de dano
ao erário”, assegurou.

Borges disse ainda que a
administração pernambucana
não desembolsou “nem um
centavo” por conta da frustra-
ção de receita após a Copa.
“O Governo chamou o Mi-
nistério Público e o Tribunal
de Contas, constituiu uma
comissão e está aguardando
um posicionamento dos ór-
gãos de fiscalização para sa-
ber o encaminhamento cor-
reto a ser dado”, disse o so-
cialista.
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Contrato é alvo de investigação da Polícia Federal desde a última sexta (14)

Segurança pública

O crescimento da violên-
cia em Pernambuco foi te-
ma, ontem, de pronuncia-
mentos no Plenário. Citando
os aumentos nos índices de
criminalidade, deputados da
base aliada e da Oposição
cobraram do Executivo me-
lhorias nas condições de tra-
balho dos policiais e me-
didas efetivas para aumentar
a segurança no Estado.

Em discurso, o deputado
Bispo Ossésio Silva (PRB)
destacou a possível falência
do programa Pacto Pela
Vida, cujas metas “deixaram
de ser alcançadas”. De acor-
do com o parlamentar, en-
quanto delegacias deixam
de funcionar por falta de es-
trutura e de efetivo, houve
um aumento de 300% no
número de assaltos a bancos
e de 42% nos assaltos a ôni-
bus, além dos mais de 2 mil
homicídios e 150 assassina-
tos de mulheres. “Se o Pac-
to Pela Vida não funciona
mais, está mais do que na
hora de rever suas ações e
estratégias. É preciso reali-
nhar o programa de acordo

com as necessidades atuais”,
expressou Ossésio.

Coordenador da Frente
Parlamentar em Defesa da
Segurança Pública, o deputa-
do Joel da Harpa (PROS) cri-
ticou a recente declaração do
secretário de Defesa Social
do Estado, Alessandro Carva-
lho, que atribuiu o cresci-
mento do número de homicí-
dios em Pernambuco à recusa
dos policiais civis e militares
de participar do Programa de
Jornada Extra (PJE).

“O policial não é obrigado
a fazer trabalho extra. Mesmo
assim, a maioria das viaturas

na Região Metropolitana cir-
cula hoje com policiais que
estão no PJEs, trabalhando na
sua folga por um salário pe-
queno”, disse. “Os policiais
não podem ser culpados pela
irresponsabilidade da Secre-
taria de Defesa Social”, e-
mendou Joel.

Aparteando os discursos,
Sílvio Costa Filho (PTB) afir-
mou que as metas de redução
da criminalidade não serão
atingidas sem a valorização
dos agentes de segurança pú-
blica. Já o Professor Lupercio
(SD) denunciou o aumento de
crimes na cidade de Olinda.

AÇÃO – Ossésio defendeu revisão do Pacto Pela Vida

Deputados cobram ações efetivas
do Estado contra a violência

FOTOS: GIOVANNI COSTA

DEBATE – Edilson questionou aditivos e Waldemar disse que exigências foram cumpridas

GIOVANNI COSTA

Política

As manifestações contrá-
rias à gestão da presidente
Dilma Rousseff, realizadas
no último domingo (16), me-
receram discurso do deputado
Antônio Moraes (PSDB) no
Grande Expediente de ontem.
O parlamentar, que participou
da passeata na Avenida Boa
Viagem, na Zona Sul do Re-
cife, elogiou também os atos
realizados em Caruaru e Pe-
trolina.

“Quero parabenizar o
povo que, de forma tranquila,
foi para as ruas mostrar indig-
nação com o desemprego, a
inflação e a falta de ética na
política brasileira”, resumiu.
Ele questionou as afirmações
de que haveria financiamento
partidário do ato. “Se os parti-
dos tivessem ajudado, tería-
mos trazido pessoas do Inte-
rior e das periferias”, disse.

Autor de um projeto de lei
que prevê a notificação prévia
no caso de manifestações
públicas (PL nº 191/2015), o
tucano criticou um protesto
pró-governo federal na capi-
tal pernambucana, que está
marcado para esta quinta

(20). “A passeata vai sair do
Derby em direção à Praça do
Diário, prejudicando a mobi-
lidade no Recife”, lembrou.
Moraes ainda aproveitou a
oportunidade para questionar
a Agenda Brasil, lançada na
semana passada pelo presi-
dente do Senado, Renan Ca-
lheiros (PMDB-AL). “A pro-
posta visa mexer no bolso do
assalariado para salvar Dil-
ma”, frisou.

Em aparte, a deputada
Priscila Krause (DEM), que
também participou da passea-
ta, ressaltou o direito de livre
expressão. “Ouvimos que o

Governo é legítimo porque
foi eleito, mas a legitimidade
apenas começa nas urnas”,
pontuou.  Para Raquel Lyra
(PSB), o ato foi “uma prova
da indignação do povo com o
que se vê na cena política, e-
conômica e social”. Já Edil-
son Silva (PSOL) elogiou a
mobilização, apesar de “ser
contra o que está sendo de-
fendido”. “Não achamos que
haja crise: em poucos mo-
mentos tivemos o Ministério
Público Federal, a Justiça e a
Polícia Federal funcionando
de forma tão independente”,
comentou.

TEMA - Assunto foi levado ao Plenário pelo deputado

Protestos contra Governo Dilma
Rousseff repercutem na Assembleia

GIOVANNI COSTA

Deputados divergem quanto a supostas 
fraudes da PPP da Arena da Copa
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ATO Nº 454/15
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO
DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista o
contido no Ofício nº 210 /2015, do Deputado Sílvio Costa Filho,
RESOLVE: exonerar a servidora JAMILLE QUEIROZ LEITE, do
cargo de Assessor Especial, símbolo PL- ASC, nomeando para o
referido cargo, JOSÉ DOMINGOS DE ARAÚJO FILHO, atribuindo-
lhe a gratificação de representação de 25% (vinte e cinco por cento),
nos termos da Lei nº 11.641/99, com as alterações que lhes foram
dadas pelas Leis nºs 13.245/07 e 15.161/13.

Sala Torres Galvão, 17 de agosto de 2015.

Deputado GUILHERME UCHOA
Presidente

Octogésima Quarta Reunião Ordinária da Primeira Sessão
Legislativa Ordinária da Décima Oitava Legislatura, realizada
em 18 de agosto de 2015, às 14:30 horas.

Ordem do Dia

Segunda Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 328/2015
Autor: Poder Executivo

Inclui Ação no Plano Plurianual 2012/2015 e abre crédito especial
ao Orçamento Fiscal do Estado, em favor do Consórcio de
Transportes da Região Metropolitana de Recife - CTM.

Regime de Urgência

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª e 3ª Comissões. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 04/08/2015

Primeira Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 329/2015
Autor: Poder Executivo

Abre crédito suplementar ao Orçamento Fiscal do Estado, relativo
ao exercício de 2015, em favor do Fundo Estadual de Defesa dos
Direitos da Criança e Adolescente - FEDCA.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª e 3ª Comissões. 

Depende de Parecer da 11ª Comissão.

DIÁRIO OFICIAL DE - 04/08/2015

Primeira Discussão do Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei
Ordinária n° 153/2015
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça
Autor do Projeto: Deputado Zé Maurício

Institui, no Calendário de Eventos do Estado de Pernambuco, a
“Semana Estadual de Conscientização Sobre Doenças Raras” e dá
outras providências. 

Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª, 5ª e 9ª Comissões. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 13/05/2015

Discussão Única do Projeto de Resolução n° 104/2015
Autor: Deputado Tony Gel

Cria a Medalha Comemorativa do Bicentenário da Revolução
Pernambucana de 1817 e dá outras providências.

Pareceres Favoráveis da Mesa Diretora e das 1ª, 3ª e 5ª
Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 27/03/2015

Discussão Única do Projeto de Resolução n° 137/2015
Autor: Deputado Joel da Harpa

Cria a Medalha Comemorativa em celebração ao centenário de
nascimento do Ex-Governador Miguel Arraes de Alencar.

Com Emenda Modificativa nº 01 e Emenda Aditiva nº 02 ambas
de autoria da Mesa Diretora

Pareceres Favoráveis da Mesa Diretora e da 1ª Comissão.

DIÁRIO OFICIAL DE - 16/04/2015

Discussão Única do Projeto de Resolução n° 260/2015
Autor: Deputado Bispo Ossésio Silva

Concede o Título Honorífico de Cidadã Pernambucana à
Ilustríssima Senhora Doutora Liana Maria Vieira de Oliveira Ventura.

Pareceres Favoráveis das 1ª e 11ª Comissões.

Votação Nominal

Quorum para Aprovação: Maioria Absoluta

DIÁRIO OFICIAL DE - 09/06/2015

Discussão Única da Indicação n° 1765/2015
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado, ao Vice-Governador de
Pernambuco e ao Secretário de Cultura no sentido de incluírem na
programação do Projeto: Implantação de ações de cultura no
âmbito do Pacto pela Vida, o município de Pombos.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/08/2015

Discussão Única da Indicação n° 1766/2015
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado, ao Vice-Governador de
Pernambuco e ao Secretário de Cultura no sentido de incluírem na
programação do Projeto: Implantação de ações de cultura no
âmbito do Pacto pela Vida, no município de Gravatá.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/08/2015

Discussão Única da Indicação n° 1767/2015
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado, ao Vice-Governador de
Pernambuco e ao Secretário de Cultura no sentido de incluírem na
programação do Projeto: Implantação de ações de cultura no
âmbito do Pacto pela Vida, no município de Escada.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/08/2015

Discussão Única da Indicação n° 1768/2015
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado, ao Vice-Governador de
Pernambuco e ao Secretário de Cultura no sentido de incluírem na

programação do Projeto: Implantação de ações de cultura no
âmbito do Pacto pela Vida, no município de Tabira.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/08/2015

Discussão Única da Indicação n° 1769/2015
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado, ao Vice-Governador de
Pernambuco e ao Secretário de Saúde no sentido de incluírem nas
metas da atividade: Atenção Integral a Saúde da Mulher, no
município de Carnaíba.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/08/2015

Discussão Única da Indicação n° 1770/2015
Autor: Dep. André Ferreira

Apelo ao Secretário de Transportes no sentido de viabilizar junto ao
Diretor - Presidente do DER a instalação de lombada eletrônica na
PE-49, Sítio Ibeapicú, depois do trevo de Itapessoca, em frente a
Escola Eufrásio Vilarim, no Vilarejo de Tejucupapo,  Município de
Goiana. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/08/2015

Discussão Única da Indicação n° 1771/2015
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado, ao Vice-Governador de
Pernambuco e ao Secretário de Saúde no sentido de incluírem nas
metas da atividade: Atenção Integral a Saúde da Mulher, no
município de Bezerros.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/08/2015

Discussão Única da Indicação n° 1772/2015
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado, ao Vice-Governador de
Pernambuco e ao Secretário de Saúde no sentido de incluírem nas
metas da atividade: Atenção Integral a Saúde da Mulher, no
município de Águas Belas.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/08/2015

Discussão Única da Indicação n° 1773/2015
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado, ao Vice-Governador de
Pernambuco e ao Secretário de Saúde no sentido de incluírem nas
metas da atividade: Atenção Integral a Saúde da Mulher, no
município de Camocim de São Félix.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/08/2015

Discussão Única da Indicação n° 1774/2015
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado, ao Vice-Governador de
Pernambuco e ao Secretário de Cultura no sentido de incluírem na
programação do Projeto: Implantação de ações de cultura no
âmbito do Pacto pela Vida, no município de Surubim.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/08/2015

Discussão Única do Requerimento n° 927/2015
Autor: Dep. Aluísio Lessa

Voto de Aplausos ao escritor e produtor artístico Frederico Valença,
pelo texto em homenagem ao ex-governador Eduardo Campos
publicado no jornal Diário de Pernambuco, Caderno Opinião – Folha
B9 – em 12 de agosto do corrente ano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/08/2015

Discussão Única do Requerimento n° 928/2015
Autor: Dep. Zé Maurício

Voto de Aplausos ao Prefeito da Cidade do Recife, Sr. Geraldo Júlio
e ao Secretário de Segurança Urbana, Sr. Murilo Cavalcanti, pela
assinatura do Projeto de Lei que nomeia de “Governador Eduardo
Campos”, o Compaz do Alto Santa Terezinha, em cerimônia
realizada no dia 11 de agosto do corrente ano, no Município de
Recife.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/08/2015

Discussão Única do Requerimento n° 929/2015
Autor: Dep. Zé Maurício

Voto de Aplausos ao Prefeito da Cidade do Recife, Sr. Geraldo Júlio
e ao Secretário de Educação da Cidade do Recife, Sr. Jorge Vieira,
pela assinatura do Projeto de Lei que nomeia de “Governador
Eduardo Campos”, a Creche-Escola Recife da UR-5, no bairro do
Ibura, em cerimônia realizada no dia 11 de agosto do corrente ano,
no Município de Recife.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/08/2015

Discussão Única do Requerimento n° 930/2015
Autor: Dep. Zé Maurício

Voto de Aplausos ao Prefeito da Cidade do Recife, Sr. Geraldo Júlio
e ao Secretário de Saúde da Cidade do Recife, Sr. Jailson Correia,
em virtude da assinatura do Projeto de Lei que nomeia de

“Governador Eduardo Campos”, a Upinha 24 Horas da
Mangabeira/Bomba do Hemetério, em cerimônia realizada no dia 11
de agosto do corrente ano, no Município de Recife.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/08/2015

ATA DA OCTOGÉSIMA SEGUNDA REUNIÃO PLENÁRIA
ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA
DA DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA, REALIZADA EM 13 DE
AGOSTO DE 2015

PRESIDÊNCIA DO DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR 

AOS TREZE DIAS DO MÊS DE AGOSTO DO ANO DE DOIS
MIL E QUINZE, ÀS DEZ HORAS, NO PLENÁRIO DO PALÁCIO
JOAQUIM NABUCO, PRESENTES OS DEPUTADOS
AGLAILSON JÚNIOR, ALUÍSIO LESSA, ÂNGELO FERREIRA,
AUGUSTO CÉSAR, BISPO OSSÉSIO SILVA, BOTAFOGO,
CLAUDIANO MARTINS FILHO, DIOGO MORAES, DR. VALDI,
EDILSON SILVA, EDUÍNO BRITO, ERIBERTO MEDEIROS,
HENRIQUE QUEIROZ, JOAQUIM LIRA, JOEL DA HARPA,
LUCAS RAMOS, MARCANTÔNIO DOURADO, ODACY
AMORIM, PEDRO SERAFIM NETO, PROFESSOR LUPÉRCIO,
RICARDO COSTA, RODRIGO NOVAES, ROGÉRIO LEÃO,
ROMÁRIO DIAS, SÍLVIO COSTA FILHO, SOCORRO
PIMENTEL, VINÍCIUS LABANCA, WALDEMAR BORGES E ZÉ
MAURÍCIO, TENDO JUSTIFICADO SUAS AUSÊNCIAS OS
DEPUTADOS ADALTO SANTOS, ÁLVARO PORTO, ANDRÉ
FERREIRA, ANTÔNIO MORAES, BETO ACCIOLY,
CLODOALDO MAGALHÃES, FRANCISMAR PONTES,
GUILHERME UCHOA, JOÃO EUDES, JOSÉ HUMBERTO
CAVALCANTI, JULIO CAVALCANTI, LULA CABRAL, MIGUEL
COELHO, PASTOR CLEITON COLLINS, PRISCILA KRAUSE,
RAQUEL LYRA, SIMONE SANTANA, TERESA LEITÃO E TONY
GEL, ENCONTRANDO-SE LICENCIADOS OS DEPUTADOS
ALBERTO FEITOSA E NILTON MOTA, TENDO FALTADO O
DEPUTADO EVERALDO CABRAL, CONSTATADO O QUÓRUM
REGIMENTAL, O SENHOR PRESIDENTE, DEPUTADO
AUGUSTO CÉSAR, DECLARA ABERTA A REUNIÃO. OCUPAM
AS CADEIRAS DE PRIMEIRO-SECRETÁRIO E SEGUNDO-
SECRETÁRIO OS DEPUTADOS DIOGO MORAES E
ROGÉRIO LEÃO, RESPECTIVAMENTE. O SENHOR
SEGUNDO-SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DA ATA DA
REUNIÃO PLENÁRIA REALIZADA NO DIA DE ONTEM, APÓS
A QUAL O SENHOR PRESIDENTE A SUBMETE À
DISCUSSÃO E À VOTAÇÃO, QUE, APROVADA, É ENVIADA À
PUBLICAÇÃO. O SENHOR PRIMEIRO-SECRETÁRIO
PROCEDE À LEITURA DO EXPEDIENTE, APÓS A QUAL É
ENVIADO À PUBLICAÇÃO. O SENHOR PRESIDENTE
DETERMINA A REALIZAÇÃO DE UM MINUTO DE SILÊNCIO
EM RAZÃO DA PASSAGEM DO ANIVERSÁRIO DO DECURSO
DE UM ANO DO FALECIMENTO DO SENHOR EDUARDO
HENRIQUE ACCIOLY CAMPOS, ANUNCIA O PEQUENO
EXPEDIENTE E CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO JOEL
DA HARPA, QUE REGISTRA A PRESENÇA DE ALUNOS DA
ESCOLA ESTADUAL MURILO BRAGA, LOCALIZADA NO
MUNICÍPIO DE JABOATÃO DOS GUARARAPES E TECE UM
HISTÓRICO DA UNIDADE DE ENSINO. O SENHOR
PRESIDENTE REVERENCIA A ESCOLA REFERIDA E
CONVIDA O DEPUTADO JOEL DA HARPA A ENTREGAR AOS
SENHORES ROMEICA SUELLEN E ADEMIR ALBUQUERQUE,
PROFESSORES DA ESCOLA ESTADUAL MURILO BRAGA,
UM EXEMPLAR DO LIVRO “LUIZ GONZAGA, O MATUTO QUE
CONQUISTOU O MUNDO”, DE AUTORIA DO SENHOR
GILDSON OLIVEIRA, DA CONSTITUIÇÃO DO ESTADO DE
PERNAMBUCO E DO “CATÁLOGO DE PEÇAS MUSEAIS –
MUSEU JOAQUIM NABUCO”. O DEPUTADO DIOGO MORAES
RECORDA A DATA DO FALECIMENTO DO SENHOR
EDUARDO HENRIQUE ACCIOLY CAMPOS E FALA DA
LIGAÇÃO DO MESMO COM O SENHOR MIGUEL ARRAES. O
DEPUTADO EDUÍNO BRITO RELATA A REALIZAÇÃO NO DIA
ONZE DO CORRENTE EM BRASÍLIA DE MANIFESTAÇÃO DE
POLICIAIS RODOVIÁRIOS FEDERAIS DE REIVINDICAÇÃO
AO GOVERNO FEDERAL DE REESTRUTURAÇÃO DA
CARREIRA E A REALIZAÇÃO DE SEMINÁRIO DE
DISCUSSÃO DO FECHAMENTO DE POSTOS DA POLÍCIA
RODOVIÁRIA NO PAÍS. O DEPUTADO RODRIGO NOVAES
TRATA DA EXPERIÊNCIA PESSOAL COM O SENHOR
EDUARDO HENRIQUE ACCIOLY CAMPOS, EXALTA AS
QUALIDADES PESSOAIS DO MESMO E SE REPORTA AOS
DEMAIS QUE COM ELE FALECERAM NO MESMO ACIDENTE.
O DEPUTADO ALUÍSIO LESSA FALA DA FALTA QUE O
SENHOR EDUARDO HENRIQUE ACCIOLY CAMPOS FAZ AO
BRASIL E PREGA QUE SE SIGAM SEUS EXEMPLOS. O
SENHOR PRESIDENTE ANUNCIA O GRANDE EXPEDIENTE
E CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO LUCAS RAMOS,
QUE HISTORIA O LEGADO DAS GESTÕES DOS SENHORES
EDUARDO HENRIQUE ACCIOLY CAMPOS E MIGUEL
ARRAES, DESTACANDO A EDUCAÇÃO. EM APARTE, OS
DEPUTADOS HENRIQUE QUEIROZ, DIOGO MORAES,
SÍLVIO COSTA FILHO, ROMÁRIO DIAS, BISPO OSSÉSIO
SILVA, ÂNGELO FERREIRA, BOTAFOGO, DR. VALDI E
EDUÍNO BRITO REFORÇAM AS PALAVRAS DO ORADOR. O
SENHOR PRESIDENTE ANUNCIA A ORDEM DO DIA. É
APROVADO EM DISCUSSÃO ÚNICA O PARECER DA
COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL Nº 747/2015, QUE
OFERECE REDAÇÃO FINAL AO PROJETO DE LEI
ORDINÁRIA Nº 205/2015. SÃO APROVADOS EM DISCUSSÃO
ÚNICA AS INDICAÇÕES NºS 1724/2015 E 1730/2015 A

Ata

Ordem do Dia

Ato

PODER LEGISLATIVO
MESA DIRETORA: Presidente, Deputado Guilherme Uchoa; 1º Vice-Presidente, Deputado Augusto
César; 2º Vice-Presidente, Deputado Pastor Cleiton Collins; 1º Secretário, Deputado Diogo Moraes;
2º Secretário, Deputado Vinícius Labanca; 3º Secretário, Deputado Romário Dias; 4º Secretário,
Deputado Eriberto Medeiros; 1° Suplente, Deputado André Ferreira; 2° Suplente, Deputado Rogério
Leão; 3° Suplente, Deputado Beto Accioly; 4° Suplente, Deputado Adalto Santos. Procurador-
Geral - Ismar Teixeira Cabral; Superintendente-Geral - Roberta Santana do Amaral; Secretária-
Geral da Mesa Diretora - Ana Olímpia Celso de M. Severo;  Superintendente de Planejamento e
Gestão - Sheila Carina de Aquino Cunha; Superintendente Administrativo - Maria do Socorro
Christiane Vasconcelos Pontual; Superintendente de Gestão de Pessoas - Cristiane Alves de Lima; Superintendente de
Tecnologia da Informação - Arthur Steiner de Moura (em exercício); Chefe do Cerimonial - Francklin Bezerra Santos;
Superintendente de Saúde e Medicina Ocupacional - Aldo Mota; Superintendente de Segurança Legislativa - Tenente
Coronel Renildo Alves de Barros Cruz; Superintendente de Preservação do Patrimônio Histórico do Legislativo -
Cynthia Barreto; Auditora-Chefe - Maria Gorete Pessoa de Melo; Superintendente da Escola do Legislativo - Sebastião
Rufino; Consultor-Geral - Marcelo Cabral e Silva; Ouvidor-Geral - Deputado Adalto Santos; Ouvidor Executivo -
Douglas Stravos Diniz Moreno; Superintendente  de Comunicação Social - Margot Queiroz Dourado; Chefe de
Departamento de Imprensa - Marconi Glauco; Editora - Verônica Barros;  Subeditora - Isabelle Costa Lima; Repórteres
- André Zahar, Edson Alves Jr., Gabriela Bezerra, Helena Alencar, Ivanna Castro e Luciano Galvão Filho; Fotografia:
Roberto Soares (Gerente de Fotografia), Breno Laprovítera (Edição de Fotografia), Lucas Neves, João Bita, Rinaldo Marques
e Williams Aguiar (estagiário); Diagramação e Editoração Eletrônica: Alécio Nicolak Júnior e Anderson Galvão;
Endereço: Palácio Joaquim Nabuco, Rua da Aurora, nº 631 – Recife-PE. Fone: 3183-2368. Fax 3217-2107. PABX
3183.2211. Nosso e-mail: scom@alepe.pe.gov.br.

Nosso endereço na Internet:  http://www.alepe.pe.gov.br
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1740/2015 E OS REQUERIMENTOS NºS 884/2015 A 897/2015.
O SENHOR PRESIDENTE DESPACHA ÀS PRIMEIRA À
TERCEIRA, QUINTA, SÉTIMA, NONA E DÉCIMA SEGUNDA
COMISSÕES OS PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA NºS
363/2015 E 364/2015 E O SUBSTITUTIVO Nº 1/2015 AO
PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 169/2015, ENCAMINHA
ESTAS PROPOSIÇÕES À PUBLICAÇÃO NO DIÁRIO OFICIAL
DO PODER LEGISLATIVO, BEM COMO AS INDICAÇÕES NºS
1765/2015 A 1774/2015 E OS REQUERIMENTOS NºS
927/2015 A 931/2015, ENCERRA A REUNIÃO E CONVOCA A
SEGUINTE, EM CARÁTER ORDINÁRIO, PARA A PRÓXIMA
SEGUNDA-FEIRA NO HORÁRIO REGIMENTAL.

OCTOGÉSIMA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA PRIMEIRA
SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA OITAVA
LEGISLATURA, REALIZADA EM 17 DE AGOSTO DE 2015.

EXPEDIENTE

MENSAGEM Nº 83 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR
GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO encaminhando
Projeto de Lei Ordinária nº 365 que Autoriza o Complexo Industrial
Portuário Governador Eraldo Gueiros - SUAPE a doar, com
encargo, ao Município de Cabo de Santo Agostinho, área de terra
que indica.
Às 1ª, 2ª, 3ª e 4ª Comissões.

PARECER Nº 752 - DA COMISSÃO DE SAÚDE E ASSISTÊNCIA
SOCIAL opinando favorável ao Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei
Ordinária nº 153. 
À Imprimir.

PARECER Nº 753 - DA COMISSÃO DE SAÚDE E ASSISTÊNCIA
SOCIAL opinando favorável ao Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei
Ordinária nº 163. 
À Imprimir.

PARECER Nº 754 - DA COMISSÃO DE SAÚDE E
ASSISTÊNCIA SOCIAL opinando favorável ao Projeto de Lei
Ordinária nº 219. 
À Imprimir.

PARECER Nº 755 - DA COMISSÃO DE SAÚDE E ASSISTÊNCIA
SOCIAL opinando favorável ao Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei
Ordinária nº 235. 
À Imprimir.

PARECER Nº 756 - DA COMISSÃO DE SAÚDE E ASSISTÊNCIA
SOCIAL opinando favorável ao Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei
Ordinária nº 250. 
À Imprimir.

PARECER Nº 757 - DA COMISSÃO DE SAÚDE E ASSISTÊNCIA
SOCIAL opinando favorável ao Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei
Ordinária nº 263. 
À Imprimir.

PARECER Nº 758 - DA COMISSÃO DE SAÚDE E ASSISTÊNCIA
SOCIAL opinando favorável ao Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei
Ordinária nº 1870. 
À Imprimir.

OFÍCIO S/Nº - DO DEPUTADO VINICÍUS LABANCA solicitando
dispensa nas reuniões Plenárias, no período de 17 de agosto à 4 de
setembro de 2015.
À Publicação.

OFÍCIO Nº 245 - DA PROCURADORA CHEFE DA
PROCURADORIA DE APOIO JURÍDICO-LEGISLATIVO AO
GOVERNADOR encaminhando, em devolução , os autógrafos, das
Leis Ordinárias nºs 15.555 a 15.558, datadas de 12.08.2015. 
Inteirada.

OFÍCIO Nº 593 - DO DIRETOR DO DEPARTAMENTO DE GESTÃO
INTERNA DA SECRETARIA - EXECUTIVA DO MINISTÉRIO DA
INTEGRAÇÃO NACIONAL comunicando a liberação de recursos a
esse Estado, conforme o Processo nº 59050.000652/2015-96. 
À 2ª Comissão.

OFÍCIO Nº 669 - DA SUPERINTENDÊNCIA REGIONAL RECIFE
DA CAIXA ECONÔMICA FEDERAL notificando o crédito de
recursos financeiros, sob bloqueio, na conta vinculada ao Termo de
Compromisso nº 0435.603-97/2014.
Às 2ª e 8ª Comissões.

OFÍCIO Nº 673 - DO GERENTE DE FILIAL DA GERÊNCIA
EXECUTIVA DE GOVERNO RECIFE E DA SUPERINTENDÊNCIA
REGIONAL RECIFE DA CAIXA ECONÔMICA FEDERAL
notificando o crédito de recursos financeiros, na conta vinculada ao
contrato de financiamento nº 0355.654-11/2011.
À 2ª e 4ª Comissões.

OFÍCIO Nº 684 - DA SUPERINTENDÊNCIA REGIONAL RECIFE
DA CAIXA ECONÔMICA FEDERAL notificando a liberação de
recursos financeiros referente à parcela do Contrato de
Financiamento nº 0406.736-62. 
Às 2ª e 7ª Comissões.

Expediente

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA
Convoco, nos termos do art. 118, I, do Regimento Interno desta Assembleia Legislativa, os Deputados ADALTO SANTOS (PSB), ÂNGELO FERREIRA (PSB), RAQUEL LYRA (PSB), RICARDO COSTA
(PMDB), RODRIGO NOVAES (PSD), ROMÁRIO DIAS (PTB), SILVIO COSTA FILHO (PTB), TERESA LEITÃO (PT) TONY GEL (PMDB), membros titulares, e, na ausência destes, os suplentes, ALUISIO
LESSA (PSB), ANTÔNIO MORAES (PSDB), JÚLIO CAVALCANTI (PTB), PASTOR CLEITON COLLINS (PP), PEDRO SERAFIM NETO (PDT), SIMONE SANTANA (PSB), SOCORRO PIMENTEL (PSL),
WALDEMAR BORGES (PSB), ZÉ MAURÍCIO (PP), para se fazerem presentes à reunião a ser realizada às 10h ( dez horas) do dia 18 (dezoito) de agosto de 2015 (terça-feira), no Plenarinho III,
localizado no 2º andar do Anexo I – Edifício Senador Nilo Coelho, onde estarão em pauta as seguintes matérias:

DISTRIBUIÇÃO:

I)PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA:
1)Projeto de Lei Ordinária nº 345/2015, de autoria do Deputado Edilson Silva (Ementa: Dispõe sobre informação em rótulo e embalagem sobre ingredientes de origem animal..)
2)Projeto de Lei Ordinária nº 346/2015, de autoria do Deputado Edilson Silva (Ementa: Proíbe a utilização de cães por empresas de segurança patrimonial privada e de vigilância, para fins de guarda,
no âmbito do Estado de Pernambuco e dá outras providências.)
3)Projeto de Lei Ordinária nº 347/2015, de autoria do Deputado Lucas Ramos (Ementa: Inclui no Calendário Oficial de Eventos do Governo do Estado de Pernambuco, a “Vinhuva Fest”, a ser realizada
na cidade de Lagoa Grande, Sertão do São Francisco, a cada dois anos no mês de Outubro.)
4)Projeto de Lei Ordinária nº 348/2015, de autoria do Deputado Beto Accioly (Ementa: Institui, no Calendário de Eventos do Estado de Pernambuco, a Semana Estadual de Combate ao Abuso e à
Exploração Sexual de Crianças e Adolescentes.)
5)Projeto de Lei Ordinária nº 349/2015, de autoria do Deputado Edilson Silva (Ementa: Define composição mínima das equipes da Polícia Civil do Estado de Pernambuco.)
6)Projeto de Lei Ordinária nº 350/2015, de autoria do Deputado Edilson Silva (Ementa: Define número mínimo de policiais militares para atuação em rondas e patrulhas.)
7)Projeto de Lei Ordinária nº 351/2015, de autoria do Deputado Guilherme Uchoa (Ementa: Denomina Escola Técnica Estadual Jurandir Bezerra Lins, a Escola Técnica Estadual, no Município de
Igarassu.)
8)Projeto de Lei Ordinária nº 352/2015, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Autoriza supressão de segmentos de vegetação de preservação permanente nas áreas em que especifica.)
Regime de urgência
9)Projeto de Lei Ordinária nº 353/2015, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Autoriza o Estado de Pernambuco a ceder o direito de uso do imóvel que indica)
10)Projeto de Lei Ordinária nº 354/2015, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Autoriza o Estado de Pernambuco a ceder o direito de uso do imóvel que indica..)
11)Projeto de Lei Ordinária nº 355/2015, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Autoriza a concessão de auxílio-moradia emergencial, no âmbito do Estado de Pernambuco, para famílias que
se encontrem nas situações que indica, e determina providências correlatas.)
Regime de urgência
12)Projeto de Lei Ordinária nº 356/2015, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Autoriza a concessão de subvenção social em favor da entidade que indica.)
13)Projeto de Lei Ordinária nº 357/2015, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Modifica a Lei nº 12.504, de 16 de dezembro de 2003, que dispõe sobre o Conselho Tutelar do Distrito Estadual
de Fernando de Noronha, de acordo com a Lei Federal nº 12.696, de 25 de julho de 2012)
Regime de urgência
14)Projeto de Lei Ordinária nº 358/2015, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Modifica a Lei nº 15.063, de 4 de setembro de 2013, que institui a obrigatoriedade de investimentos em pesquisa,
desenvolvimento e inovação por contribuinte do ICMS beneficiário de incentivo fiscal, bem como o Fundo de Inovação do Estado de Pernambuco - INOVAR-PE.)
15)Projeto de Lei Ordinária nº 359/2015, de autoria do Deputado Augusto César (Ementa: Dispõe sobre normas de proteção ao consumidor e dá outras providências.)
16)Projeto de Lei Ordinária nº 360/2015, de autoria do Deputado Lucas Ramos (Ementa: Denomina de Quadra Poliesportiva Governador Eduardo Henrique Accioly Campos a quadra da Escola Estadual
Ernesto de Souza Leite no Município de Tuparetama no Estado de Pernambuco)
17)Projeto de Lei Ordinária nº 361/2015, de autoria do Deputado Miguel Coelho (Ementa: Confere ao Município de Petrolina o Título de Capital Pernambucana do Sertão do São Francisco)
18)Projeto de Lei Ordinária nº 362/2015, de autoria do Deputado Miguel Coelho (Ementa: Altera a Lei nº 13.376, de 20 de dezembro de 2007, que dispõe sobre o processo de produção do queijo
artesanal.)
19)Projeto de Lei Ordinária nº 363/2015, de autoria do Deputado Augusto César (Ementa: Dispõe sobre a obrigatoriedade da abordagem e inclusão de assuntos históricos e culturais pernambucanos
em concursos públicos e dá outras providências..)
20)Projeto de Lei Ordinária nº 364/2015, de autoria do Deputado Beto Accioly (Ementa: Dispõe sobre o uso obrigatório dos acessórios de proteção radiológica em estabelecimentos públicos e privados
no Estado de Pernambuco, e dá outras providências..)
21)Projeto de Lei Ordinária nº 365/2015, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Autoriza o Complexo Industrial Portuário Governador Eraldo Gueiros - SUAPE a doar, com encargo, ao Município
do Cabo de Santo Agostinho, área de terra que indica..)

II)PROJETOS DE RESOLUÇÃO:
1)Projeto de Resolução nº 342/2015, de autoria do Deputado Edilson Silva (Ementa: Institui instrumentos de participação popular no processo legislativo por meio da Internet.)
2)Projeto de Resolução nº 343/2015, de autoria do Deputado Edilson Silva (Ementa: Altera a Resolução nº 905, de 22 de dezembro de 2008, que institui o Regimento Interno da Assembleia Legislativa
do Estado de Pernambuco.)
3)Projeto de Resolução nº 344/2015, de autoria do Deputado Tony Gel (Ementa: Concede o Título Honorífico de Cidadão Pernambucano ao Sr. Leomar Souza Dias.)

DISCUSSÃO:

I)PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA:
1)Projeto de Lei Ordinária nº 141/2015, de autoria do Deputado Claudiano Martins Filho (Ementa: Dispõe sobre a Licença Sanitária de Pequenas Fábricas Rurais de Laticínios e dá outras providências.)
Relator: Deputado Angelo Ferreira
2)Projeto de Lei Ordinária nº 148/2015, de autoria do Deputado José Humberto Cavalcanti (Ementa: Dispõe sobre a isenção do pagamento de taxa de inscrição em concursos públicos estaduais e em
vestibulares das Universidades Estaduais de Ensino, para doadores de sangue e de medula óssea cadastrados nos órgãos competentes, assim como para portadores de deficiência)
Relator: Deputado Rodrigo Novaes
3)Projeto de Lei Ordinária nº 264/2015, de autoria da Deputada Socorro Pimentel (Ementa: Altera o art. 1° e 3° da Lei nº 12.746, de 14 de janeiro de 2005, que estabelece limites financeiros para as
despesas de publicidade realizadas pela Administração Pública Estadual. )
Relator: Deputado Rodrigo Novaes
4)Projeto de Lei Ordinária nº 271/2015, de autoria do Deputado Ricardo Costa (Ementa: Revoga a Lei nº 15.516, de 27 de maio de 2015, que dispõe sobre a apresentação de artistas de rua nos
logradouros públicos e a comercialização de produtos de sua autoria.)
Relatora: Deputada Teresa Leitão
5)Projeto de Lei Ordinária nº 277/2015, de autoria da Deputada Teresa Leitão (Ementa: Altera os Arts 3º, 4º, 9º, 18. e revoga o § 4º do Art. 8º da lei 14.104/2014 que institui regras e critérios para a
contratação ou formalização de apoio a eventos relacionados ao turismo e à cultura no âmbito do Poder Executivo do Estado de Pernambuco.)
Relator: Deputado Antônio Moraes
6)Projeto de Lei Ordinária nº 283/2015, de autoria do Deputado Augusto César (Ementa: Dispõe sobre o funcionamento de Academias de musculação e demais estabelecimentos de Condicionamento
Físico, Iniciação e Prática Esportiva, de Ensino de Esportes e de Recreação Esportiva )
Relator: Deputado Aluísio Lessa
6.1)Emenda Supressiva nº 01/2015, de autoria do Deputado Augusto César (Ementa: Suprime artigos do Projeto de Lei nº 283/2015 e dá outras providências)
Relator: Deputado Aluísio Lessa
7)Projeto de Lei Ordinária nº 287/2015, de autoria do Deputado Henrique Queiroz (Ementa: Dispõe sobre a afixação de informativo em salas de aulas de escolas públicas e universidades, públicas e
privadas, com os números de telefone dos serviços de emergência disponíveis ao cidadão.)
Relatora: Deputada Teresa Leitão
7.1)Emenda Aditiva nº 01/2015, de autoria do Deputado Edilson Silva (Ementa: Altera o Projeto de Lei Ordinária nº 287/2015)
Relatora: Deputada Teresa Leitão
8)Projeto de Lei Ordinária nº 301/2015, de autoria do Deputado Henrique Queiroz (Ementa: Institui, no Calendário de Eventos do Estado de Pernambuco, a Dança da Bolinha, evento de cunho cultural
e histórico do Município de Vertente do Lério.)
Relator: Deputado Ricardo Costa
9)Projeto de Lei Ordinária nº 303/2015, de autoria do Deputado Eduíno Brito (Ementa: Institui no âmbito do Estado de Pernambuco o mês “Maio Amarelo”, dedicado à prevenção e combate à violência
no trânsito e dá outras providências.)
Relator: Deputado Romário Dias
10)Projeto de Lei Ordinária nº 307/2015, de autoria do Deputado Eduíno Brito (Ementa: Institui o Dia Estadual da Sukyo Mahikari no Estado de Pernambuco. )
Relator: Deputado Romário Dias

II)PROJETO DE RESOLUÇÃO:
1)Projeto de Resolução nº 344/2015, de autoria do Deputado Tony Gel (Ementa: Concede o Título Honorífico de Cidadão Pernambucano ao Sr. Leomar Souza Dias.)

III) EMENDAS, SUBEMENDAS E SUBSTITUTIVOS:
1)Subemenda Modificativa nº 01/2015, de autoria da Comissão de Cidadania, Direitos Humanos e Participação Popular (Ementa: Modifica o Art. 1º, do Substitutivo nº 01, ao Projeto de Lei Ordinária
nº 181/2015.), ao Substitutivo nº 01/2015, de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça (Ementa: Altera integralmente a redação do Projeto de Lei Ordinária nº 181/2015), ao Projeto
de Lei Ordinária nº 181/2015, de autoria do Deputado Júlio Cavalcanti (Ementa: Institui, no Calendário de Eventos do Estado de Pernambuco, a Semana Estadual de Educação para o Combate à
Violência nas Escolas.)
Relator: Deputado Romário Dias

RECIFE, 17 DE agosto DE 2015.

DEPUTADA RAQUEL LYRA
PRESIDENTE



Ofício nº 63
Recife, 13 de agosto de 2015.

Do Gabinete Deputado Vinicius Labanca
Senhor Presidente:

Vimos, através deste, solicitar a Vossa Excelência dispensa da
presença nas reuniões plenárias do período de 17 de agosto a 4 de
setembro de 2015, para viagem de caráter particular. 

Agradecemos a V. Exa. A atenção dispensada e renovamos nossos
protestos de elevada estima e apreço.

Atenciosamente, 

Vinicius Labanca
Deputado Estadual - PSB

Ao 
Exmo. Sr. 
MD Presidente da Assembleia Legislativa de Pernambuco
NESTA

Projeto de Lei 
Ordinária N° 366/2015

Ementa: Dispõe sobre a afixação de cartazes nos
restaurantes, bares, lanchonetes, praças de
alimentação, cantinas escolares e em outros
espaços de consumo de alimentos no Estado
de Pernambuco, informando como aplicar a
manobra de Heimlich, e dá outras providên-
cias.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art.1º Torna obrigatória a afixação de cartazes nos
restaurantes, bares, lanchonetes, praças de alimentação, cantinas
escolares e em outros espaços de consumo de alimentos no
Estado de Pernambuco, informando como aplicar a manobra de
Heimlich. 

Art. 2º Fica estabelecido que o cartaz deverá ser afixado em
local de fácil visualização e em número compatível com as
dimensões do empreendimento, medindo 297x420mm (Folha
A3).

Art. 3º As infrações às normas desta Lei ficam sujeitas,
conforme o caso, às sanções administrativas, sem prejuízo das de
natureza civil, penal e das definidas em normas específicas,
previstas e regulamentadas nos arts. 56 a 60 da Lei Federal nº
8.078, de 11 de setembro de 1990.

Art. 4º A fiscalização do disposto nesta Lei será
realizada pelos órgãos públicos nos respectivos âmbitos de
atribuições, os quais serão responsáveis pela aplicação das
sanções decorrentes de infrações às normas nela contidas,
mediante procedimento administrativo, assegurada a ampla
defesa.

Art. 5º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Justificativa

Ao ser ingerido de forma inadequada, o alimento pode
bloquear as vias respiratórias e a passagem de ar para os
pulmões. A asfixia provocada é uma causa comum após o
engasgo e a súbita queda de oxigenação pode levar à morte em
poucos minutos, se não solucionada rapidamente. Pouco
conhecida, a Manobra de Heimlich, descrita em 1974 por Henry
Heimlich, é uma técnica de emergência que consiste na realização
de compressões a nível superior do abdômen e pode ser aplicada
por qualquer pessoa. Diante disso, sugerimos imprescindível a
afixação de cartazes nos restaurantes, bares, lanchonetes, praças
de alimentação, cantinas escolares e em outros espaços onde
haja consumo de alimentos no Estado de Pernambuco. A medida
é de baixíssimo custo e contribuirá para salvaguardar muitas
vidas.

Por tratar-se de um assunto de tamanha relevância, solicito
dos valorosos Pares deste Poder Legislativo, à aprovação do
Projeto de Lei em tela.

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Beto Accioly
Deputado

Às 1ª , 3ª , 5ª , 9ª e 12ª Comissões.

Projeto de Lei 
Ordinária N° 367/2015

Ementa: Institui, no Calendário de Eventos do Estado
de Pernambuco, a Semana Estadual de
Prevenção e Combate ao Câncer de Pele, e
dá outras providências.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art.1º Fica instituída, no Calendário de Eventos do Estado de
Pernambuco, a Semana Estadual de Prevenção e Combate ao
Câncer de Pele, a ser comemorada, anualmente, na última semana
do mês de novembro.

Parágrafo único. Na semana referida no caput, poderão ser
promovidas atividades educativas e culturais, palestras, audiências
públicas, conferências e congressos, a fim de conscientizar e
orientar a população sobre os modos de prevenção e combate ao
câncer de pele.

Art. 2º Nenhuma das datas da Semana Estadual de
Prevenção e Combate ao Câncer de Pele será considerada feriado
civil.

Art. 3º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Justificativa

Prevê a Constituição da República Federativa do Brasil, em
seu artigo 196, que a saúde é direito de todos e dever do Estado,
garantindo, mediante políticas sociais e econômicas à redução dos
riscos e o acesso universal às ações e serviços para sua promoção,
proteção e recuperação. O texto Constitucional assegura ao Estado,
como ente federativo, a competência concorrente para legislar
sobre a defesa da saúde (art. 24, inciso XII).

Salienta-se, ainda, que a presente proposição é constitucional
e tem o objetivo de orientar a execução de campanhas preventivas
acerca do Câncer de Pele. Logo, considerando que prevenir
significa reduzir a possibilidade do aparecimento de qualquer tipo de
câncer, esta iniciativa se apresenta para estimular a busca pelo
diagnóstico precoce, que é imprescindível.

Por tratar-se de um assunto de tamanha relevância, solicito
dos valorosos Pares deste Poder Legislativo, à aprovação do
Projeto de Lei em tela.

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Henrique Queiroz
Deputado

Às 1ª , 2ª , 3ª , 5ª e 9ª Comissões.

Indicação N° 1775/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Dr. Paulo Câmara, ao Excelentíssimo
Senhor Vice-Governador de Pernambuco, Raul Henry e ao
Excelentíssimo Senhor Secretário de Desenvolvimento Social
Criança e Juventude, Isaltino Nascimento, no sentido de incluir
e/ou reforçar nas metas da Atividade: Execução de Ações do
Programa Mãe Coruja, o município de Camaragibe/PE, para o
segundo semestre do exercício em pauta.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Jorge Alexandre, Prefeito do Município de
Camaragibe; Bosco Silva, Vice-Prefeito do Município de
Camaragibe; Adriano Pinto da Silva, Vereador Presidente da
Câmara Municipal de Camaragibe; Luiz Meira, Secretário da
Segurança Cidadã e Mobilidade da Prefeitura Municipal de
Camaragibe; Braga Neto, Secretário de Administração da Prefeitura
Municipal de Camaragibe; Eduardo Napoleão Coêlho de Miranda,
Secretário de Assistência Social e Direitos Humanos da Prefeitura
Municipal de Camaragibe; Júlio Cesar Costa, Secretário de
Esportes da Prefeitura Municipal de Camaragibe; Emmanuel Reis,
Secretário de Finanças da Prefeitura Municipal de Camaragibe;
André Guerra, Secretário de Governo da Prefeitura Municipal de
Camaragibe; Marcos Ferreira Marques, Secretário de Serviços
Públicos da Prefeitura Municipal de Camaragibe; Alexandre Ricardo
M. Costa, Secretário de Saúde da Prefeitura Municipal de
Camaragibe; Juliana Boudoux, Secretária de Planejamento e Meio
Ambiente da Prefeitura Municipal de Camaragibe; Maria Doroteia
Medeiros, Secretária do Prog. de Aceleração do Cres. – PAC da
Prefeitura Mun. de Camaragibe; Dr. Geraldo Lustosa, Procurador
Geral da Prefeitura Municipal de Camaragibe; Francisco Leocádio,
Presidente da Fundação de Cultura da Prefeitura Municipal de
Camaragibe; Lenildo Leonidas, Secretário de Comunicação e
Articulação Politica da Prefeitura Municipal de Camaragibe; Daniela
de Andrade Melo, Controladora Geral da Prefeitura Municipal de
Camaragibe; Manoel Rodrigues, Secretário de Defesa Civil da
Prefeitura Municipal de Camaragibe; Adriana Marinho, Secretário de
Infraestrura e Obras da Prefeitura Municipal de Camaragibe;
Adriana Dantas, Secretária de Educação da Prefeitura Municipal de
Camaragibe; Antonio José de Oliveira Borba, Vereador da Câmara
Municipal de Camaragibe; Alberes Esmeraldo de Souza, Vereador
da Câmara Municipal de Camaragibe; Délio de Moura Júnior,
Vereador da Câmara Municipal de Camaragibe; Edvaldo Barbosa

de Lima, Vereador da Câmara Municipal de Camaragibe; Eugenio
Vitorino de Arruda, Vereador da Câmara Municipal de Camaragibe;
Daniel Passos, Vereador da Câmara Municipal de Camaragibe;
Romero Pontes, Vereador da Câmara Municipal de Camaragibe;
Armando da Silva Bezerra, Vereador da Câmara Municipal de
Camaragibe; Paulo André do Nascimento Duda, Vereador da
Câmara Municipal de Camaragibe; Hélio Albino, Vereador da
Câmara Municipal de Camaragibe; Geraldo Alves da Silva,
Vereador da Câmara Municipal de Camaragibe; Hingridy de Paula
dos Santos Batista, Liderança; Corina Maria Serafim, Professora e
Gestora da Escola Torquato de Castro; Maria Anita Cantarelli,
Professora e Gestora da Escola de Referência em Ensino Médio
Tito Pereira de Oliveira; À Rádio Camará FM 98.5, Att. da Ditretoria.

Justificativa

A proposição que ora estamos encaminhando a Mesa diretora desta
Casa Legislativa, tem como finalidade e/ou reforçar a inclusão do
município de Camaragibe, nas metas da atividade citada no bojo
desta proposição, quando da elaboração do seu Plano Operativo
para o segundo semestre do exercício de 2015. Tendo em vista sua
extrema importância para o citado município, cuja necessidade
premente pela recuperação nutricional de crianças de 0 (zero) a 10
(dez) anos, através do aleitamento materno que se faz
imprescindível, devido aos nutrientes que o compõem.
Infelizmente a situação dessas crianças no município de
Camaragibe é das mais precárias, especialmente nos seguimentos
mais carentes da sua população, e no intuito de mudar este quadro,
é que tomamos a iniciativa de nos dirigirmos às autoridades
governamentais solicitando o atendimento deste pleito, haja vista, a
importância, da qual se reveste conforme acima deixamos dito.
É fato, que uma alimentação saudável no citado período de vida
dessas crianças, lhes oferecerá uma qualidade de vida
diferenciada, garantindo-lhes num futuro próximo a possibilidade de
uma melhor saúde no futuro, contribuindo sobremaneira para os
adultos em que poderão se tornar.
Dessa forma, damos como plenamente justificada a indicação em
pauta, pelo que vimos nos dirigir aos nossos ilustres pares nesta
Casa Legislativa que dispensem a esta propositura a melhor das
acolhidas no intuito de sua aprovação no Plenário desta Casa
Legislativa, viabilizando seu atendimento na esfera governamental.

Sala das Reuniões, em 4 de agosto de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 1776/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Dr. Paulo Câmara, ao Excelentíssimo
Senhor Vice-Governador de Pernambuco, Raul Henry e ao
Excelentíssimo Senhor Secretário de Saúde, Dr. José Iran Costa
Júnior, no sentido de incluir nas metas da atividade: Atenção
Integral a Saúde da Mulher no município de Jaboatão dos
Guararapes.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Elias Gomes da Silva, Prefeito do Município de
Jaboatão dos Guararapes; Heraldo de Albuquerque Selva Neto,
Vice-Prefeito do Município de Jaboatão dos Guararapes; Jailton
Batista Cavalcanti,, Presidente da Câmara de Vereadores do
Município de Jaboatão dos Guararapes; Manoel Pereira da Costa
Neco, Vereador da Câmara do Município de Jaboatão dos
Guararapes; José Belarmino de Souza, Vereador da Câmara do
Município de Jaboatão dos Guararapes; Eurico da Silva Moura,
Vereador da Câmara do Município de Jaboatão dos Guararapes;
Adeildo Pereira Lins, Vereador da Câmara do Município de
Jaboatão dos Guararapes; Ricardo Cezar Valois de Araújo,
Vereador da Câmara do Município de Jaboatão dos Guararapes;
Sebastião Virgílio Vieira, Vereador da Câmara do Município de
Jaboatão dos Guararapes; Luciano Luiz de Almeida, Vereador da
Câmara do Município de Jaboatão dos Guararapes; Idivan Bezerra
da Silva, Vereador da Câmara do Município de Jaboatão dos
Guararapes; José Leonardo Diniz, Vereador da Câmara do
Município de Jaboatão dos Guararapes; Edmilson Monteiro da
Silva, Vereador da Câmara do Município de Jaboatão dos
Guararapes; Flávio Luiz da Silva, Vereador da Câmara do Município
de Jaboatão dos Guararapes; Reinival Sampaio Dourado, Vereador
da Câmara do Município de Jaboatão dos Guararapes; Eduardo
Gomes do Nascimento, Vereador da Câmara do Município de
Jaboatão dos Guararapes; Carlos José de Souza, Vereador da
Câmara do Município de Jaboatão dos Guararapes; Josivaldo
Rufino dos Santos, Vereador da Câmara do Município de Jaboatão
dos Guararapes; Carlos Alberto Bezerra, Vereador da Câmara do
Município de Jaboatão dos Guararapes; Misael Barbosa da Silva,
Vereador da Câmara do Município de Jaboatão dos Guararapes;
Edson Severiano de Oliveira, Vereador da Câmara do Município de
Jaboatão dos Guararapes; Melquizedeque Lima de Almeida,
Vereador da Câmara do Município de Jaboatão dos Guararapes;
Janeton José Basílio, Vereador da Câmara do Município de
Jaboatão dos Guararapes; Adriano Alves Bezerra, Vereador da
Câmara do Município de Jaboatão dos Guararapes; Sandra Maria
de Lima Silva, Vereadora da Câmara do Município de Jaboatão dos
Guararapes; Robson Leite de Melo, Vereador da Câmara do
Município de Jaboatão dos Guararapes; Charles Daks de Aguiar,
Vereador da Câmara do Município de Jaboatão dos Guararapes;
Miguel Antônio da Silva, Vereador da Câmara do Município de
Jaboatão dos Guararapes; Samoel Gomes da Silva, Vereador da
Câmara do Município de Jaboatão dos Guararapes; Yanna Carla da
Silva Melo, Professora Gestora da Escola Técnica Estadual
Maximiano Accioly Campos; Gessiana Naan Barreto Marcelino,
Professora Gestora da Escola de Referência em Ensino Médio
Adelaide Pessoa Câmara; Andrea de Kássia dos Santos Silva,
Professora Gestora da Escola Alfredo Tenório; Manuela Santiago

Pereira, Professora Gestora da Escola Alto dos Guararapes; Deyse
Cristina Gomes da Silva, Professora Gestora da Escola Alzira da
Fonseca Brewel; Maria das Graças de Lima Goés, Professora
Gestora da Escola Amor Divino; Ivanise Vicente de Alcântara
Borges, Professora Gestora da Escola de Referência em Ensino
Médio Augusto Severo; Quitéria Isabel Albuquerque dos Santos,
Professora Gestora da Escola Bartolomeu de Gusmão; Ridalva
Valéria Lopes Ferreira, Professora Gestora da Escola Benjamin
Constant; Lairton Flávio Vasconcelos, Professor Gestor da Escola
Bernardo Vieira; Jeison Ângelo da Silva, Professor Gestor da Escola
Compositor Luiz Gonzaga; Danilo José dos Santos, Professor
Gestor da Escola Desembargador José Neves Filho; Afrânio Luiz de
Melo França, Professor Gestor da Escola de Referência em Ensino
Médio Desportista Rubem Moreira; Raquel Suiene da Fonseca,
Professora Gestora da Escola Djalma Farias; Natercia Maria
Miranda Bezerra, Professora Gestora da Escola Edmur Arlindo de
Oliveira; Andreza Cristina da Paz Almeida, Professora Gestora da
Escola de Referência em Ensino Médio Edson Moury Fernandes;
Antelmo dos Anjos Nascimento, Professor Gestor da Escola de
Referência em Ensino Médio Felipe Camarão; Rizolanda Luiza
Vauthier, Professora Gestora da Escola Frei Jaboatão; Rosimere da
Silva, Professora Gestora da Escola Frei Romeu Peréa; Ricardo
César de Barros Soares, Professor Gestor da Escola Henriqueta de
Oliveira; Maria Solange Rodrigues da Silva, Professora Gestora da
Escola de Referência em Ensino Médio Humberto Lins Barradas;
José Expedito Queiroz de Brito, Professor Gestor da Escola João
Paulo I; Ericka Patrícia Ferreira Tenório, Professora Gestora da
Escola José Glicerio; Ademara Martins da Silva, Professora Gestora
da Escola Ministro João Alberto; Rafael Máximo da Silva Ribeiro,
Professor Gestor da Escola Murilo Braga; Janaina Carla Dornelas
da Rocha, Professora Gestora da Escola Nestor Gomes de Moura;
Jesiniel Alexandre da Silva, Professor Gestor da Escola Nossa
Escola; Marta Beatriz de Araújo, Professora Gestora da Escola Alice
Vilar de Aquino; Josefa Josineide de Medeiros, Professora Gestora
da Escola Pedro Barros Filho; Amanda Marques de Carvalho
Gondim, Professora Gestora da Escola de Referência em Ensino
Médio Poeta Mauro Mota; Carlos Eduardo da Silva Pimentel,
Professor Gestor da Escola Prof. Benedito Cunha Melo; Isamar
Pereira Pita Torres, Professor Gestor da Escola Profº Costa Pinto;
Eliana Vieira Sales, Professora Gestora da Escola de Referência
em Ensino Médio Profº Epitácio André Dias; Maria Geralda de
Andrade, Professora Gestora da Escola de Ref. em Ensino Médio
Profº Moacyr de Albuquerque; Dalva Beatriz Argolo de Amorim,
Professora Gestora da Escola Profª Cândida de Andrade Maciel;
Albertina Maria da Silva, Professora Gestora da Escola Profª Odete
Antunes; Aliete Santos Ferreira, Professora Gestora da Escola de
Referência em Ensino Médio Rodolfo Aureliano; Edilza Bandeira de
Arruda Campos, Professora Gestora da Escola São Luiz; Aline
Albuquerque Coelho, Professora Gestora da Escola Saturnino de
Brito; Laudicéa Bezerra da Silva, Professora Gestora da Escola de
Referência em Ensino Médio, Senador Aderbal Jurema; Wagner
Gomes de Souza, Professor Gestor da Escola Senador Petrônio
Portela; Wandeckson José de Almeida Paiva, Professor Gestor da
Escola de Referência em Ensino Médio Simon Bolívar; Aparecida
Oliveira da Silva, Professora Gestora da Escola Souza Brandão;
Williams Andrade de Souza, Professor Gestor da Escola
Supervisora Miriam Seixas; Aurineide Ponciano da Silva, Professora
Gestora da Escola Vila João de Deus; Karinine Carla Albuquerque
de Oliveira, Professora Gestora da Escola de Referência em Ensino
Médio Vila Rica; Josyneide Bezerra da Silva, Professora Gestora da
Escola Zequinha Barreto; Rádio Maranata, Diretoria e
Comunicadores; Rádio Novas de Paz, Diretoria e Comunicadores;
Câmara de Dirigentes Lojistas de Jaboatão dos Guararapes – CDL,
Diretoria.

Justificativa

A indicação que ora encaminhamos a Mesa Diretora desta Casa
tem como finalidade prevenir e reduzir o índice de morbimortalidade
feminina proveniente de câncer de mama, colo uterino e outras
patologias. 
Consideramos que o atendimento a esta propositura é um dos mais
relevantes serviços prestados à população, especificamente para
as mulheres que compõem os segmentos mais carentes do referido
município, face suas precárias condições econômicas.
Assim sendo, tomamos a iniciativa de apresentar a presente
propositura, no sentido de pleitear e alertar as autoridades
governamentais o seu pronto atendimento no que acreditamos face
a sensibilidade daqueles que hoje compõem a Secretaria de Saúde. 
A presente indicação encontra amplo respaldo da Secretaria de
Saúde, tendo em vista a preocupação do Exmo. Senhor Secretário
da referida pasta, em universalizar a Atenção Integral à Saúde da
Mulher, projeto este que vem alcançando relativo sucesso e muito
tem contribuído pela diminuição dos índices de câncer de mama em
nosso Estado.
Ante o exposto, resta-nos solicitar dos nossos ilustres pares que
conosco tem assento na Casa Joaquim Nabuco, que dispense a
esta propositura a melhor as acolhidas, no intuito de sua
viabilização.

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 1777/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais que seja formulado apelo ao
Excelentíssimo Senhor Governador de Pernambuco, Dr. Paulo
Câmara, ao Excelentíssimo Senhor Vice-Governador de
Pernambuco, Raul Henry e ao Excelentíssimo Senhor Secretário
de Saúde, Dr. José Iran Costa Júnior, no sentido de incluir nas
metas da atividade: Atenção Integral a Saúde da Mulher no
município Gravatá.

Indicações

Projetos

Ofício

6 – Ano XCII • 145 Diário Oficial do Estado de Pernambuco – Poder Legislativo Recife, 18 de agosto de 2015



Recife, 18 de agosto de 2015 Diário Oficial do Estado de Pernambuco – Poder Legislativo Ano XCII • 145 – 7

Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Bruno Coutinho Martiniano Lins, Prefeito do
Município de Gravatá; Rafael Luiz Prequé Moura de Oliveira, Vice-
Prefeito do Município de Gravatá; Pedro Luiz Coutinho Martiniano
Lins, Presidente da Câmara Municipal de Vereadores do Município
de Gravatá; Luiz Prequé Alves de Oliveira, Vereador da Câmara
Municipal de Vereadores do Município de Gravatá; Paulo Apolinário
da Silva Junior, Vereador da Câmara Municipal de Vereadores do
Município de Gravatá; João Prudente de Santana Neto, Vereador
da Câmara Municipal de Vereadores do Município de Gravatá;
Valeriano Bezerra da Silva, Vereador da Câmara Municipal de
Vereadores do Município de Gravatá; João Paulo de Lemos,
Vereador da Câmara Municipal de Vereadores do Município de
Gravatá; José Gustavo Gomes dos Santos, Vereador da Câmara
Municipal de Vereadores do Município de Gravatá; Fernando Mário
Santiago Resende Filho, Vereador da Câmara Municipal de
Vereadores do Município de Gravatá; Reginaldo Pereira da Silva,
Vereador da Câmara Municipal de Vereadores do Município de
Gravatá; Elson Luis Araujo Campos, Vereador da Câmara
Municipal de Vereadores do Município de Gravatá; Leonardo
Cottard Giestosa, Vereador da Câmara Municipal de Vereadores
do Município de Gravatá; Nicomedes Correia de Moura Junior,
Vereador da Câmara Municipal de Vereadores do Município de
Gravatá; Leonardo José da Silva, Vereador da Câmara Municipal
de Vereadores do Município de Gravatá; Angélica de Arruda
Santana, Vereadora da Câmara Municipal de Vereadores do
Município de Gravatá; Sônia Maria de Souza, Vereadora da
Câmara Municipal de Vereadores do Município de Gravatá;
Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Gravatá, Diretoria; Maria
José da Silva Medeiro, Professora Gestora da Escola de
Referência em Ensino Médio; Marcio Lindemberg do Nascimento
Gome, Professor Gestor da Escola Aarão Lins de Andrade; Orlene
Rosale Nascimento, Professora Gestora da Escola Cleto Campelo;
Nadjaécio Coelho da Silva, Professor Gestor da Escola de
Referência em Ensino Médio Devaldo Borges; Augusto Cesar
Ferreira, Professor Gestor da Escola Gravatá; Carline Gisele Pires
de Moura, Professora Gestora da Escola Mons. José Elias de
Almeida; Hialene Esley de Sena Oliveira Cavalcanta, Professora
Gestora da Escola de Referência em Ensino Médio Prof. Antônio
Farias; Rádio Gravatá FM, Diretoria e Comunicadores; Rádio Nova
FM, Diretoria e Comunicadores; Fernando Gomes Campos,
Empresário; Danilo Melo, Advogado.

Justificativa

A indicação que ora encaminhamos a Mesa Diretora desta Casa
tem como finalidade prevenir e reduzir o índice de morbimortalidade
feminina proveniente de câncer de mama, colo uterino e outras
patologias. 

Consideramos que o atendimento a esta propositura é um dos mais
relevantes serviços prestados à população, especificamente para
as mulheres que compõem os segmentos mais carentes do referido
município, face suas precárias condições econômicas.
Assim sendo, tomamos a iniciativa de apresentar a presente
propositura, no sentido de pleitear e alertar as autoridades
governamentais o seu pronto atendimento no que acreditamos face
a sensibilidade daqueles que hoje compõem a Secretaria de Saúde. 
A presente indicação encontra amplo respaldo da Secretaria de
Saúde, tendo em vista a preocupação do Exmo. Senhor Secretário
da referida pasta, em universalizar a Atenção Integral à Saúde da
Mulher, projeto este que vem alcançando relativo sucesso e muito
tem contribuído pela diminuição dos índices de câncer de mama em
nosso Estado.
Ante o exposto, resta-nos solicitar dos nossos ilustres pares que
conosco tem assento na Casa Joaquim Nabuco, que dispense a
esta propositura a melhor as acolhidas, no intuito de sua
viabilização.

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 1778/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Dr. Paulo Câmara, ao Excelentíssimo
Senhor Vice-Governador de Pernambuco, Raul Henry e ao
Excelentíssimo Senhor Secretário de Saúde, Dr. José Iran Costa
Júnior, no sentido de incluir nas metas da atividade: Atenção
Integral a Saúde da Mulher no município Tabira.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Sebastião Dias Filho, Prefeito do Município de
Tabira; Genedy Siqueira Brito, Vice-Prefeito do Município de Tabira;
Marcos Antônio da Silva, Vereador Presidente da Câmara de
Vereadores do Município de Tabira; Djalma Nogueira Sales,
Vereador da Câmara Municipal de Vereadores do Município de
Tabira; Heleno Aldo de Santana, Vereador da Câmara Municipal de
Vereadores do Município de Tabira; Adeval José dos Santos,
Vereador da Câmara Municipal de Vereadores do Município de
Tabira; Edmundo Dantêz Barros, Vereador da Câmara Municipal de
Vereadores do Município de Tabira; Maria Nelly de Lima Sampaio
Brito, Vereadora da Câmara Municipal de Vereadores do Município
de Tabira; José Ubirajara Vieira Juca Filho, Vereador da Câmara
Municipal de Vereadores do Município de Tabira; Sebastião Ribeiro
Neto, Vereador da Câmara Municipal de Vereadores do Município

de Tabira; José Carlos Menezes, Vereador da Câmara Municipal de
Vereadores do Município de Tabira; Gilverlandio Ferreira Canjão,
Vereador da Câmara Municipal de Vereadores do Município de
Tabira; Aristóteles Cézar Monteiro, Vereador da Câmara Municipal
de Vereadores do Município de Tabira; Associação de Rádio
Comunitária de Tabira FM, Diretoria.

Justificativa

A indicação que ora encaminhamos a Mesa Diretora desta Casa
tem como finalidade prevenir e reduzir o índice de morbimortalidade
feminina proveniente de câncer de mama, colo uterino e outras
patologias. 
Consideramos que o atendimento a esta propositura é um dos mais
relevantes serviços prestados à população, especificamente para
as mulheres que compõem os segmentos mais carentes do referido
município, face suas precárias condições econômicas.
Assim sendo, tomamos a iniciativa de apresentar a presente
propositura, no sentido de pleitear e alertar as autoridades
governamentais o seu pronto atendimento no que acreditamos face
a sensibilidade daqueles que hoje compõem a Secretaria de Saúde. 
A presente indicação encontra amplo respaldo da Secretaria de
Saúde, tendo em vista a preocupação do Exmo. Senhor Secretário
da referida pasta, em universalizar a Atenção Integral à Saúde da
Mulher, projeto este que vem alcançando relativo sucesso e muito
tem contribuído pela diminuição dos índices de câncer de mama em
nosso Estado.
Ante o exposto, resta-nos solicitar dos nossos ilustres pares que
conosco tem assento na Casa Joaquim Nabuco, que dispense a
esta propositura a melhor as acolhidas, no intuito de sua
viabilização.

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 1779/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Dr. Paulo Câmara, ao Excelentíssimo
Senhor Vice-Governador de Pernambuco, Raul Henry e ao
Excelentíssimo Senhor Secretário de Saúde, Dr. José Iran Costa
Júnior, no sentido de incluir nas metas da atividade: Atenção
Integral a Saúde da Mulher no município Frei Miguelinho.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Luiz Severino da Silva, Prefeito do Município de

Frei Miguelinho; Romildo Lourival de Lima, Vice Prefeito-Prefeito do
Município de Frei Miguelinho; Marcos Antônio de Aguiar, Vereador
da Câmara Municipal de Frei Miguelinho; José Carlos Morotó,
Vereador da Câmara Municipal de Frei Miguelinho; Alessandro
Medeiros de Lucena, Vereador da Câmara Municipal de Frei
Miguelinho; José Cicero Gomes, Vereador da Câmara Municipal de
Frei Miguelinho; João Severino Silva, Vereador da Câmara
Municipal de Frei Miguelinho; Moises Ferreira dos Santos, Vereador
da Câmara Municipal de Frei Miguelinho; Anisio Amaro de Moura,
Vereador da Câmara Municipal de Frei Miguelinho; Marcelo Martins
dos Santos, Vereador da Câmara Municipal de Frei Miguelinho;
José João Cezar, Vereador da Câmara Municipal de Frei
Miguelinho.

Justificativa

A indicação que ora encaminhamos a Mesa Diretora desta Casa
tem como finalidade prevenir e reduzir o índice de morbimortalidade
feminina proveniente de câncer de mama, colo uterino e outras
patologias. 
Consideramos que o atendimento a esta propositura é um dos mais
relevantes serviços prestados à população, especificamente para
as mulheres que compõem os segmentos mais carentes do referido
município, face suas precárias condições econômicas.
Assim sendo, tomamos a iniciativa de apresentar a presente
propositura, no sentido de pleitear e alertar as autoridades
governamentais o seu pronto atendimento no que acreditamos face
a sensibilidade daqueles que hoje compõem a Secretaria de Saúde. 
A presente indicação encontra amplo respaldo da Secretaria de
Saúde, tendo em vista a preocupação do Exmo. Senhor Secretário
da referida pasta, em universalizar a Atenção Integral à Saúde da
Mulher, projeto este que vem alcançando relativo sucesso e muito
tem contribuído pela diminuição dos índices de câncer de mama em
nosso Estado.
Ante o exposto, resta-nos solicitar dos nossos ilustres pares que
conosco tem assento na Casa Joaquim Nabuco, que dispense a
esta propositura a melhor as acolhidas, no intuito de sua
viabilização.

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 1780/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor

COMISSÃO DE NEGÓCIOS MUNICIPAIS
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA
Convoco, nos termos do art. 93, inciso IV, do Regimento Interno da Assembléia Legislativa, os Deputados JOÃO EUDES (PRP),
ODACY AMORIM (PT), PRISCILA KRAUSE (DEM) e SOCORRO PIMENTEL (PSL), membros titulares, e os suplentes, Deputados
ÁLVARO PORTO (PTB), ÂNGELO FERREIRA (PSB), CLAUDIANO MARTINS FILHO (PSDB), EVERALDO CABRAL (PP) e JOSÉ
HUMBERTO CAVALCANTI (PTB), para comparecer à Audiência Pública deste colegiado técnico, para debater “O ESTATUTO DA
METRÓPOLE”, em atenção ao Requerimento nº 744/2015, de autoria da Deputada Priscila Krause, a ser realizada às 9:30h (nove
horas e trinta minutos), no dia 19 de agosto de 2015, no Auditório, localizado no sexto andar do Anexo I ao Palácio Joaquim
Nabuco – Edifício Senador Nilo Coelho.

RECIFE, 17 DE agosto DE 2015.

Sala da Comissão de Negócios Municipais

DEPUTADO ROGÉRIO LEÃO
Presidente

COMISSÃO DE EDUCAÇÃO E CULTURA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA
Convoco, nos termos do artigo 118, I, do Regimento Interno desta Assembleia Legislativa, o(a)s Deputado(a)s: ÂNGELO
FERREIRA (PSB), EDILSON SILVA (PSOL), EDUÍNO BRITO (PHS), TONY GEL (PMDB), membros titulares e, na ausência
destes, o(a)s suplentes: ADALTO SANTOS (PSB), BISPO OSSÉSIO SILVA (PRB), CLODOALDO MAGALHÃES (PSB), RAQUEL
LYRA (PSB), SÍLVIO COSTA FILHO (PTB) para comparecerem à reunião ordinária a ser realizada às 09h (nove), do dia 19
(dezenove) de agosto de 2015, no Plenarinho II, do 5º andar do Anexo I desta Casa Legislativa – Edifício Senador Nilo Coelho,
onde estarão em pauta as seguintes matérias: 

DISCUSSÃO:

I)PROJETOS DE LEI:
1)Projeto de Lei Ordinária Nº 134/2015, de autoria do Deputado Tony Gel (Ementa: Cria a Comissão Suprapartidária de
levantamento autoral do acervo museal do Museu Palácio Joaquim Nabuco no âmbito da Assembleia Legislativa do Estado de
Pernambuco e dá outras providências.).
Relator(a): Deputada Raquel Lyra
II)Apresentação do relatório da Secretaria de Educação em cumprimento à Lei 13.273/2007, Lei de Responsabilidade Educacional
do Estado de Pernambuco

RECIFE, 17 DE agosto DE 2015.

Deputada Teresa Leitão
Presidente

COMISSÃO DE AGRICULTURA, PECUÁRIA E POLÍTICA RURAL
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA
Convoco, nos termos do Art. 118, II do regimento interno da ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DE PERNAMBUCO, os Deputados
Estaduais PEDRO SERAFIM (PDT), ÁLVARO PORTO (PTB), CLAUDIANO MARTINS FILHO (PSDB) E RODRIGO NOVAES
(PSD), Membros titulares, bem como os Suplentes ÂNGELO FERREIRA (PSB), HENRIQUE QUEIROZ (PR) , JOAQUIM LIRA
(PSD), JOSÉ HUMERTO CAVALCANTI (PTB) E ODACY AMORIM (PT), para se fazerem presentes na AUDIÊNCIA PÚBLICA a
ser realizada no dia 25 (vinte e cinco) de agosto próximo, no recinto do Plenarinho II, 5º andar do anexo I ao Palácio Joaquim
Nabuco – Edifício Senador Nilo Coelho, às 10 (dez) horas ,na qual teremos duas palestras com os seguintes temas:
1 - “Programa Estadual de Controle Mosca-das-Frutas Pernambuco PEC-PE”, que terá como palestrante a Dra. Erivânia Camelo
– ADAGRO.
2 - “Situação Atual dos Índices de Mosca-das-Frutas no Vale do São Francisco”, que terá como palestrante o Dr. Jair Virgínio –
Diretor Presidente da Biofábrica Moscamed.

RECIFE, 17 DE agosto DE 2015.

Deputado Miguel Coelho
Presidente

COMISSÃO DE DEFESA DOS DIREITOS DA MULHER
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA
Convoco, nos termos do Art. 118, I, do Regimento Interno da Assembleia Legislativa, os deputados: Priscila Krause (DEM), Teresa
Leitão (PT), Socorro Pimentel (PSL), Raquel Lyra (PSB), como membros titulares, e Edilson Silva (PSOL), Bispo Ossésio Silva
(PRB), Aluísio Lessa (PSB), Rodrigo Novaes (PSD) e Waldemar Borges (PSB), como membros suplentes da Comissão de Defesa
dos Direitos da Mulher, para que compareçam à REUNIÃO ORDINÁRIA que será realizada às 11h (onze horas), do próximo dia
18 (dezoito) de agosto do corrente ano, no Plenarinho III do 2º andar do Anexo I, Edifício Nilo Coelho, da Assembleia Legislativa
de Pernambuco, com a seguinte pauta: 

DISTRIBUIÇÃO

a) Projeto de Lei Ordinária nº 287/2015, de autoria do Deputado Henrique Queiroz, juntamente com a Emenda Aditiva nº
001/2015 da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça.
Ementa: Dispõe sobre a afixação de informativo em salas de aula de escolas públicas e universidades públicas e privadas, com
os números de telefone dos serviços de emergência disponíveis ao cidadão.

DISCUSSÃO

a) Substitutivo nº 001/2015 de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça ao Projeto de Lei Ordinária nº 249/2015,
de autoria da Deputada Simone Santana.
Ementa: Institui no Calendário Oficial de Eventos do Estado de Pernambuco, o Dia Estadual da Mulher Empreendedora e dá
outras providências.
Relatora: Deputada Priscila Krause.

RECIFE, 17 DE agosto DE 2015.

Deputada Simone Santana
Presidente



Governador de Pernambuco, Dr. Paulo Câmara, ao Excelentíssimo
Senhor Vice-Governador de Pernambuco, Raul Henry e ao
Excelentíssimo Senhor Secretário de Saúde, Dr. José Iran Costa
Júnior, no sentido de incluir nas metas da atividade: Atenção
Integral a Saúde da Mulher no município Palmares.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) João Bezerra Cavalcanti Filho, Prefeito do
Município de Palmares; Carolina do Nascimento Magalhães Lyra de
Assunção, Vice-Prefeita do Município de Palmares; Luciano
Rodrigues Filho, Vereador Presidente da Câmara Municipal de
Palmares; Jose Reginaldo de Almeida Melo, Vereador da Câmara
Municipal de Palmares; Antônio Frutuoso Loureiro Maciel, Vereador
da Câmara Municipal de Palmares; Givanildo Marques dos Santos,
Vereador da Câmara Municipal de Palmares; Odeildo Bertoldo de
Andrade, Vereador da Câmara Municipal de Palmares; Abrahão
José dos Santos, Vereador da Câmara Municipal de Palmares;
Antônio Almeida da Silva Filho, Vereador da Câmara Municipal de
Palmares; Paulo Severo dos Santos, Vereador da Câmara
Municipal de Palmares; Andreza Fernanda Ramos de Oliveira,
Vereadora da Câmara Municipal de Palmares; Ronaldo Nascimento
da Silva, Vereador da Câmara Municipal de Palmares; Paulo
Roberto Gonçalves de Freitas, Vereador da Câmara Municipal de
Palmares; Wilson Luiz Monteiro da Silva, Vereador da Câmara
Municipal de Palmares; Josias Pereira de Melo, Vereador da
Câmara Municipal de Palmares; José Paulo de Oliveira Silva,
Vereador da Câmara Municipal de Palmares; Luciana Macedo de
Miranda, Vereadora da Câmara Municipal de Palmares; Rádio
Quilombo dos Palmares FM Ltda, Diretoria; Rádio Cultura dos
Palmares AS, Diretoria; Rádio Aleluia FM, Presidência; Rádio
Comunidade FM, Diretoria.

Justificativa

A indicação que ora encaminhamos a Mesa Diretora desta Casa
tem como finalidade prevenir e reduzir o índice de morbimortalidade
feminina proveniente de câncer de mama, colo uterino e outras
patologias. 
Consideramos que o atendimento a esta propositura é um dos mais
relevantes serviços prestados à população, especificamente para
as mulheres que compõem os segmentos mais carentes do referido
município, face suas precárias condições econômicas.
Assim sendo, tomamos a iniciativa de apresentar a presente
propositura, no sentido de pleitear e alertar as autoridades
governamentais o seu pronto atendimento no que acreditamos face
a sensibilidade daqueles que hoje compõem a Secretaria de Saúde. 
A presente indicação encontra amplo respaldo da Secretaria de
Saúde, tendo em vista a preocupação do Exmo. Senhor Secretário
da referida pasta, em universalizar a Atenção Integral à Saúde da
Mulher, projeto este que vem alcançando relativo sucesso e muito
tem contribuído pela diminuição dos índices de câncer de mama em
nosso Estado.
Ante o exposto, resta-nos solicitar dos nossos ilustres pares que
conosco tem assento na Casa Joaquim Nabuco, que dispense a
esta propositura a melhor as acolhidas, no intuito de sua
viabilização.

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 1781/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Dr. Paulo Câmara, ao Excelentíssimo
Senhor Vice-Governador de Pernambuco, Raul Henry e ao
Excelentíssimo Senhor Secretário de Saúde, Dr. José Iran Costa
Júnior, no sentido de incluir nas metas da atividade: Atenção
Integral a Saúde da Mulher no município Limoeiro.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Thiago de Andrade Ferreira Cavalcanti, Prefeito
do Município de Limoeiro; José Felix Correia de Oliveira Siqueira,
Presidente da Câmara Municipal de Vereadores do Município de
Limoeiro; Daniel Paulo de Moura, Vereador da Câmara Municipal de
Vereadores do Município de Limoeiro; Edvaldo Correia da Silva,
Vereador da Câmara Municipal de Vereadores do Município de
Limoeiro; Eraldo Cardoso Delfino, Vereador da Câmara Municipal
de Vereadores do Município de Limoeiro; José Barbosa do Rego
Neto, Vereador da Câmara Municipal de Vereadores do Município
de Limoeiro; Jose Nilton Cavalcante, Vereador da Câmara Municipal
de Vereadores do Município de Limoeiro; Joseilton da Silva Arruda,
Vereador da Câmara Municipal de Vereadores do Município de
Limoeiro; Juarez Antônio da Cunha, Vereador da Câmara Municipal
de Vereadores do Município de Limoeiro; Luiz Severino Bezerra de
Melo, Vereador da Câmara Municipal de Vereadores do Município
de Limoeiro; Luiz Severino Bezerra de Melo, Vereador da Câmara
Municipal de Vereadores do Município de Limoeiro; Manoel Augusto
Gomes Neto, Vereador da Câmara Municipal de Vereadores do
Município de Limoeiro; Roberto Marques da Silva, Vereador da
Câmara Municipal de Vereadores do Município de Limoeiro;
Severino Alexandre de Aguiar, Vereador da Câmara Municipal de
Vereadores do Município de Limoeiro; Zélia Maria Barbosa
Marques, Vereadora da Câmara Municipal de Vereadores do
Município de Limoeiro; Alfredo Neto, Empresário; Alexandre
Queralvares, Rádio Cultural FM de Limoeiro; Gonçalves Filho,
Rádio Cultural FM de Limoeiro; Jairo do Rádio, Rádio Cultural FM
de Limoeiro; Associação Comercial de Limoeiro, Diretoria;
Associação Comercial de Limoeiro, Diretoria; Karina Falcão de
Athatde Malta, Professora Gestora da Escola Técnica José
Humberto de Moura Cavalcanti; Marly de Queiroz Arruda,
Professora Gestora do Centro de Reabilitação e Educação
Especial; Maria de Fátima da Silva Nascimento, Professora Gestora
da Escola Estadual Professora Suzel Galiza; Helenita Mendes Lima,
Professora Gestora da Escola de Referência em Ensino Médio

Austro Costa; Adilson Monteiro Ribeiro, Professor Gestor da Escola
de Referência em Ensino Médio Dr. Sebastião de Vasconcelos
Galvão; Maria Elizabete Barbosa Oliveira, Professora Gestora do
Ginásio de Limoeiro Arthur Correia de Oliveira; Maria da Conceição
Lino de Brito, Professora Gestora da Escola Estadual Paulo Freire;
Aurenize Maria Bezerra, Professora Gestora da Escola Estadual Pe.
Nicolau Pimentel; Josineide Maria de Carvalho, Professora Gestora
da Escola Profª. Jandira de Andrade Lima; Rosely Raulinho de
Souza, Professora Gestora da Escola Seráfico Ricardo; Câmara de
Dirigente Lojistas de Limoeiro, Diretoria; Rádio Difusora Jornal do
Comércio em Limoeiro/PE, Direção; Ivo Pessoa, Empresário; José
de Assis Pedrosa, Empresário.

Justificativa

A indicação que ora encaminhamos a Mesa Diretora desta Casa
tem como finalidade prevenir e reduzir o índice de morbimortalidade
feminina proveniente de câncer de mama, colo uterino e outras
patologias. 
Consideramos que o atendimento a esta propositura é um dos mais
relevantes serviços prestados à população, especificamente para
as mulheres que compõem os segmentos mais carentes do referido
município, face suas precárias condições econômicas.
Assim sendo, tomamos a iniciativa de apresentar a presente
propositura, no sentido de pleitear e alertar as autoridades
governamentais o seu pronto atendimento no que acreditamos face
a sensibilidade daqueles que hoje compõem a Secretaria de Saúde. 
A presente indicação encontra amplo respaldo da Secretaria de
Saúde, tendo em vista a preocupação do Exmo. Senhor Secretário
da referida pasta, em universalizar a Atenção Integral à Saúde da
Mulher, projeto este que vem alcançando relativo sucesso e muito
tem contribuído pela diminuição dos índices de câncer de mama em
nosso Estado.
Ante o exposto, resta-nos solicitar dos nossos ilustres pares que
conosco tem assento na Casa Joaquim Nabuco, que dispense a
esta propositura a melhor as acolhidas, no intuito de sua
viabilização.

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 1782/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Dr. Paulo Câmara, ao Excelentíssimo
Senhor Vice-Governador de Pernambuco, Raul Henry e ao
Excelentíssimo Senhor Secretário de Saúde, Dr. José Iran Costa
Júnior, no sentido de incluir nas metas da atividade: Atenção
Integral a Saúde da Mulher no município Paulista.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Valdemir José da Silva, Reverendíssimo Pároco
da Igreja Nossa Senhora dos Prazeres; Hélio do Nascimento,
Reverendíssimo Pároco da Igreja São Francisco de Assis; Fábio
Paz de Queiroz, Reverendíssimo Pároco da Igreja Nossa Senhora
Aparecida; Nereu José de Figueiredo, Reverendíssimo Pároco da
Igreja Nossa Senhora de Fátima; João Claudio Gomes F. da Silva,
Reverendíssimo Pároco da Igreja Nossa Senhora do Ó; Gilberto
Gonçalves Feitosa Junior, Prefeito do Município de Paulista; Jorge
Luiz Carreiro de Barros, Vice-Prefeito do Município de Paulista;
Evanil Belém, Secretário de Serviços Públicos da Prefeitura de
Paulista; Iranildo Domicio de Lima, Vereador Presidente da Câmara
Municipal de Vereadores de Paulista; Edmilson Alves do
Nascimento, Vereador Câmara Municipal de Vereadores de
Paulista; Edson de Araujo Pinto, Vereador Câmara Municipal de
Vereadores de Paulista; Fabio Barros E. Silva, Vereador Câmara
Municipal de Vereadores de Paulista; Antônio José Lima Valpassos,
Vereador Câmara Municipal de Vereadores de Paulista; João
Batista Carlos de Mendonça, Vereador Câmara Municipal de
Vereadores de Paulista; José Diogenes Monteiro, Vereador Câmara
Municipal de Vereadores de Paulista; Jose Ivanildo Conceição
Costa, Vereador Câmara Municipal de Vereadores de Paulista; José
Júlio de Arruda Junior, Vereador Câmara Municipal de Vereadores
de Paulista; Nadinias Martins Ribeiro, Vereador Câmara Municipal
de Vereadores de Paulista; Nelson Falcão de Melo, Vereador
Câmara Municipal de Vereadores de Paulista; Pedro Marinho
Espindola, Vereador Câmara Municipal de Vereadores de Paulista;
Roberto Jose Couto Bezerra Filho, Vereador Câmara Municipal de
Vereadores de Paulista; Vinicius Campos de Melo, Vereador
Câmara Municipal de Vereadores de Paulista; Yolanda Maria da
Silva, Vereadora Câmara Municipal de Vereadores de Paulista;
Aliete Oliveira Vinezof, Professora da Escola Custodio Pessoa;
Alcione Rodrigues da Silva, Professora da Escola Estadual de
Paulista; José Ubiratan de França Santos, Professor da Escola Dr.
Luiz Cabral de Melo; Maria Alice Cavalcanti Padilha, Professora da
Escola Dantas Barreto; José de Almeida Cordeiro, Professor da
Escola Escritor José de Alencar; Giselle Araújo da Cunha,
Professora da Escola Governador Eraldo Gueiros Leite; Wildson
Ferreira da Cruz, Professor da Escola Historiador Pereira da Costa;
Ricardo Lopes Catarino, Professor da Escola de Referência em
Ensino Médio José Manuel de Queiroz; Cláudio Santos da Costa,
Professor da Escola de Referência em Ensino Médio Maestro
Nelson Ferreira; Roselina Cândida Silva, Professora da Escola
Manoel de Bastos Tigre; Malba Suely Oliveira Mangabeira,
Professora da Escola de Ref. em Ensino Médio Prof.ª Maria do
Carmo Pinto Ribeiro; Francisco Antônio Júnior, Professor da Escola
de Referência em Ensino Médio Pe. Osmar Novaes; Kathleen Ann
Sena Cravo Teixeira Guimarães, Professora da Escola Presidente
Castelo Branco; Maria Dolores Rocha Cortez de Alencar,
Professora da Escola de Referência em Ensino Médio Prof. Arnaldo
Carneiro Leão; Carla Ivaneide Araújo Arraes, Professora da Escola
Profª Generosa Gil Perez; Francisco Vandovaldo Chaves, Professor
Escola Prof. José Brasileiro Vilanova; Sócrates Justo Ferreira de

Figueiredo, Professor Escola Profª Maria Alves Machado; Maria
Ivaneide Gomes Feitosa, Professora da Escola Profª Zulmira de
Paula Almeida; Welligton Hermogenes de Figueiredo, Professor da
Escola Radialista Luiz Queiroga; Ângela Sandra Bezerra Barreto,
Professora da Escola Estadual São José; Elias José da Silva,
Professor da Escola Técnica Estadual José Alencar Gomes da
Silva; Giliate Gibran Nunes dos Santos, Professor da Escola
Walfrido Advincula; Rádio Paulista, Diretoria e Comunicadores;
Rádio Gantz Internet Via Rádio, Diretoria e Comunicadores; Rádio
Acecal Rádio Comunitária Dom Bosco de Abreu Lima, Diretoria e
Comunicadores; Câmara de Dirigentes Lojistas em Paulista SPC –
CDL, Diretoria.

Justificativa

A indicação que ora encaminhamos a Mesa Diretora desta Casa
tem como finalidade prevenir e reduzir o índice de morbimortalidade
feminina proveniente de câncer de mama, colo uterino e outras
patologias. 
Consideramos que o atendimento a esta propositura é um dos mais
relevantes serviços prestados à população, especificamente para
as mulheres que compõem os segmentos mais carentes do referido
município, face suas precárias condições econômicas.
Assim sendo, tomamos a iniciativa de apresentar a presente
propositura, no sentido de pleitear e alertar as autoridades
governamentais o seu pronto atendimento no que acreditamos face
a sensibilidade daqueles que hoje compõem a Secretaria de Saúde. 
A presente indicação encontra amplo respaldo da Secretaria de
Saúde, tendo em vista a preocupação do Exmo. Senhor Secretário
da referida pasta, em universalizar a Atenção Integral à Saúde da
Mulher, projeto este que vem alcançando relativo sucesso e muito
tem contribuído pela diminuição dos índices de câncer de mama em
nosso Estado.
Ante o exposto, resta-nos solicitar dos nossos ilustres pares que
conosco tem assento na Casa Joaquim Nabuco, que dispense a
esta propositura a melhor as acolhidas, no intuito de sua
viabilização.

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 1783/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Dr. Paulo Câmara, ao Excelentíssimo
Senhor Vice-Governador de Pernambuco, Raul Henry e ao
Excelentíssimo Senhor Secretário de Saúde, Dr. José Iran Costa
Júnior, no sentido de incluir nas metas da atividade: Atenção
Integral a Saúde da Mulher no município Camaragibe.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Jorge Alexandre, Prefeito do Município de
Camaragibe; Bosco Silva, Vice-Prefeito do Município de
Camaragibe; Adriano Pinto da Silva, Presidente da Câmara
Municipal de Camaragibe; Luiz Meira, Secretário da Segurança
Cidadã e Mobilidade da Prefeitura Municipal de Camaragibe; Braga
Neto, Secretário de Administração da Prefeitura Municipal de
Camaragibe; Eduardo Napoleão Coelho de Miranda, Secretário de
Assistência Social e Direitos Humanos da Prefeitura Municipal de
Camaragibe; Júlio Cesar Costa, Secretário de Esportes da
Prefeitura Municipal de Camaragibe; André Guerra, Secretário de
Governo da Prefeitura Municipal de Camaragibe; Marcos Ferreira
Marques, Secretário de Serviços Públicos da Prefeitura Municipal
de Camaragibe; Alexandre Ricardo M. Costa, Secretário de Saúde
da Prefeitura Municipal de Camaragibe; Juliana Boudoux,
Secretária de Planejamento e Meio Ambiente da Prefeitura
Municipal de Camaragibe; Maria Doroteia Medeiros, Secretária do
Prog. de Aceleração do Cres. – PAC da Prefeitura Mun. de
Camaragibe; Dr. Geraldo Lustosa, Procurador Geral da Prefeitura
Municipal de Camaragibe; Francisco Leocádio, Presidente da
Fundação de Cultura da Prefeitura Municipal de Camaragibe;
Lenildo Leonidas, Secretário de Comunicação e Articulação Politica
da Prefeitura Municipal de Camaragibe; Daniela de Andrade Melo,
Controladora Geral da Prefeitura Municipal de Camaragibe; Manoel
Rodrigues, Secretário de Defesa Civil da Prefeitura Municipal de
Camaragibe; Adriana Marinho, Secretário de Infraestrura e Obras
da Prefeitura Municipal de Camaragibe; Adriana Dantas, Secretária
de Educação da Prefeitura Municipal de Camaragibe; Antonio Jose
de Oliveira Borba, Vereador da Câmara Municipal de Camaragibe;
Alberes Esmeraldo de Souza, Vereador da Câmara Municipal de
Camaragibe; Délio de Moura Júnior, Vereador da Câmara Municipal
de Camaragibe; Edvaldo Barbosa de Lima, Vereador da Câmara
Municipal de Camaragibe; Eugenio Vitorino de Arruda, Vereador da
Câmara Municipal de Camaragibe; Daniel Passos, Vereador da
Câmara Municipal de Camaragibe; Romero Pontes, Vereador da
Câmara Municipal de Camaragibe; Armando da Silva Bezerra,
Vereador da Câmara Municipal de Camaragibe; Paulo André do
Nascimento Duda, Vereador da Câmara Municipal de Camaragibe;
Geraldo Alves da Silva, Vereador da Câmara Municipal de
Camaragibe; Hingridy de Paula dos Santos Batista, Secretária;
Corina Maria Serafim, Professora e Gestora da Escola Torquato de
Castro; Maria Anita Cantarelli, Professora e Gestora da Escola de
Referência em Ensino Médio Tito Pereira de Oliveira; Rádio Camará
FM 98.5, Diretoria e Comunicadores.

Justificativa

A indicação que ora encaminhamos a Mesa Diretora desta Casa
tem como finalidade prevenir e reduzir o índice de morbimortalidade
feminina proveniente de câncer de mama, colo uterino e outras
patologias. 
Consideramos que o atendimento a esta propositura é um dos mais
relevantes serviços prestados à população, especificamente para

as mulheres que compõem os segmentos mais carentes do referido
município, face suas precárias condições econômicas.
Assim sendo, tomamos a iniciativa de apresentar a presente
propositura, no sentido de pleitear e alertar as autoridades
governamentais o seu pronto atendimento no que acreditamos face
a sensibilidade daqueles que hoje compõem a Secretaria de Saúde. 
A presente indicação encontra amplo respaldo da Secretaria de
Saúde, tendo em vista a preocupação do Exmo. Senhor Secretário
da referida pasta, em universalizar a Atenção Integral à Saúde da
Mulher, projeto este que vem alcançando relativo sucesso e muito
tem contribuído pela diminuição dos índices de câncer de mama em
nosso Estado.
Ante o exposto, resta-nos solicitar dos nossos ilustres pares que
conosco tem assento na Casa Joaquim Nabuco, que dispense a
esta propositura a melhor as acolhidas, no intuito de sua
viabilização.

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 1784/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja formulado um veemente apelo ao Exmo. Sr.
Governador do Estado de Pernambuco, PAULO CÂMARA, Ao
Exmo. Sr. Secretario da Casa Civil, ANTÔNIO FIGUEIRA, Ao
Exmo. Sr. Secretario da Cidades, ANDRÉ DE PAULA, Ao Exmo.
Sr. Secretario da Secretaria de Desenvolvimento Social,
Criança e Juventude, ISALTINO NASCIMENTO, no sentido de
envidarem os esforços necessários para viabilizar a Implantação de
uma academia das Cidades, no antigo campo da FUNASE
localizado no bairro de Cavaleiro, Jaboatão. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Elias Gomes, Prefeito de Jaboatão; Jailton
Batista Cavalcanti, Presidente da Câmara de Vereadores de
Jaboatão; Paulo Cãmara, Governador.

Justificativa

A indicação que ora apresentamos, é um anseio da população de
Cavaleiro. Desde que a FUNASE foi desativada a área está
abandonada há anos, é um espaço muito grande e as edificações
estão se deteriorando por falta de cuidado e manutenção, além
disso, o local tem sido usado apenas para a prostituição, tráfico e
consumo de drogas. É público e notório as diversas atividades
ilícitas exercidas por populares durante o dia e a noite, trazendo
insegurança a população e as Crianças que vivem nesta
comunidade. Vale ressaltar também, que este bairro é
considerado um dos mais violentos da região metropolitana, com
alto índice de CVLIs, e os números mostram que estes só
aumentam. 
O bairro possui mais de 100 mil habitantes, sendo considerado o
bairro mais populoso do municipio; a maioria das familias tem renda
abaixo de 10 salários mínimos. É um pólo comercial bastante
movimentado, porém, não existem alternativas de lazer e
entretenimento para a população.
Diante do exposto, entendemos como procedente o pleito em tela,
justificado através deste expediente, ao ensejo de sua aprovação
pelos Ilustres Pares que integram essa Casa Legislativa.

Sala das Reuniões, em 11 de agosto de 2015.

Joel da Harpa
Deputado

Indicação N° 1785/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, ao Prefeito de Riacho
das Almas, Sr. Mário da Mota Limeira Filho e por fim ao Secretário
de Defesa Social, Sr. Alessandro Carvalho no sentido de viabilizar
Reforço Policial para o Município de Riacho das Almas com o
objetivo único de melhorar a segurança básica daquela localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Sr. Alessandro Carvalho, Secretário Estadual de
Defesa Social; Mário da Mota Limeira Filho, Prefeito de Riacho
das Almas; Pr. José Ivanildo, Pastor.

Justificativa

Considerando o art. 144 da CF que estabelece a segurança pública,
dever do Estado, direito e responsabilidade de todos, é exercida
para a preservação da ordem pública e da incolumidade das
pessoas e do patrimônio [...]?. Portanto, a integridade física, moral,
e patrimonial são direitos constitucionalmente assegurados que
devem ser efetivamente preservados. Considerando que o mesmo
artigo da Constituição aqui citado determina que a proteção pessoal
e patrimonial é atribuição das polícias, sendo a força policial uma
das mais importantes Instituições do Estado, uma vez que é
responsável pela garantia da preservação, da manutenção e da
restauração da segurança e da ordem pública.
Considerando ainda que este município vem sofrendo ondas de
assaltos com armas de fogo, furtos qualificados (pelo emprego de
violência), agressões e até mesmo homicídios, e que todos estes
acontecimentos têm assombrado os moradores daquela localidade,
privando-os, assim, da paz assegurada constitucionalmente. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, com o
objetivo de melhorar a segurança pública do Município supracitado
e tendo em vista o latente interesse público que reveste a indicação
aqui exarada, solicito sua aprovação.
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Sala das Reuniões, em 13 de agosto de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 1786/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, à Prefeita de
Primavera, Sra. Severina Moura Batista Peixoto e por fim ao
Secretário de Defesa Social, Sr. Alessandro Carvalho no sentido
de viabilizar Reforço Policial para o Município de Primavera com o
objetivo único de melhorar a segurança básica daquela localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Sr. Alessandro Carvalho, Secretário Estadual de
Defesa Social; Severina Moura Batista Peixoto, Prefeita de
Primavera; Pr. Isaque Ricardo de Araújo, Pastor.

Justificativa

Considerando o art. 144 da CF que estabelece a segurança pública,
dever do Estado, direito e responsabilidade de todos, é exercida
para a preservação da ordem pública e da incolumidade das
pessoas e do patrimônio [...]?. Portanto, a integridade física, moral,
e patrimonial são direitos constitucionalmente assegurados que
devem ser efetivamente preservados. Considerando que o mesmo
artigo da Constituição aqui citado determina que a proteção pessoal
e patrimonial é atribuição das polícias, sendo a força policial uma
das mais importantes Instituições do Estado, uma vez que é
responsável pela garantia da preservação, da manutenção e da
restauração da segurança e da ordem pública.
Considerando ainda que este município vem sofrendo ondas de
assaltos com armas de fogo, furtos qualificados (pelo emprego de
violência), agressões e até mesmo homicídios, e que todos estes
acontecimentos têm assombrado os moradores daquela localidade,
privando-os, assim, da paz assegurada constitucionalmente. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, com o
objetivo de melhorar a segurança pública do Município supracitado
e tendo em vista o latente interesse público que reveste a indicação
aqui exarada, solicito sua aprovação.

Sala das Reuniões, em 13 de agosto de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 1787/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, ao Prefeito de
Salgadinho, Sr. Adenilson Pereira de Arruda e por fim ao
Secretário de Defesa Social, Sr. Alessandro Carvalho no sentido
de viabilizar Reforço Policial para o Município de Salgadinho com o
objetivo único de melhorar a segurança básica daquela localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Sr. Alessandro Carvalho, Secretário Estadual de
Defesa Social; Adenilson Pereira de Arruda, Prefeito de Salgadinho;
Pr. João Ivanildo Dionízio da Silva, Pastor.

Justificativa

Considerando o art. 144 da CF que estabelece a segurança pública,
dever do Estado, direito e responsabilidade de todos, é exercida
para a preservação da ordem pública e da incolumidade das
pessoas e do patrimônio [...]?. Portanto, a integridade física, moral,
e patrimonial são direitos constitucionalmente assegurados que
devem ser efetivamente preservados. Considerando que o mesmo
artigo da Constituição aqui citado determina que a proteção pessoal
e patrimonial é atribuição das polícias, sendo a força policial uma
das mais importantes Instituições do Estado, uma vez que é
responsável pela garantia da preservação, da manutenção e da
restauração da segurança e da ordem pública.
Considerando ainda que este município vem sofrendo ondas de
assaltos com armas de fogo, furtos qualificados (pelo emprego de
violência), agressões e até mesmo homicídios, e que todos estes
acontecimentos têm assombrado os moradores daquela localidade,
privando-os, assim, da paz assegurada constitucionalmente. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, com o
objetivo de melhorar a segurança pública do Município supracitado
e tendo em vista o latente interesse público que reveste a indicação
aqui exarada, solicito sua aprovação.

Sala das Reuniões, em 13 de agosto de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 1788/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, ao Prefeito de Altinho,
Sr. José Ailson de Oliveira e por fim ao Secretário de Defesa
Social, Sr. Alessandro Carvalho no sentido de viabilizar Reforço
Policial para o Município de Altinho com o objetivo único de melhorar
a segurança básica daquela localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado de

Pernambuco; Sr. Alessandro Carvalho, Secretário Estadual de
Defesa Social; José Ailson de Oliveira, Prefeito de Altinho; Ev. Dário
Alves Silva, Evangelista.

Justificativa

Considerando o art. 144 da CF que estabelece a segurança pública,
dever do Estado, direito e responsabilidade de todos, é exercida
para a preservação da ordem pública e da incolumidade das
pessoas e do patrimônio [...]?. Portanto, a integridade física, moral,
e patrimonial são direitos constitucionalmente assegurados que
devem ser efetivamente preservados. Considerando que o mesmo
artigo da Constituição aqui citado determina que a proteção pessoal
e patrimonial é atribuição das polícias, sendo a força policial uma
das mais importantes Instituições do Estado, uma vez que é
responsável pela garantia da preservação, da manutenção e da
restauração da segurança e da ordem pública.
Considerando ainda que este município vem sofrendo ondas de
assaltos com armas de fogo, furtos qualificados (pelo emprego de
violência), agressões e até mesmo homicídios, e que todos estes
acontecimentos têm assombrado os moradores daquela localidade,
privando-os, assim, da paz assegurada constitucionalmente. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, com o
objetivo de melhorar a segurança pública do Município supracitado
e tendo em vista o latente interesse público que reveste a indicação
aqui exarada, solicito sua aprovação.

Sala das Reuniões, em 13 de agosto de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 1789/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, ao Prefeito de Joaquim
Nabuco, Sr. João Nascimento de Carvalho e por fim ao Secretário
de Defesa Social, Sr. Alessandro Carvalho no sentido de viabilizar
Reforço Policial para o Município de Joaquim Nabuco com o
objetivo único de melhorar a segurança básica daquela localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Sr. Alessandro Carvalho, Secretário Estadual de
Defesa Social; João Nascimento de Carvalho, Prefeito de Joaquim
Nabuco; Pr. Severino Honório da Silva, Pastor.

Justificativa

Considerando o art. 144 da CF que estabelece a segurança pública,
dever do Estado, direito e responsabilidade de todos, é exercida
para a preservação da ordem pública e da incolumidade das
pessoas e do patrimônio [...]?. Portanto, a integridade física, moral,
e patrimonial são direitos constitucionalmente assegurados que
devem ser efetivamente preservados. Considerando que o mesmo
artigo da Constituição aqui citado determina que a proteção pessoal
e patrimonial é atribuição das polícias, sendo a força policial uma
das mais importantes Instituições do Estado, uma vez que é
responsável pela garantia da preservação, da manutenção e da
restauração da segurança e da ordem pública.
Considerando ainda que este município vem sofrendo ondas de
assaltos com armas de fogo, furtos qualificados (pelo emprego de
violência), agressões e até mesmo homicídios, e que todos estes
acontecimentos têm assombrado os moradores daquela localidade,
privando-os, assim, da paz assegurada constitucionalmente. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, com o
objetivo de melhorar a segurança pública do Município supracitado
e tendo em vista o latente interesse público que reveste a indicação
aqui exarada, solicito sua aprovação.

Sala das Reuniões, em 13 de agosto de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 1790/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, ao Prefeito de Gravatá,
Sr. Bruno Coutinho Martiniano Lins e por fim ao Secretário de
Defesa Social, Sr. Alessandro Carvalho no sentido de viabilizar
Reforço Policial para o Município de Gravatá com o objetivo único
de melhorar a segurança básica daquela localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Sr. Alessandro Carvalho, Secretário Estadual de
Defesa Social; Bruno Coutinho Martiniano Lins, Prefeito de Gravatá;
Ev. Edimir Cavalcante, Evangelista.

Justificativa

Considerando o art. 144 da CF que estabelece a segurança pública,
dever do Estado, direito e responsabilidade de todos, é exercida
para a preservação da ordem pública e da incolumidade das
pessoas e do patrimônio [...]?. Portanto, a integridade física, moral,
e patrimonial são direitos constitucionalmente assegurados que
devem ser efetivamente preservados. Considerando que o mesmo
artigo da Constituição aqui citado determina que a proteção pessoal
e patrimonial é atribuição das polícias, sendo a força policial uma
das mais importantes Instituições do Estado, uma vez que é
responsável pela garantia da preservação, da manutenção e da
restauração da segurança e da ordem pública.
Considerando ainda que este município vem sofrendo ondas de

assaltos com armas de fogo, furtos qualificados (pelo emprego de
violência), agressões e até mesmo homicídios, e que todos estes
acontecimentos têm assombrado os moradores daquela localidade,
privando-os, assim, da paz assegurada constitucionalmente. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, com o
objetivo de melhorar a segurança pública do Município supracitado
e tendo em vista o latente interesse público que reveste a indicação
aqui exarada, solicito sua aprovação.

Sala das Reuniões, em 13 de agosto de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 1791/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, ao Secretário Estadual
de Educação, Sr. Frederico da Costa Amâncio, e à Prefeita de
Casinhas, Sra. Maria Rosineide Araújo Barbosa no sentido de

viabilizar a inserção do Programa Juventude Cidadã no município
de Casinhas com o objetivo de aumentar o nível de escolaridade e
melhorar a educação da população daquela localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se

conhecimento a(o) Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Sr. Frederico da Costa Amâncio, Secretário Estadual
de Educação; Maria Rosineide Araújo Barbosa, Prefeita de
Casinhas; Pb. Geraldo Gadelha, Presbítero.

Justificativa

O Projeto Juventude Cidadã proporciona a qualificação sócio-
profissional dos jovens com idade entre 16 e 24 anos,
provenientes de famílias de baixa renda, além do reforço
escolar e do acompanhamento e avaliação das ações do
Serviço Civil Voluntário que eles realizaram junto às suas
comunidades. Ao final do processo, busca-se garantir a
inserção no mundo do trabalho de pelo menos 30% dos jovens
que concluem o projeto.
Este projeto oferece oportunidades formativas inovadoras e
criativas de desenvolvimento pessoal, social e profissional para que
os jovens participantes possam construir um caminho ao exercício
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REUNIÃO ORDINÁRIA
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01 – Projeto de Lei Ordinária nº 334/2015, de autoria do Deputado Henrique Queiroz (Ementa: Determina a adoção de medidas
no comércio varejista de alimentos, visando proteger o consumidor pernambucano e dá outras providências).
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de 2014, que estabelece regras para a interrupção de fornecimento de serviços prestados por concessionárias de serviços
públicos, motivada por falta de pagamento).
04 – Projeto de Resolução nº 341/2015, de autoria do Deputado Zé Maurício (Ementa: Concede o Título Honorífico de Cidadão
Pernambucano ao Padre Irmael Vieira Moreira).
05 – Projeto de Resolução nº 342/2015, de autoria do Deputado Edilson Silva (Ementa: Institui instrumentos de participação
popular no processo legislativo por meio da Internet).
06 – Projeto de Resolução nº 344/2015, de autoria do Deputado Tony Gel (Ementa: Concede o Título Honorífico de Cidadão
Pernambucano ao Sr. Leomar Souza Dias).
07 – Projeto de Lei Ordinária nº 345/2015, de autoria do Deputado Edilson Silva (Ementa: Dispõe sobre informação em rótulo e
embalagem sobre ingredientes de origem animal).
08 – Projeto de Lei Ordinária nº 348/2015, de autoria do Deputado Beto Accioly (Ementa: Institui, no Calendário de Eventos do
Estado de Pernambuco, a Semana Estadual de Combate ao Abuso e à Exploração Sexual de Crianças e Adolescentes).
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12.696, de 25 de julho de 2012).
14 – Projeto de Lei Ordinária nº 359/2015, de autoria do Deputado Augusto César (Ementa: Dispõe de normas de proteção ao
consumidor e dá outras providências).

DISCUSSÃO

01 – Veto Parcial ao Projeto de Lei Ordinária nº 202/2015, de autoria do Poder Executivo (Ementa: Altera a Lei nº 14.916, de 18
de janeiro de 2013, que concede às pessoas com deficiência gratuidade nos veículos do Sistema de Transporte Público de
Passageiros da Região Metropolitana do Recife – STPP/RMR, e dá outras providências).
Relator: Deputado Edilson Silva
02 – Projeto de Lei Ordinária nº 241/2015, de autoria do Deputado Beto Accioly (Ementa: Dispõe sobre a afixação de cartazes nas
escolas das redes pública e privada de educação do Estado de Pernambuco, informando sobre a obrigatoriedade de matrícula de
pessoas com Transtorno do Espectro Autista, ou qualquer outro tipo de deficiência, e dá outras providências).
02.1 Emenda Modificativa nº 01 de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça (Ementa: Altera a redação do caput
do art. 3º do Projeto de Lei Ordinária nº 241/2015).
Relator: Deputado Bispo Ossésio Silva
03 – Projeto de Lei Ordinária nº 257/2015, de autoria do Poder Executivo (Ementa: Institui a Política da Pesca Artesanal no Estado
de Pernambuco).
Relator: Deputado Edilson Silva
04 – Projeto de Lei Ordinária nº 282/2015, de autoria do Deputado Augusto César (Ementa: Determina custo máximo pela perda
de cartão/ticket de estacionamento, garagens e assemelhados).
04.1 Emenda Modificativa nº 01 de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça (Ementa: Altera a redação do art.
3º do Projeto de Lei Ordinária nº 282/2015).
Relator: Deputado Adalto Santos
05 – Projeto de Resolução nº 294/2015, de autoria do Deputado Bispo Ossésio Silva (Ementa: Concede a Medalha Leão do Norte,
classe ouro, mérito Zumbi dos Palmares, ao excelentíssimo Dr. Marcos Pereira).
Relatora: Deputada Socorro Pimentel
06 – Projeto de Resolução nº 317/2015, de autoria do Deputado Pedro Serafim Neto (Ementa: Concede o Titulo de Cidadão
Pernambucano ao Ilustríssimo Sr. Ricardo Rodrigues Oshiro).
Relator: Deputado Joel da Harpa
07 – Projeto de Lei Ordinária nº 329/2015, de autoria do Poder Executivo (Ementa: Abre crédito suplementar ao Orçamento Fiscal
do Estado, relativo ao exercício de 2015).
Relator: Deputado Bispo Ossésio Silva
08 – Projeto de Resolução nº 341/2015, de autoria do Deputado Zé Maurício (Ementa: Concede o Título Honorífico de Cidadão
Pernambucano ao Padre Irmael Vieira Moreira).
09 – Discussão do PL de autoria de Movimentos Sociais (Ementa: Estabelece os princípios e diretrizes para a atuação das forças
policiais nas manifestações, eventos públicos, execução de mandados judiciais de manutenção, reintegração de posse e
remoções, observando-se o caráter universal, interdependente e indivisível dos Direitos Humanos).
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Deputado Edilson Silva
Presidente da Comissão de Cidadania, Direitos Humanos e Participação Popular
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pleno da cidadania, mediante sua formação integral aliada à
vivência da prestação de serviços voluntários à comunidade.
Diante dos fatos apresentados que justificam este requerimento,
resta-nos solicitar aos nossos ilustres pares nesta Casa Legislativa,
que dispensem a esta proposição a melhor das acolhidas por
considerá-la justa e oportuna.

Sala das Reuniões, em 13 de agosto de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 1792/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, ao Secretário Estadual
de Educação, Sr. Frederico da Costa Amâncio, e ao Prefeito de
Cortês, Sr. José Genivaldo dos Santos no sentido de viabilizar a
inserção do Programa Juventude Cidadã no município de Cortês
com o objetivo de aumentar o nível de escolaridade e melhorar a
educação da população daquela localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Sr. Frederico da Costa Amâncio, Secretário Estadual
de Educação; José Genivaldo dos Santos, Prefeito de Cortês; Pr.
Amaro Nogueira de Queiroz, Pastor.

Justificativa

O Projeto Juventude Cidadã proporciona a qualificação sócio-
profissional dos jovens com idade entre 16 e 24 anos, provenientes
de famílias de baixa renda, além do reforço escolar e do
acompanhamento e avaliação das ações do Serviço Civil Voluntário
que eles realizaram junto às suas comunidades. Ao final do
processo, busca-se garantir a inserção no mundo do trabalho de
pelo menos 30% dos jovens que concluem o projeto.
Este projeto oferece oportunidades formativas inovadoras e
criativas de desenvolvimento pessoal, social e profissional para que
os jovens participantes possam construir um caminho ao exercício
pleno da cidadania, mediante sua formação integral aliada à
vivência da prestação de serviços voluntários à comunidade.
Diante dos fatos apresentados que justificam este requerimento,
resta-nos solicitar aos nossos ilustres pares nesta Casa Legislativa,
que dispensem a esta proposição a melhor das acolhidas por
considerá-la justa e oportuna.

Sala das Reuniões, em 13 de agosto de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 1793/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja encaminhado apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, ao Diretor Presidente
do DER/PE , Departamento de Estradas e 
Rodagens, Sr. Carlos Augusto Barros Estima, e ao Prefeito de
Altinho, Sr. José Ailson de Oliveira para que seja providenciado
Recapeamento Asfáltico na PE-149 no trecho que liga os
municípios de Altinho à Agrestina. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Carlos Augusto Barros Estima, Diretor Presidente do
DER/PE; José Ailson de Oliveira, Prefeito de Altinho; Ev. Dário Alves
Silva, Evangelista.

Justificativa

A pavimentação da PE-149, mais precisamente no trecho que liga
Altinho a Agrestina encontra-se bastante comprometida devido ao
intenso fluxo de veículos que circulam naquela rodovia diariamente.
O risco de acidentes é crescente em virtude das deformações e
buracos no asfalto, o que põe em risco toda a população que
necessita trafegar naquele trecho. Em virtude da fragilidade do
asfalto, o serviço tapa buraco não é uma opção viável por ser
reparativo. Para que a rodovia seja totalmente segura é necessário
a realização de um recapeamento asfáltico com qualidade para
restaurar a rodovia de forma duradoura. Muitos cidadãos precisam
se deslocar com seu veículo para trabalhar ou realizar qualquer
outra atividade, isso muitas vezes se converte em prejuízo
financeiro, devido os vários buracos que ocasionam pneus furados
e outros tipos de problemas no veículo. 
Desta forma solicitamos a aprovação desta conjectura aos nossos
ilustres pares, para a recuperação desta importante via pública,
através do recapeamento asfáltico que será de grande valia para a
população daquela localidade e também para os cidadãos que
trafegam naquele trecho.

Sala das Reuniões, em 13 de agosto de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 1794/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, ao Prefeito do
Município de Rio Formoso, Sr. Hely José de Farias Júnior e por
fim ao Secretário de Desenvolvimento Social, Criança e Juventude,
Sr. Isaltino Nascimento, no sentido de viabilizar a inserção do

Programa Vida Nova- Pernambuco Acolhendo a População em
Situação de Rua no município de Rio Formoso, com o objetivo único
de melhorar a qualidade de vida da população daquela localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Sr. Isaltino Nascimento, Secretário de
Desenvolvimento Social, Criança e Juventude; Hely José de Farias
Júnior, Prefeito de Rio Formoso; Pr. João Severino Fernandes,
Pastor.

Justificativa

Considerando que o Programa Vida Nova- Pernambuco Acolhendo
a População em Situação de Rua é uma ação do Governo do
Estado desenvolvida através da Secretaria de Desenvolvimento
Social e Direitos Humanos ? SEDSDH/PE e tem como objetivo
efetivar a Política Nacional de Assistência Social, por meio de
serviços e ações sociais e assistências com foco na promoção,
proteção e garantia de direitos das crianças, adolescentes, jovens e
adultos em situação de vulnerabilidade e risco pessoal e social, na
faixa etária de 0 a 29 anos. Considerando que o Programa tem
como objetivo promover a inclusão pessoal e social por meio de
ações que venham contribuir com o fortalecimento do vínculo
familiar e comunitário, a inserção ou reinserção na escola formal e
no mundo do trabalho. 
Considerando que as ações desenvolvidas pelo Programa têm
como foco a Proteção Social Especial de Média e Alta
Complexidade e estão divididas em três modalidades de
atendimento: Centro da Criança e do Adolescente, Centro da
Juventude e Centro de Atendimento a Usuário de Drogas, nos quais
desenvolvem ações em Jornada Ampliada e Proteção Integral de
Acolhida, tais como: elevação da escolaridade, inclusão digital,
atividades de esporte e cultura, qualificação profissional e inserção
no mundo do trabalho, atendimento pedagógico, sociais,
assistenciais e psicológicos.
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, e tendo
em vista o latente interesse público que reveste a indicação aqui
exagerada, solicito sua aprovação.

Sala das Reuniões, em 13 de agosto de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 1795/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, ao Prefeito do
Município de Buíque, Sr. Jonas Camêlo de Almeida Neto e por fim
ao Secretário de Desenvolvimento Social, Criança e Juventude, Sr.
Isaltino Nascimento, no sentido de viabilizar a inserção do
Programa Vida Nova- Pernambuco Acolhendo a População em
Situação de Rua no município de Buíque, com o objetivo único de
melhorar a qualidade de vida da população daquela localidade.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Sr. Isaltino Nascimento, Secretário de
Desenvolvimento Social, Criança e Juventude; Jonas Camêlo de
Almeida Neto, Prefeito de Buíque; Ev. Elias Esquerdo da Silva,
Evangelista.

Justificativa

Considerando que o Programa Vida Nova- Pernambuco Acolhendo
a População em Situação de Rua é uma ação do Governo do
Estado desenvolvida através da Secretaria de Desenvolvimento
Social e Direitos Humanos ? SEDSDH/PE e tem como objetivo
efetivar a Política Nacional de Assistência Social, por meio de
serviços e ações sociais e assistências com foco na promoção,
proteção e garantia de direitos das crianças, adolescentes, jovens e
adultos em situação de vulnerabilidade e risco pessoal e social, na
faixa etária de 0 a 29 anos. Considerando que o Programa tem
como objetivo promover a inclusão pessoal e social por meio de
ações que venham contribuir com o fortalecimento do vínculo
familiar e comunitário, a inserção ou reinserção na escola formal e
no mundo do trabalho. Considerando que as ações desenvolvidas
pelo Programa têm como foco a Proteção Social Especial de Média
e Alta Complexidade e estão divididas em três modalidades de
atendimento: Centro da Criança e do Adolescente, Centro da
Juventude e Centro de Atendimento a Usuário de Drogas, nos quais
desenvolvem ações em Jornada Ampliada e Proteção Integral de
Acolhida, tais como: elevação da escolaridade, inclusão digital,
atividades de esporte e cultura, qualificação profissional e inserção
no mundo do trabalho, atendimento pedagógico, sociais,
assistenciais e psicológicos.
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, e tendo
em vista o latente interesse público que reveste a indicação aqui
exagerada, solicito sua aprovação.

Sala das Reuniões, em 13 de agosto de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 1796/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, ao Prefeito do
Município de Machados, Sr. Argemiro Cavalcanti Pimentel e por
fim ao Secretário de Desenvolvimento Social, Criança e Juventude,
Sr. Isaltino Nascimento, no sentido de viabilizar a inserção do
Programa Vida Nova- Pernambuco Acolhendo a População em

Situação de Rua no município de Machados, com o objetivo único
de melhorar a qualidade de vida da população daquela localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Sr. Isaltino Nascimento, Secretário de
Desenvolvimento Social, Criança e Juventude; Argemiro Cavalcanti
Pimentel, Prefeito de Machados; Pb. José Carlos Lucas de Oliveira,
Presbítero.

Justificativa

Considerando que o Programa Vida Nova- Pernambuco
Acolhendo a População em Situação de Rua é uma ação do
Governo do Estado desenvolvida através da Secretaria de
Desenvolvimento Social e Direitos Humanos ? SEDSDH/PE e tem
como objetivo efetivar a Política Nacional de Assistência Social,
por meio de serviços e ações sociais e assistências com foco na
promoção, proteção e garantia de direitos das crianças,
adolescentes, jovens e adultos em situação de vulnerabilidade e
risco pessoal e social, na faixa etária de 0 a 29 anos.
Considerando que o Programa tem como objetivo promover a
inclusão pessoal e social por meio de ações que venham
contribuir com o fortalecimento do vínculo familiar e comunitário, a
inserção ou reinserção na escola formal e no mundo do trabalho.
Considerando que as ações desenvolvidas pelo Programa têm
como foco a Proteção Social Especial de Média e Alta
Complexidade e estão divididas em três modalidades de
atendimento: Centro da Criança e do Adolescente, Centro da
Juventude e Centro de Atendimento a Usuário de Drogas, nos
quais desenvolvem ações em Jornada Ampliada e Proteção
Integral de Acolhida, tais como: elevação da escolaridade,
inclusão digital, atividades de esporte e cultura, qualificação
profissional e inserção no mundo do trabalho, atendimento
pedagógico, sociais, assistenciais e psicológicos.
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, e tendo
em vista o latente interesse público que reveste a indicação aqui
exagerada, solicito sua aprovação.

Sala das Reuniões, em 13 de agosto de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 1797/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, ao Prefeito do
Município de Belém de São Francisco, Sr. Gustavo Henrique
Granja Caribé e por fim ao Secretário de Desenvolvimento Social,
Criança e Juventude, Sr. Isaltino Nascimento, no sentido de
viabilizar a inserção do Programa Vida Nova- Pernambuco
Acolhendo a População em Situação de Rua no município de Belém
de São Francisco, com o objetivo único de melhorar a qualidade de
vida da população daquela localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Exmo. Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado
de Pernambuco; Sr. Gustavo Henrique Granja Caribé, Prefeito do
Município de Belém de São Francisco; Sr. Isaltino Nascimento,
Secretário de Desenvolvimento Social, Criança e Juventude; Sr.
Epitácio Ferreira de Melo, Evangelista.

Justificativa

Considerando que o Programa Vida Nova- Pernambuco Acolhendo
a População em Situação de Rua é uma ação do Governo do
Estado desenvolvida através da Secretaria de Desenvolvimento
Social e Direitos Humanos ? SEDSDH/PE e tem como objetivo
efetivar a Política Nacional de Assistência Social, por meio de
serviços e ações sociais e assistências com foco na promoção,
proteção e garantia de direitos das crianças, adolescentes, jovens e
adultos em situação de vulnerabilidade e risco pessoal e social, na
faixa etária de 0 a 29 anos. Considerando que o Programa tem
como objetivo promover a inclusão pessoal e social por meio de
ações que venham contribuir com o fortalecimento do vínculo
familiar e comunitário, a inserção ou reinserção na escola formal e
no mundo do trabalho. Considerando que as ações desenvolvidas
pelo Programa têm como foco a Proteção Social Especial de Média
e Alta Complexidade e estão divididas em três modalidades de
atendimento: Centro da Criança e do Adolescente, Centro da
Juventude e Centro de Atendimento a Usuário de Drogas, nos quais
desenvolvem ações em Jornada Ampliada e Proteção Integral de
Acolhida, tais como: elevação da escolaridade, inclusão digital,
atividades de esporte e cultura, qualificação profissional e inserção
no mundo do trabalho, atendimento pedagógico, sociais,
assistenciais e psicológicos.
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, e tendo
em vista o latente interesse público que reveste a indicação aqui
exagerada, solicito sua aprovação.

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 1798/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais,que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Dr. Paulo
Câmara, Governador do Estado de Pernambuco; ao Exmo. Sr. Dr.
Alessandro Carvalho, Secretário de Defesa Social do Estado de
Pernambuco, no sentido de viabilizar realização de mutirão para
emissão de carteira de identidade no Distrito de Barra de São
Pedro, no Município de Ouricuri.

Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Exmo Sr Dr Paulo Camara, Governador do
Estado de Pernambuco; Exmo Sr Dr Alessandro Carvalho,
Secretario de Defesa Social do Estado de Pernambuco; Ao Exmo.
Sr. Antônio Cezar Araújo Rodrigues, Prefeito de Ouricuri; Exmo. Sr.
Gustavo Coelho, Vice-Prefeito de Ouricuri; Exmo. Sr. Gildejanio
Coelho Melo, Presidente da Câmara Municipal; Exmo. Sr. Elias
Mendes Marinho, Vereador; Exmo. Sr. Jose Alexandro de Souza,
Vereador; Exmo. Sr.Cicero Coelho da Silva, Vereador; Exmo. Sr.
Francisco Airan da Silva Severo, Vereador; Exmo. Sr. Francisco
Rodrigues da Silva, Vereador; Exmo. Sr. José Raimundo da Silva,
Vereador; Exmo. Sr. Francisco Neto da Costa, Vereador; Exmo. Sr.
João Soares Filho, Vereador; Exmo. Sr. Edilson Silva Oliveira,
Vereador; Exmo. Sr. Everaldo Teixeira, Vereador; Exmo. Sr. Cleber
Cunha Ferreira, Vereador; Exma. Sra. Adelucia Clea, Vereadora;
Ilmo. Sr. Ricardo Ramos, Empresário.

Justificativa

A presente proposição tem com objetivo assegurar à população do
Distrito de Barra de São Pedro a emissão de carteiras de
identidades, pois existe um déficit enorme de cidadãos sem o
referido documento. Muitos dos moradores do distrito mencionado
não possuem o documento, que nos dias atuais é impossível de
continuar acontecendo. Estudantes que prestam vestibulares ou
concursos públicos também são aconselhados a ter uma versão
atual, pois o ideal é que apresentem um documento que os
identifique. Diante do exposto, lembrando que o mutirão é de
extrema importância para o Distrito de Barra de São Pedro, sendo
necessário um mutirão para emissão do documento mencionado.

Sala das Reuniões, em 12 de agosto de 2015.

Socorro Pimentel
Deputada

Indicação N° 1799/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja enviado UM APELO ao Exmo. Sr. Governador
de Pernambuco, Paulo Henrique Saraiva Câmara; ao Exmo. Sr.
Secretário de Defesa Social de Pernambuco, Alessandro Carvalho;
e ao Exmo. Sr. Ten. Cel. do 18º BPM - Batalhão Coronel Agenor
Cavalcanti, QOPM Roberto GALINDO de Lima, no sentido de
viabilizar o Aumento do Efetivo Policial no 18º BPM - Batalhão
Coronel Agenor Cavalcanti, que atende ao Distrito de PORTO DE
GALINHAS/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Exmo. Sr. Dr. Paulo Câmara, Governador do
Estado de Pernambuco; Exmo. Sr. Paulo Nascimento, Vereador de
Ipojuca; Ilma. Sra. Maria da Glória da Silva, -; Ilmo. Sr. Macilene
Augusta de Freitas, -; Ilmo. Sr. Marcelo Lopes Cavalcanti, -; Ao
Grupo Escoteiro Santuário Ecológico Francisco de Ipojuca 13/PE, -
; Ilmo. Sr. Gileade (Hotel Nanaí), -; Ilmo. Sr. Genildo de Moraes Belo,
-; Ilmo. Sr. Marcos Queiros Usina Salgado, Diretor Presidente do
Engenho Salgado Ipojuca; Ao Clube da Mulher do Campo, -; Ilmo.
Sr. Claudionor José da Silva., -; Ilmo. Sr. Carlos Eduardo Guerra,
Diretor Finaceiro da Usina Ipojuca; Ilmo. Sr. Bruno Fonseca
Brandão, Gerente da Liquigás; À Associação dos Artesões de
Camela., -; Ilma. Sra. Ana Glória dos Santos Arcanjo, -.

Justificativa

O Distrito tem aproximadamente 8.000 habitantes e conta com um
grande desenvolvimento de turismo na área, aumentando assim a
quantidade de habitantes, mas infelizmente possui poucos policiais
para atender a população. O índice de violência aumentou, os
assaltos estão constantes, em plena luz do dia, e na escuridão
noturna. Os comerciantes estão vivendo um período de
insegurança e incerteza, pois, muitos já não estão mais suportando
essa onda de assaltos.
Recentemente, na Pousada 4 (quatro) Estações, onde hospedes
foram assaltados por dois elementos em uma moto, a famosa
“cinquentinha” que está causando um terror na região. 
Diante do exposto, conto com o apoio dos nobres pares na
aprovação desta Indicação.

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Pedro Serafim Neto
Deputado

Indicação N° 1800/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Governador
do Estado de Pernambuco, Paulo Câmara, ao Secretário das
Cidades, Exmo. Sr. André de Paula, no sentido que seja construído
um Terminal Integrado de Passageiros em Ponta de Pedras, no
município de Goiana, beneficiando assim toda a população da
região e melhorando a mobilidade urbana.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador de Pernambuco;
André de Paula, Secretário das Cidades; Fred Gadêlha, Prefeito de
Goiana; Fernando Nery, Líder Comunitário.

Justificativa

Ponta de Pedras, localizada no município de Goiana, necessita
urgentemente do Terminal Integrado de Passageiros para melhor
atender a população da região, principalmente os usuários do
transporte público de passageiros. Isto posto, esperamos
sensibilizar os responsáveis por realizar esse projeto e por em
prática essa obra, de modo que os serviços sejam realizados com a
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maior brevidade possível e, por conseguinte, amenizando os
problemas de mobilidade urbana e facilitando à locomoção dos
habitantes e trabalhadores que residem e visitam essa importante
região. Por trata-se de um assunto de tamanha relevância, solicito
dos ilutres Pares deste Poder Legislativo, à aprovação da
proposição em tela.

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Henrique Queiroz
Deputado

Indicação N° 1801/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais,que seja encaminhado apelo ao Ilmo. Sr. Diretor
Presidente da COMPESA – Companhia Pernambucana de
Saneamento, Dr. Roberto Tavares, no sentido de que sejam
diligenciados esforços para efetuar os reparos necessários na
tubulação de coleta do sistema de esgotamento sanitário localizado
na Rua Santa Edwiges, na altura do nº 140, em Afogados, nesta
Cidade do Recife.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) José Anacleto dos Santos Filho, Senhor; Edson
Anacleto dos Santos, Senhor; Marcio José dos Santos, Senhor; Ana
Paula dos Santos Rocha, Senhora.

Justificativa

Segundo os moradores da Rua Santa Edwiges, a tubulação
coletora de esgoto está avariada há várias semanas e vem
causando sérios transtornos aos que ali residem, pois, como se
trata de um ramal do sistema de esgotamento sanitário, os
dejetos escorrem pela rua espalhando fedentina e colocando
em risco à saúde de toda a população. Com o período chuvoso,
que se intensifica no momento, a situação fica ainda mais
grave.
Os dejetos ficam empossados na rua e em uma área muito
habitada, e quem precisa trafegar pelo local têm que passar pelos
esgotos, ficando a situação difícil até para o trânsito de veículos.
A população local não mais aguenta conviver com vários episódios
de extravasamento de esgoto e refluxo de água fétida e dejetos
para o interior de suas residências, razão pela qual nos procuraram
para que enviássemos o presente requerimento ao Presidente da
COMPESA, objetivando o conserto da referida tubulação de coleta
de esgoto sanitário.
Vale ainda ressaltar que a responsabilidade sobre a rede coletora
de esgotos é exclusiva da COMPESA, inclusive aquelas tubulações
localizadas nos passeios públicos e calçadas, conforme estabelece
o art. 26 e seu parágrafo único do Decreto Estadual n.º 18251/94,
modificado pelo Decreto Estadual n.º 36284/11. 

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Priscila Krause
Deputada

Indicação N° 1802/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais,que seja enviado um veemente apelo ao Ilustríssimo
Superintendente Regional do DNIT em Pernambuco, Sr. Euclides
Bandeira de Souza Neto, no sentido de providenciar a reativação da
lombada eletrônica instalada em frente à UPA-E, no Km 96,8, da
Rodovia BR-423, no município de Garanhuns. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Euclides Bandeira de Souza Neto,
Superintendente Regional do DNIT em Pernambuco; Izaias Régis
Neto, Prefeito de Garanhuns; Gerson José de Carvalho Souza
Filho, Vereador; Zaqueu Naum Lins, Vereador; Sivaldo Rodrigues
Albino, Vereador; Audálio Ramos Machado Filho, Vereador;
Severino Sabino Filho, Vereador; Cláudio Taveira, Vereador; Alcindo
de Melo Correia, Vereador; Carla Patricia Gomes de Oliveira,
Vereadora; Maria Nelma Carvalho da Costa, Vereadora; Luzia
Cordeiro da Silva de Souza, Vereadora; Paulo Barbosa Leal,
Vereador; Givanildo da Silva de Lima, Vereador; Haroldo Vicente,
Vereador; Rádio Marano FM, Rádio; Rádio 87 FM, Rádio; Rádio FM
Sete Colinas, Rádio; Câmara dos Dirigentes Lojistas de Garanhuns
- CDL, CDL.

Justificativa

Após a ocorrência de vários acidentes no trecho da Rodovia BR-
423, próximo à UPA Especialidades, no município de
Garanhuns,populares daquela localidade e usuários da referida
unidade de pronto atendimento, se reuniram e solicitaram a
instalação de redutores eletrônicos de velocidade, com a finalidade
de reduzir a velocidade dos veículos que transitam no local,
reduzindo o número de acidentes e proporcionando mais segurança
para os pedestres.
Em atenção aos pleitos da população, o Departamento Nacional de
Infraestrutura e Transportes - DNIT promoveu a instalação de duas
lombadas eletrônicas nas proximidades da UPA, trazendo
segurança à população.
Contudo, as referidas lombadas eletrônicas foram desligadas para
a realização do serviço de recapeamento da via, sem que até o
presente momento tenham sido religadas, o que tem gerado
intranquilidade para os que precisam realizar a travessia neste
trecho da BR-423.
Desta forma, tendo em vista a importância do funcionamento dos
redutores eletrônicos de velocidade para os que trafegam no local,
devem estas serem reativadas o mais rápido possível, de modo a
reduzir a quantidade de acidentes e promover a segurança dos
transeuntes. 

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Álvaro Porto
Deputado

Indicação N° 1803/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Excelentíssimo
Governador do Estado de Pernambuco, Senhor Paulo Câmara e ao
Secretário de Educação do Estado de Pernambuco, Senhor
Frederico da Costa Amancio, no sentido de viabilizar a instalação de
uma Escola Técnica Estadual, no distrito de Cuieiras no município
do Igarassu.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Frederico da Costa Amancio, Secretário de
Educação do Estado de Pernambuco; Mário Ricardo, Prefeito de
|Igarassu; Irapuan Ramos, Vereador de Igarassu; Ademar de
Barros, Presidente da Câmara Municipal de Igarassu.

Justificativa

A educação é uma das principais preocupações para se obter um
estado equânime, digno e justo. A escola técnica proporciona aos
estudantes além de uma educação digna a possibilidade de
aprender uma profissão. O local citado, merece uma instituição
deste porte. Sabendo da importância da educação escolar, aliada a
uma boa capacitação para a inserção no mercado de trabalho, é
necessária mais uma escola técnica na região para proporcionar
aos jovens uma oportunidade de ser alguém através de uma
profissão. Vale ressaltar que a referida escola técnica beneficiará
não só o local citado como toda a região, habilitando
profissionalmente e orientando, jovens e adultos para o mercado de
trabalho. Diante do exposto, lembrando que os cursos
profissionalizantes representam, além da capacitação, a geração de
emprego, já que formam uma mão-de-obra especializada, peço aos
meus ilustres pares, a aprovação da presente Indicação.

Sala das Reuniões, em 13 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 1804/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Excelentíssimo
Governador do Estado de Pernambuco, Senhor Paulo Câmara e ao
Secretário de Educação do Estado de Pernambuco, Senhor
Frederico da Costa Amancio, no sentido de viabilizar a instalação de
uma Escola Técnica Estadual, no bairro do Alto da Nação na cidade
de Olinda.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Frederico da Costa Amancio, Secretário de
Educação do Estado de Pernambuco; Renildo Calheiros, Prefeito
de Olinda; Marcelo Soares, Presidente da Câmara Municipal de
Olinda; Wellington Medeiros, Coordenador Estadual do PRB;
Denise, Coordenador de Olinda.

Justificativa

A educação é uma das principais preocupações para se obter um
estado equânime, digno e justo. A escola técnica proporciona aos
estudantes além de uma educação digna a possibilidade de
aprender uma profissão. O local citado, merece uma instituição
deste porte. Sabendo da importância da educação escolar, aliada a
uma boa capacitação para a inserção no mercado de trabalho, é
necessária mais uma escola técnica na região para proporcionar
aos jovens uma oportunidade de ser alguém através de uma
profissão. Vale ressaltar que a referida escola técnica beneficiará
não só o local citado como toda a região, habilitando
profissionalmente e orientando, jovens e adultos para o mercado de
trabalho. Diante do exposto, lembrando que os cursos
profissionalizantes representam, além da capacitação, a geração de
emprego, já que formam uma mão-de-obra especializada, peço aos
meus ilustres pares, a aprovação da presente Indicação.

Sala das Reuniões, em 13 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 1805/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja encaminhado APELO ao Exmo. Sr.
Governador Paulo Câmara, e ao Secretário Estadual das Cidades,
André de Paula, no sentido de viabilizar a construção de uma
Academia da Cidade no Bairro Novo no município de Carpina.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) André de Paula, Secretário das Cidades; Carlos,
Prefeito de Carpina; Eduardo Maciel de Campos Izidoro de Araujo,
Presidente da Câmara Municipal de Carpina; Suzy Karla,
Presidente do PRB em Carpina.

Justificativa

A Construção do empreendimento Academia da Cidade no citado
local, é de fundamental importância para a população local, que terá
um equipamento de saúde e lazer em sua região, que também
promoverá a requalificação de espaço público de seu entorno. É um
investimento de baixo custo que trará inúmeros benefícios para os

moradores do local, sobretudo na questão de manutenção da
saúde, adotando práticas saudáveis diárias que contribuirão para a
melhoria na qualidade de vida dos moradores deste importante
bairro. Diante do exposto, solicito o apoio dos Nobres Componentes
deste Parlamento, para aprovação desta indicação.

Sala das Reuniões, em 13 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 1806/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja feito um apelo a Excelentíssima Sra Ministra
Nilma Lino, da Secretaria de Políticas de Promoção da Igualdade
Racial da Presidência da República (SEPPIR-PR), ao
Excelentíssimo Sr Gabriel Medina, Secretário Nacional da
Juventude, ao Governador do Estado de Pernambuco,
Excelentíssimo Sr Paulo Câmara, ao Secretário de Justiça e
Direitos Humanos, Excelentíssimo Sr Pedro Eurico, ao Secretário
de Desenvolvimento Social, Criança e Juventude, Excelentíssimo
Sr Isaltino Nascimento, ao Secretário de Defesa Social de
Pernambuco, Excelentíssimo Sr Alessandro Carvalho, ao
Secretário Executivo de Segmentos Sociais, Excelentíssimo Sr
Sérgio Moura e ao Prefeito do município de Santa Cruz do
Capibaribe, Edson Vieira no sentido de viabilizar a implantação do
Plano Juventude Viva no município de Santa Cruz do Capibaribe,
tendo como objetivo ampliar direitos e prevenir a violência que
atinge de forma preocupante a nossa juventude, que afetam
especialmente os jovens negros, e visto que ainda não é um dos
municípios selecionados para implementação do Plano em nosso
Estado. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Nilma Lino Gomes, Ministra da Igualdade
Racial - Secretaria de Políticas de Promoção da Igualdade
Racial da Presidência da República (SEPPIR-PR); Paulo
Câmara, Governador do Estado de Pernambuco; Pedro Eurico,
Secretário de Justiça e Direitos Humanos do estado; Isaltino
Nascimento, Secretaria de Desenvolvimento Social, Criança e
Juventude; Alessandro Carvalho, Secretaria de Defesa Social;
Sérgio Moura, Secretário Executivo de Segmentos Sociais;
Presidente, GAJOP; Alersson Teixeira, Coordenador do
FOJUNE; Davi Lira, UESPE; Maria Bernadete Martins de
Azevedo Figueiroa, Promotora de Justiça – MPPE; Marta
Almeida, Movimento Negro Unificado; Sylvia Siqueira Campos,
Mirim Brasil; Edson Vieira, Prefeito de Santa Cruz do Capibaribe;
José Afrânio Marques de Melo, Presidente da |Câmara de
Vereadores; ERIVALDO BEZERRA DE SOUZA, Presidente do
PRB em Santa Cruz do Capibaribe.

Justificativa

O município de Santa Cruz do Capibaribe, tem mais de 100 mil
habitantes e necessita da implantação do Plano Juventude Viva,
tendo como objetivo ampliar direitos e prevenir a violência que
atinge de forma preocupante a nossa juventude, que afetam
especialmente os jovens negros, e visto que este ainda não foi
um dos municípios selecionados para implementação do Plano
em nosso Estado. O Mapa da Violência 2012 revelou que o
número de homicídios de vítimas negras no país cresceu 23,4%
entre 2002 e 2010, enquanto o de vítimas brancas caiu 27,5%
no mesmo período. Entre os jovens os números são ainda mais
alarmantes. Dados do Sistema de Informação de Mortalidade
(SIM) do Ministério da Saúde constatou que, apenas em 2010
mais da metade dos assassinatos registrados no Brasil
(53,3%5) foi de vítimas com idade entre 15 e 29 anos. Entre
elas 74,6% eram negras. O estudo também revela que os
homicídios se concentram sobre a população jovem, negra com
baixa escolaridade, residentes em bairros pobres. Para tentar
amenizar o problema, Governo Federal sob a coordenação da
Secretaria-Geral da República, por meio da Secretaria Nacional
de Juventude, e da Secretaria de Políticas de Promoção da
Igualdade Racial, desenvolveu o Plano Juventude Viva, uma
nova iniciativa para ampliar direitos e prevenir a violência que
atinge de forma preocupante a nossa juventude, que afetam
especialmente jovens negros, principais vítimas de homicídios
no Brasil. Para a implementação do Plano, foram selecionados
132 municípios brasileiros. Dos quais, estão inclusos 13
municípios pernambucanos. O Plano Juventude Viva é
oportunidade para levantar o debate do tema na sociedade a
partir dos valores da igualdade e da não discriminação,
enfrentando o racismo e o preconceito geracional por meio do
esforço inédito do conjunto do governo e da sociedade. Com o
objetivo de reduzir a vulnerabilidade da juventude negra à
violência e prevenir a ocorrência de homicídios. Por isso, terão
prioridade os jovens em situação de exposição à violência,
egressos no sistema penitenciários, cumprindo medidas
socioeducativas e usuários de crack e outras drogas. A
pesquisa mostra a Cor da Violência no cotidiano dos brasileiros.
O drama da triste realidade que a nossa juventude negra tem
sofrido através do racismo evidenciado nas pesquisas
realizadas em todo país, constatadas nas estatísticas
apresentadas. Tendo em vista a grande relevância deste plano
para o estado, peço brevidade na implantação pelo grande
alcance desta proposição ora apresentada, a qual se coaduna
com uma das propostas do Governo de Pernambuco, qual seja
atender às necessidades prioritárias da população acredito que
os Nobres Pares hão de compreender os motivos ora
vislumbrados e acompanhar o autor para aprovação desta
Indicação.

Sala das Reuniões, em 14 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 1807/2015

Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja feito um apelo a Excelentíssima Sra Ministra
Nilma Lino, da Secretaria de Políticas de Promoção da Igualdade
Racial da Presidência da República (SEPPIR-PR), ao
Excelentíssimo Sr Gabriel Medina, Secretário Nacional da
Juventude, ao Governador do Estado de Pernambuco,
Excelentíssimo Sr Paulo Câmara, ao Secretário de Justiça e
Direitos Humanos, Excelentíssimo Sr Pedro Eurico, ao Secretário
de Desenvolvimento Social, Criança e Juventude, Excelentíssimo
Sr Isaltino Nascimento, ao Secretário de Defesa Social de
Pernambuco, Excelentíssimo Sr Alessandro Carvalho, ao Secretário
Executivo de Segmentos Sociais, Excelentíssimo Sr Sérgio Moura
e ao Prefeito do município de Serra Talhada, Luciano Duque no
sentido de viabilizar a implantação do Plano Juventude Viva no
município de Serra Talhada, tendo como objetivo ampliar direitos e
prevenir a violência que atinge de forma preocupante a nossa
juventude, que afetam especialmente os jovens negros, e visto que
ainda não é um dos municípios selecionados para implementação
do Plano em nosso Estado. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Nilma Lino Gomes, Ministra da Igualdade Racial
- Secretaria de Políticas de Promoção da Igualdade Racial da
Presidência da República (SEPPIR-PR); Paulo Câmara,
Governador do Estado de Pernambuco; Pedro Eurico, Secretário de
Justiça e Direitos Humanos; Isaltino Nascimento, Secretaria de
Desenvolvimento Social, Criança e Juventude; Alessandro
Carvalho, Secretaria de Defesa Social; Sérgio Moura, Secretário
Executivo de Segmentos Sociai; Luciano Duque, Prefeito de Serra
Talhada; Agenor, Presidente da Câmara de Vereadores de Serra
Talhada; JAIME ANDRADA FERRAZ, Presidente do PRB em Serra
Talhada.

Justificativa

O município de Serra Talhada, tem mais de 80 mil habitantes e
necessita da implantação do Plano Juventude Viva, tendo como
objetivo ampliar direitos e prevenir a violência que atinge de forma
preocupante a nossa juventude, que afetam especialmente os
jovens negros, e visto que este ainda não foi um dos municípios
selecionados para implementação do Plano em nosso Estado. O
Mapa da Violência 2012 revelou que o número de homicídios de
vítimas negras no país cresceu 23,4% entre 2002 e 2010, enquanto
o de vítimas brancas caiu 27,5% no mesmo período. Entre os
jovens os números são ainda mais alarmantes. Dados do Sistema
de Informação de Mortalidade (SIM) do Ministério da Saúde
constatou que, apenas em 2010 mais da metade dos assassinatos
registrados no Brasil (53,3%5) foi de vítimas com idade entre 15 e
29 anos. Entre elas 74,6% eram negras. O estudo também revela
que os homicídios se concentram sobre a população jovem, negra
com baixa escolaridade, residentes em bairros pobres. Para tentar
amenizar o problema, Governo Federal sob a coordenação da
Secretaria-Geral da República, por meio da Secretaria Nacional de
Juventude, e da Secretaria de Políticas de Promoção da Igualdade
Racial, desenvolveu o Plano Juventude Viva, uma nova iniciativa
para ampliar direitos e prevenir a violência que atinge de forma
preocupante a nossa juventude, que afetam especialmente jovens
negros, principais vítimas de homicídios no Brasil. Para a
implementação do Plano, foram selecionados 132 municípios
brasileiros. Dos quais, estão inclusos 13 municípios
pernambucanos. O Plano Juventude Viva é oportunidade para
levantar o debate do tema na sociedade a partir dos valores da
igualdade e da não discriminação, enfrentando o racismo e o
preconceito geracional por meio do esforço inédito do conjunto do
governo e da sociedade. Com o objetivo de reduzir a
vulnerabilidade da juventude negra à violência e prevenir a
ocorrência de homicídios. Por isso, terão prioridade os jovens em
situação de exposição à violência, egressos no sistema
penitenciários, cumprindo medidas socioeducativas e usuários de
crack e outras drogas. A pesquisa mostra a Cor da Violência no
cotidiano dos brasileiros. O drama da triste realidade que a nossa
juventude negra tem sofrido através do racismo evidenciado nas
pesquisas realizadas em todo país, constatadas nas estatísticas
apresentadas. Tendo em vista a grande relevância deste plano para
o estado, peço brevidade na implantação pelo grande alcance desta
proposição ora apresentada, a qual se coaduna com uma das
propostas do Governo de Pernambuco, qual seja atender às
necessidades prioritárias da população acredito que os Nobres
Pares hão de compreender os motivos ora vislumbrados e
acompanhar o autor para aprovação desta Indicação.

Sala das Reuniões, em 14 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 1808/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja feito um apelo a Excelentíssima Sra Ministra
Nilma Lino, da Secretaria de Políticas de Promoção da Igualdade
Racial da Presidência da República (SEPPIR-PR), ao
Excelentíssimo Sr Gabriel Medina, Secretário Nacional da
Juventude, ao Governador do Estado de Pernambuco,
Excelentíssimo Sr Paulo Câmara, ao Secretário de Justiça e
Direitos Humanos, Excelentíssimo Sr Pedro Eurico, ao Secretário
de Desenvolvimento Social, Criança e Juventude, Excelentíssimo
Sr Isaltino Nascimento, ao Secretário de Defesa Social de
Pernambuco, Excelentíssimo Sr Alessandro Carvalho, ao Secretário
Executivo de Segmentos Sociais, Excelentíssimo Sr Sérgio Moura
e ao Prefeito do município de Carpina, Carlos Vicente de Arruda
Silva no sentido de viabilizar a implantação do Plano Juventude Viva
no município de Carpina, tendo como objetivo ampliar direitos e



prevenir a violência que atinge de forma preocupante a nossa
juventude, que afetam especialmente os jovens negros, e visto que
ainda não é um dos municípios selecionados para implementação
do Plano em nosso Estado. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Nilma Lino Gomes, Ministra da Igualdade Racial
- Secretaria de Políticas de Promoção da Igualdade Racial da
Presidência da República (SEPPIR-PR); Paulo Câmara,
Governador do Estado de Pernambuco; Pedro Eurico, Secretário de
Justiça e Direitos Humanos; Isaltino Nascimento, Secretaria de
Desenvolvimento Social, Criança e Juventude; Alessandro
Carvalho, Secretaria de Defesa Social; Sérgio Moura, Secretário
Executivo de Segmentos Sociais; Presidente, GAJOP; Alersson
Teixeira, Coordenador do FOJUNE; Davi Lira, UESPE; Maria
Bernadete Martins de Azevedo Figueiroa, Promotora de Justiça –
MPPE; Marta Almeida, Movimento Negro Unificado; Sylvia Siqueira
Campos, Mirim Brasil; Carlos Vicente de Arruda Silva, Prefeito de
Carpina; Eduardo Maciel de Campos Izidoro de Araujo, Presidente
da Câmara de Vereadores de Carpina; Severino Borges da Silva,
Vereador de Carpina; Jose Francisco de Oliveira Filho, Vereador de
Carpina; Rogerio Paulo do Monte, Vereador de Carpina; Suzy Karla,
Presidente do PRB em Carpina.

Justificativa

O município de Carpina, tem mais de 80 mil habitantes e
necessita da implantação do Plano Juventude Viva, tendo como
objetivo ampliar direitos e prevenir a violência que atinge de
forma preocupante a nossa juventude, que afetam
especialmente os jovens negros, e visto que este ainda não foi
um dos municípios selecionados para implementação do Plano
em nosso Estado. O Mapa da Violência 2012 revelou que o
número de homicídios de vítimas negras no país cresceu 23,4%
entre 2002 e 2010, enquanto o de vítimas brancas caiu 27,5%
no mesmo período. Entre os jovens os números são ainda mais
alarmantes. Dados do Sistema de Informação de Mortalidade
(SIM) do Ministério da Saúde constatou que, apenas em 2010
mais da metade dos assassinatos registrados no Brasil
(53,3%5) foi de vítimas com idade entre 15 e 29 anos. Entre
elas 74,6% eram negras. O estudo também revela que os
homicídios se concentram sobre a população jovem, negra com
baixa escolaridade, residentes em bairros pobres. Para tentar
amenizar o problema, Governo Federal sob a coordenação da
Secretaria-Geral da República, por meio da Secretaria Nacional
de Juventude, e da Secretaria de Políticas de Promoção da
Igualdade Racial, desenvolveu o Plano Juventude Viva, uma
nova iniciativa para ampliar direitos e prevenir a violência que
atinge de forma preocupante a nossa juventude, que afetam
especialmente jovens negros, principais vítimas de homicídios
no Brasil. Para a implementação do Plano, foram selecionados
132 municípios brasileiros. Dos quais, estão inclusos 13
municípios pernambucanos. O Plano Juventude Viva é
oportunidade para levantar o debate do tema na sociedade a
partir dos valores da igualdade e da não discriminação,
enfrentando o racismo e o preconceito geracional por meio do
esforço inédito do conjunto do governo e da sociedade. Com o
objetivo de reduzir a vulnerabilidade da juventude negra à
violência e prevenir a ocorrência de homicídios. Por isso, terão
prioridade os jovens em situação de exposição à violência,
egressos no sistema penitenciários, cumprindo medidas
socioeducativas e usuários de crack e outras drogas. A
pesquisa mostra a Cor da Violência no cotidiano dos brasileiros.
O drama da triste realidade que a nossa juventude negra tem
sofrido através do racismo evidenciado nas pesquisas
realizadas em todo país, constatadas nas estatísticas
apresentadas. Tendo em vista a grande relevância deste plano
para o estado, peço brevidade na implantação pelo grande
alcance desta proposição ora apresentada, a qual se coaduna
com uma das propostas do Governo de Pernambuco, qual seja
atender às necessidades prioritárias da população acredito que
os Nobres Pares hão de compreender os motivos ora
vislumbrados e acompanhar o autor para aprovação desta
Indicação.

Sala das Reuniões, em 14 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 1809/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja formulado um apelo ao Exmo. Sr. Secretário
de Defesa Social, Alessandro Carvalho e ao Comandante da Polícia
Militar de Pernambuco, Cel. Antônio Francisco Pereira Neto, no
sentido de reforçar o policiamento no Loteamento Nossa Senhora
da Conceição no município de Moreno.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Alessandro Carvalho, Secretaria de Defesa Social;
Adílson Gomes, Prefeito de Moreno; Oldemir Mendes, Presidente
do PRB em Moreno; Admilson Barbosa, Presidente da Câmara;
CORONEL PM ANTONIO FRANCISCO PEREIRA NETO,
Comandante da Polícia Militar de Pernambuco.

Justificativa

A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por
finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que
unam esforços no sentido de reforçar o policiamento do citado local.
O atendimento ao referido pleito certamente trará significativa
relevância para a segurança da região em tela, bem como
promoverá impactos positivos sobre o bem-estar de todos que ali
residem. Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a
aprovação desta indicação.

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 1810/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja feito apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Paulo Câmara e ao Excelentíssimo
Senhor Secretario de Educação de Pernambuco, Frederico
Amâncio, no sentido de viabilizar a construção de uma Ala feminina
no Prédio da Casa do Estudante de Pernambuco. 

Justificativa

A casa de Estudante de Pernambuco, atualmente abriga apenas
estudantes do sexo masculino, embora, lá existam em torno de 85
estudantes do sexo feminino que dela dependem para fazerem
suas refeições e utilizarem as suas salas de estudo. Nesta ótica,
com o intuito de dar as mesmas condições a homens e mulheres foi
cedido pela União um prédio junto a Casa do Estudante de
Pernambuco, que embora bastante deteriorado, poderá ser
destinado à moradia de estudantes do sexo feminino que, assim
como muitos estudantes do sexo masculino, precisam do auxílio do
Governo para conseguirem morar na capital e concluírem seus
estudos. 
O objetivo de implantar uma ala destinada a estudantes do sexo
feminino na Casa de Estudante de Pernambuco é de grande
necessidade,pois como fora mencionado anteriormente,existe uma
média de 85 estudantes do sexo feminino que fazem refeições
nessa Casa, além de disporem de outros benefícios por ela
oferecidos como: sala de estudo, acesso a biblioteca, plano
odontológico,mas que, no entanto, não têm um lugar para morarem
e dessa forma, vivem de favor com parentes ou são obrigadas a
dividirem apartamento com amigos, mesmo sem terem condições
financeiras suficientes. A construção de uma Ala feminina irá
beneficiar ainda outras estudantes, que também venham a precisar
do apoio Governamental para residirem na capital do Estado com o
objetivo de completarem seus estudos ou adquirirem um curso
superior. Dessa forma,é imbuído com essa preocupação, de um
futuro melhor para homens e mulheres, com igualdade de
condições, adquirido por meio do acesso a educação que apresento
a proposição em comento. Ante o exposto, solicito dos meus ilustres
pares a aprovação desta indicação.

Sala das Reuniões, em 13 de agosto de 2015.

Rogério Leão
Deputado

Indicação N° 1811/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja enviado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador do Estado de Pernambuco, Paulo Câmara, ao
Excelentíssimo Senhor Secretário de Desenvolvimento Social
Criança e Juventude, Isaltino Nascimento, no sentido de viabilizar a
implantação do Programa Pernambuco no Batente no bairro de
Curral Novo no município de Águas Belas.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Genivaldo Menezes, Prefeito de Águas Belas;
MELCHIZEDECK DE GUEIROS MALTA NETO, Presidente da
Câmara; Isaltino Nascimento, Secretaria de Desenvolvimento
Social, Criança e Juventude.

Justificativa

Criado desde 2007, o Programa de Inclusão Produtiva PE no
Batente é um programa estratégico do Governo do Estado, que é
Meta prioritária, vêm desenvolvendo competências sociais e
técnicas, para inserção no Mundo do trabalho, conforme previsto no
Conselho Nacional da Assistência Social- CNAS, estabelecida na
Resolução CNAS n º 33/2011, de pessoas em situação de
vulnerabilidade/risco social, pobreza e extrema pobreza, com
deficiência, egressos e participantes do Programa Atitude. O
Programa PE no Batente atualmente contempla 51 municípios do
Estado, atendendo as 12 Regiões de Desenvolvimento- RDs, e está
aportado sob a PORTARIA SEDSDH nº 154, de 02 de julho de
2014, a qual dispõe sobre o cofinanciamento do fomento ao serviço
de Promoção e Inclusão Socioprodutiva- Pernambuco no Batente,
repactuando valores de cofinanciamento e dando outras
providências. Objetivando a geração de renda e incentivando o
empreendedorismo, com base nas diretrizes da economia solidária,
a execução deste Programa nos municípios é acompanhada pela
Secretaria de Desenvolvimento Social, Criança e Juventude, por
intermédio da Secretaria Executiva de Assistência Social- SEAS-
Gerência de Proteção Social Básica- GPSB. Considerando como
plenamente justificado, só nos resta solicitar dos nossos ilustres
pares nesta Casa Legislativa, sua necessária aprovação, no intuito
do seu atendimento.

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 1812/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais,que seja enviado um apelo ao Excelentíssimo
Governador do Estado de Pernambuco, Senhor Paulo Câmara e ao

Secretário de Educação do Estado de Pernambuco, Senhor
Frederico da Costa Amancio, no sentido de viabilizar a instalação de
uma Escola Técnica Estadual, no bairro de Demarcação no
município de Amaraji.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Frederico da Costa Amancio, Secretário de
Educação do Estado de Pernambuco; Paulo Câmara, Governador
do Estado de Pernambuco; Jânio Gouveia da Silva, Prefeito de
Amaraji; JOSE MARIO DE OLIVEIRA, VEREADOR DE AMARAJI;
SEVERINO RUFINO LOPES JUNIOR, VEREADOR DE AMARAJI;
Glória Gouveia, Presidente da Câmara de Vereadores.

Justificativa

A educação é uma das principais preocupações para se obter um
estado equânime, digno e justo. A escola técnica proporciona aos
estudantes além de uma educação digna a possibilidade de
aprender uma profissão. O município citado, merece uma instituição
deste porte. Sabendo da importância da educação escolar, aliada a
uma boa capacitação para a inserção no mercado de trabalho, é
necessária mais uma escola técnica na região para proporcionar
aos jovens uma oportunidade de ser alguém através de uma
profissão. Vale ressaltar que a referida escola técnica beneficiará
não só o município citado como toda a região, habilitando
profissionalmente e orientando, jovens e adultos para o mercado de
trabalho, mas também os municípios circunvizinhos. Diante do
exposto, lembrando que os cursos profissionalizantes representam,
além da capacitação, a geração de emprego, já que formam uma
mão-de-obra especializada, peço aos meus ilustres pares, a
aprovação da presente Indicação.

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 1813/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja enviado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador do Estado de Pernambuco, Paulo Câmara, ao
Excelentíssimo Senhor Secretário de Desenvolvimento Social
Criança e Juventude, Isaltino Nascimento, ao Exma. Sra. Secretária
Executiva Estadual de Políticas sobre Drogas, Márcia Ribeiro no
sentido de viabilizar a implantação de uma unidade do Programa
Atitude no distrito de Bonança no município de Moreno, que tem por
objetivo proporcionar o combate e enfrentamento as drogas e
atenção integral aos usuários e seus familiares.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Isaltino Nascimento, Secretaria de Desenvolvimento
Social, Criança e Juventude; Márcia Ribeiro, Secretária Executiva
Estadual de Políticas sobre Drogas; Adilson Gomes, Prefeito de
Moreno; Admilson Barbosa, Presidente da Câmara; Oldemir
Mendes, Presidente do PRB em Moreno.

Justificativa

O Programa ATITUDE - Atenção Integral aos Usuários de Drogas e
seus Familiares, é um Programa do Governo do Estado de
Pernambuco coordenado pela Secretaria de Desenvolvimento
Social e Direitos Humanos através da Gerência Geral de Políticas
sobre Drogas. O ATITUDE proporciona atendimento aos usuários
de crack, álcool e outras drogas com atenção também direcionada
aos familiares, oferecendo cuidados de higiene, alimentação,
descanso, atendimento psicossocial, além de outros, e com
encaminhamentos direcionados para a rede SUS E SUAS e demais
políticas setoriais. O Programa ATITUDE também objetiva a
intervenção psicossocial e socioassistencial junto aos usuários de
drogas, em especial àqueles em situação de risco, de forma
itinerante em espaços não convencionais (praças, escolas, bares,
ruas e comunidades). Por se tratar de uma necessidade essencial
ao local citado, esperamos das autoridades competentes e de
nossos pares a aprovação do nosso pleito.

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 1814/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais,que seja enviado um apelo ao Excelentíssimo
Governador do Estado de Pernambuco, Senhor Paulo Câmara e ao
Secretário de Educação do Estado de Pernambuco, Senhor
Frederico da Costa Amancio, no sentido de viabilizar a instalação de
uma Escola Técnica Estadual, no distrito de Lagoa do Barro no
município de Araripina. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Frederico da Costa Amancio, Secretário de Educação
do Estado de Pernambuco; Luciano Capitão, Presidente da Câmara
Municipal de Ararirpina; Alexandre Arraes, Prefeito de Araripina;
FRANCISCO ROBERTO DE MOURA, VEREADOR DE
ARARIPINA; VALDEIR DE ANDRADE BATISTA, PRESIDENTE DO
PRB EM ARARIPINA.

Justificativa

A educação é uma das principais preocupações para se obter um
estado equânime, digno e justo. A escola técnica proporciona aos
estudantes além de uma educação digna a possibilidade de
aprender uma profissão. O município citado, merece uma instituição

deste porte. Sabendo da importância da educação escolar, aliada a
uma boa capacitação para a inserção no mercado de trabalho, é
necessária mais uma escola técnica na região para proporcionar
aos jovens uma oportunidade de ser alguém através de uma
profissão. Vale ressaltar que a referida escola técnica beneficiará
não só o município citado como toda a região, habilitando
profissionalmente e orientando, jovens e adultos para o mercado de
trabalho, mas também os municípios circunvizinhos. Diante do
exposto, lembrando que os cursos profissionalizantes representam,
além da capacitação, a geração de emprego, já que formam uma
mão-de-obra especializada, peço aos meus ilustres pares, a
aprovação da presente Indicação.

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Requerimento N° 932/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais que seja consignado na ata de nossos
trabalhos um VOTO DE APLAUSO, a Marcos Vinicius Teofilo de
Almeida e Silva, pelo vaga conquistada na Escola do Teatro Bolshoi
no Brasil, fato este ocorrido no mês corrente. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) MARCOS VINICIUS TEOFILO DE ALMEIDA E
SILVA, DANÇARINO.

Justificativa

Marcos Vinícius Teófilo de Almeida e Silva, 16 anos, conquistou uma
das vagas mais desejadas por bailarinos do mundo inteiro. É o único
pernambucano selecionado pela Escola do Teatro Bolshoi no Brasil, em
Santa Catarina, única do grupo fora da Rússia, nos testes realizados na
semana passada. Passará dois anos naquele Estado aperfeiçoando
sua arte. Dos 620 candidatos do país inteiro, ficou entre os 17
selecionados. “Quero ganhar o mundo com minha dança”, conta.
O adolescente, estudante do 2º ano do ensino médio de uma escola
particular, deixará o bairro do Janga, em Paulista, onde vive com os
pais, uma irmã e um irmão. Levará uma experiência de quatro anos
de dança adquirida na Academia Nosso Espaço, no mesmo bairro.
“Fui com a intenção de ganhar uma vaga no balé clássico, mas
terminei escolhido para dança contemporânea. Fiquei feliz porque
penso que a contemporânea é a libertação do bailarino”, reflete.
Com o curso, dobram as chances dele participar de companhias
renomadas de dança, inclusive a do Bolshoi, na Rússia.
Na família de Marcos, a irmã mais velha, de 19 anos, foi a inspiração
para ele começar a dançar. Agora o adolescente multiplica seus
desejos no irmão mais novo, de 9 anos, que também treina no
mesmo espaço. Os pais não sabem de onde surgiu esse prazer dos
filhos. “Falava para meu marido não se preocupar com essa escolha,
pois podia ser coisa de adolescente, poderia passar. Mas cada vez
ele foi gostando mais”, lembra a mãe de Marcos, Rosely Teófilo.
Marcos embarcou com mais três colegas de dança da mesma
academia. Todos tinham o mesmo objetivo. Para viajar,
arrecadaram dinheiro em festas e conseguiram apoio de anônimos
para as passagens aéreas. “Essa foi a primeira vez que levei alunos
para os testes. Deu certo. A seleção é tão exigente que muitas
vezes eles não conseguem escolher alunos. Essa foi a primeira vez
que selecionaram tantas pessoas”, contou a professora Élide Leal.
Do total de escolhidos este ano, 12 seguiram para balé clássico e
cinco para a dança contemporânea. As meninas estavam em maior
número, contou Marcos Vinícius.
Em Santa Catarina, Marcos vai dividir sua rotina entre a prática de
quatro horas diárias de dança e os estudos para concluir o ensino
médio. Irá morar com outros alunos em uma casa com uma “mãe
social”. Hoje, além de treinar cinco horas por dia de segunda-feira a
sábado, o estudante prepara coreografias para colégios particulares
de Olinda, dá aulas de hip hop na mesma academia onde treina,
participa da Companhia “Nós em Dança” e ainda ministra
alongamento.

Sala das Reuniões, em 13 de agosto de 2015.

Lucas Ramos
Deputado

Requerimento N° 933/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais que seja formalizado um VOTO DE
PESAR, pelo falecimento do Policial Militar, Micomar João do
Nascimento, assassinado em Lagoa de Itaenga, Zona da Mata Sul,
no dia 10 de Agosto do corrente ano. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Paulo Câmra, Governador; Alessandro
Carvalho, Secretário de Defesa Social; Lindjohson Félix da Silva,
Tenente Coronel da PMPE.

Justificativa

Com grande remorso, precisamos mais uma vez apresentar outro
Voto como este, pela perda de mais um de nossos Agentes de
Segurança Pública. O referido Policial foi covardemente morto
quando este desfrutava de um momento de laser, o mesmo,
segundo informações da Civil, teria sofrido um atentado de
homicídio há 5 meses atrás e após já se encontrar afastado de suas
atividades por tempo de serviço, dois meliantes o alvejaram com

Requerimentos
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seis disparos, vindo este a óbito ao dar entrada na Unidade de
Saúde.
Assim nos deparamos mais uma vez com a covardia de bandidos
que matam nossos profissionais mesmo quando estes tem
cumprido seu dever. Micomar João do Nascimento teve seus dias
de descanso do trabalho abreviado, vítima da violência que ele
mesmo combateu durante boa parte da vida, quando em serviço à
sociedade.
Resta-nos prestar condolências aos Familiares, parentes e amigos,
lamentando a perda irreparável de mais um Policial Militar. Ante o
exposto solicito dos meus Ilustres Pares a aprovação para este
requerimento como reconhecimento pela dedicação do Policial
Micomar, quando este em vida exerceu sua função de forma briosa. 

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Joel da Harpa
Deputado

Requerimento N° 934/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja encaminhado um VOTO DE
APLAUSO ao Governador do Estado de Pernambuco, o Sr. Paulo
Câmara, e ao Secretário de Meio Ambiente e Sustentabilidade do
Estado de Pernambuco, o Sr. Sérgio Xavier, pela assinatura do
Memorando de Intenções para a criação da Plataforma
Pernambucana de Bioquerosene e Diesel Verde para aviação,
durante a abertura da quarta edição do projeto Pernambuco no
Clima, no dia 04 de agosto do corrente ano, no Teatro do Shopping
Rio Mar.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) PAULO CÂMARA, Governador do Estado de
Pernambuco; SÉRGIO XAVIER, Secretário de Meio Ambiente e
Sustentabilidade do Estado de Pernambuco.

Justificativa

A primeira biorrefinaria de Pernambuco vai produzir bioquerosene
de aviação e diesel verde usando a biomassa da cana-de-açúcar. A
assinatura de um protocolo de intenções selou a parceria do
Governo do Estado com os parceiros privados e públicos para a
elaboração do projeto executivo do empreendimento sustentável.
Os Combustíveis serão fabricados a partir da cana-de-açúcar e do
poder calorífico de plantas da caatinga.
A biorrefinaria é batizada como a plataforma pernambucana de
bioquerosene e diesel verde. A fábrica tem como foco principal a
produção de combustível limpo para abastecer os aviões com
destino à Ilha de Fernando de Noronha. A ilha deverá contar com
uma base de abastecimento de combustível verde de aviação. 
A matéria-prima inicial será o bagaço da cana-de-açúcar das
usinas, mas poderão ser utilizadas outras plantas oleaginosas
(catolé, licuri, ouricuri, macaíba etc), cuja produção deverá ser
incentivada junto aos agricultores familiares e pequenos produtores
do Sertão.
O diesel de cana é obtido por meio de uma manipulação genética
do xarope do etanol. A demanda criará uma nova cadeia
envolvendo a fabricação de produtos sustentáveis.
O projeto da biorrefinaria multiprocesso e multimatéria-prima
envolve 25 parceiros do governo do estado, entre eles, Caixa
Econômica Federal, Banco do Brasil, BNDES, Banco do Nordeste,
UFPE, UFRPE, Sudene, Azul Linhas Aéreas, Sindaçúcar, Infraero,
Embrapa, Cetene e Refinaria Abreu e Lima. 
A partir da assinatura do protocolo de intenções será criado um
grupo de trabalho para formatar o projeto executivo da fábrica de
biocombustível. 
O empreendimento deverá ser instalado no Porto de Suape para
facilitar a logística de distribuição do bioquerosene de aviação até o
Aeroporto Internacional dos Guararapes. Uma das possibilidades
em estudo é a incorporação da fábrica sustententável à plataforma
de produção da Refinaria Abreu e Lima. O projeto prevê a
construção de um oleoduto para transportar o combustível direto de
Suape para as aeronaves.
O transporte do combustível através dos dutos reduz os custos de
logística. Além disso, Pernambuco terá o primeiro aeroporto verde
da América do Sul em operações regulares abastecidas com o
bioquerosene de aviação.
A instalação de uma biorrefinaria no Estado deve beneficiar os
negócios do setor sucroenergético. O Governo do Estado também
está tentando trazer uma operação da Amyris para Suape.
Inicialmente, o etanol produzido aqui será beneficiado em Brotas
(SP), onde a empresa Amyris mantém uma biorrefinaria.
Para reduzir os custos de produção, um projeto defende a
desoneração fiscal do bioquerosene. Atualmente, a proposta
aguarda aprovação do Conselho Nacional de Política Fazendária
(Confaz).
O primeiro voo com combustível verde será realizado este mês,
pela Gol Linhas Aéreas, com destino a Fernando de Noronha. Será
a primeira rota comercial fixa com bioquerosene.
Por estas razões, louvável a iniciativa do Governador Paulo Câmara
e do Secretário de Meio Ambiente e Sustentabilidade Sérgio Xavier,
em promover a instalação deste equipamento em nosso Estado,
com a assinatura do Memorando de Intenções, pelo que, solicito
dos meus ilustres pares a aprovação deste requerimento.

Sala das Reuniões, em 13 de agosto de 2015.

Zé Maurício
Deputado

Requerimento N° 935/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais que seja enviado Voto de Aplauso aos

Delegados, Comissários, Agentes e Escrivão da 24ª Delegacia
Seccional da Polícia Civil - Araripina que fizeram parte da Operação
Fronteiras, combatendo o tráfico de entorpecentes em Araripina/PE
e cidades fronteiriças do Piauí, Ceará e Bahia. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Exmo. Sr. Dr. Paulo Câmara, Governador do
Estado de Pernambuco; Exmo. Sr. Dr. Alessandro Carvalho,
Secretário de Defesa Social do Estado de Pernambuco; Ilma. Sra.
Dra. Katyanna Alencar Muniz Leite, Delegada de Polícia; Ilmo. Sr.
Dr. Marceone Ferreiro Jacinto, Delegado de Polícia; Ilmo. Sr. Andre
David Silva Rodrigues, Escrivão de Polícia; Ilmo. Sr. Eudes Araújo
Junior, Comissário Especial de Polícia; Ilmo. Sr. José Dinairan
Oliveira Torres, Comissário de Polícia; Ilmo. Sr. Edelson Borges da
Silva, Agente de Polícia; Ilmo. Sr. Karllos Daniel de Oliveira, Agente
de Polícia; Ilmo. Sr. Francisco Ronnielson Rodrigues de Oliveira,
Agente de Polícia; Ilmo. Sr. Silvio Augusto da Silva, Agente de
Polícia; Ilmo. Sr. Helder Bezerra dos Santos, Agente de Polícia;
Ilmo. Sr. Guilherme Alexandre e Silva, Agente de Polícia; Ilmo. Sr.
Valdeon Costa dos Santos, Agente de Polícia; Ilmo. Sr. Ailton José
de Souza, Agente de Polícia.

Justificativa

Em 17 de junho do corrente, a Operação Fronteiras cumpriu 25
(vinte e cinco) Mandados de Prisão Preventiva, 14 (quatorze)
Mandados de Busca e Apreensão Domiciliar, 04 (quatro) Autuações
em Flagrantes Delito, além da apreensão de 04 (quatro) veículos e
o valor aproximado de R$ 60.000,00 (sessenta mil reais) em
espécie. 
A referida Operação, combateu o tráfico de drogas associado a
outros crimes não apenas em Araripina, mas em cidades
fronteiriças dos estados de Piauí, Ceará e Bahia. A desarticulação
da quadrilha foi de extrema importância para o combate ao tráfico
de entorpecentes no Sertão do Estado, que a cada ano faz
centenas de vítimas diretas e indiretas. 
O empenho e coragem da equipe envolvida na Operação Fronteiras
deve ser exaltado. Seguem os que efetivamente laboraram para o
êxito da operação: 
Ilma. Sra. Katyana Muniz, Delegada de Polícia; 
Ilmo. Sr. Marceone Jacinto, Delegado de Polícia; 
Ilmo. Sr. Andre David Silva, Escrivão de Polícia; 
Ilmo. Sr. Eudes Araújo Junior, Comissário Especial; 
Ilmo. Sr. José Dinairan Torres, Comissário; 
Ilmo. Sr.Edelson Borges, Agente; 
Ilmo. Sr. Karllos Daniel de Oliveira, Agente; 
Ilmo. Sr. Francisco Rodrigues, Agente; 
Ilmo. Sr. Silvio Augusto da Silva, Agente; 
Ilmo. Sr. Helder dos Santos, Agente; 
Ilmo. Sr. Guilherme e Silva, Agente;
Ilmo. Sr. Valdeon Costa; 
Ilmo. Sr. Ailton de Souza, Agente. 
Ante o exposto, peço aos ilustres Pares aprovação do presente Voto
de Aplauso.

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Socorro Pimentel
Deputada

Requerimento N° 936/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja consignado na Ata dos
Trabalhos no dia de hoje, Voto de Congratulações ao DIA DO
MAÇOM, que acontece neste dia 20 de agosto de 2015.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governado do Estado de
Pernambuco; Raul Henry, Vice-Governador do Estado de
Pernambuco; Geraldo Júlio, Prefeito da Cidade do Recife; Luciano
Siqueira, Vice-Prefeito da Cidade do Recife; Dimas José de
Carvalho, Grão Mestre da Grande Loja Maçônica de Pernambuco;
Alessandro Carvalho Liberato de Mattos, Secretário de Defesa
Social; Marcos Luiz da Costa Cabral, Secretário de Relações
Institucionais da Maçonaria; Jorge Côrte Real, Diretor Presidente da
FIEPE e Diretor Regional do SESI/PE; Sérgio Gaudêncio Portelo de
Melo, Diretor Regional do SENAI; Josias Albuquerque, Presidente
da FECOMÉRCIO/PE; Eduardo Melo Catão, Presidente da Câmara
de Dirigentes Lojistas - CDL; Dr. Roberto Magalhães Melo,
Advogado; Marcos Araújo, Advogado; Rudy Barbosa Levy,
Secretário Executivo Confederacion Masónica Interamericana;
Etevaldo Barcelos Fontenele, Secretário Geral da Confederação da
Maçonaria Simbolica do Brasil; Janir Adir Moreira, Secretário Geral
Adjunto da Maçonaria Simbólica do Brasil; Aleksandar Jovanovic,
Secretário de Relações Exteriores da Maçonaria Simbólica do
Brasil.

Justificativa

O Dia Internacional do Maçom 22 de fevereiro, data do aniversário
do Maçom George Washington. A razão de a maçonaria ter
escolhido o dia 20 de agosto como o Dia do Maçom no Brasil é por
conta de Ata de Reunião do então do Grande Oriente Brazilico,
presidida pelo Maçom Jose Bonifacio de Andrada, tendo como
orador o Maçom Gonçalves Ledo, onde os maçons presentes
aprovaram a Independência do Brasil, sob a qual Dom Pedro seria
informado e deveria aderi, tornando-se Imperador ou voltar para
Portugal.
Essa data entrou para o Calendário Oficial Brasileiro como Dia do

Maçom por conta de proposta apresentada em 1957 na
Confederação da Maçonaria Simbólica do Brasil – CMSB, que
congrega as 27 Grandes Lojas Estaduais Brasileiras, proposta que
foi posteriormente apresentada e aprovada no Congresso Nacional
e promulgada pelo Presidente da República.
A maçonaria é uma sociedade iniciática e filosófica, de caráter
universal, que cultua a democracia e o aperfeiçoamento intelectual,

que exige compromissos dos seus membros, como amor à Família,
devotamento à Pátria, estrito cumprimento à Ordem e à Lei, com
respeito aos deveres essenciais de Liberdade – Igualdade –
Fraternidade. A moderna maçonaria tem seus registros históricos na
Inglaterra, no século 18, secundando os mistérios do antigo Egito.
Dessa forma, pode ser também definida como uma sociedade
fraternal, que admite todo homem livre e de bons costumes, sem
distinção de raça, religião, ideário político ou posição social. Suas
principais exigências são que o candidato tenha fé em um princípio
criador, seja uma pessoa de boa índole, possua um espírito
filantrópico e revelar um firme propósito no sentido de almejar a
busca da perfeição, sem vícios, que nada acrescenta a sua
personalidade e trabalhar arduamente para sua constante evolução
como ser humano.
Existem milhões de integrantes maçons espalhados pelos cinco
continentes.
Pernambuco iniciou o 1º brado de criação de uma República entre
nós em 10 de Novembro de 1710, no Senado de Olinda,
secundando a Ressurreição Pernambucana de 1654, com a
afirmação do sentimento de Nação. A INDEPENDÊNCIA DO
BRASIL foi resultado direto do movimento maçônico, iniciado em
Pernambuco em 1796, com a fundação do Areópago de Itambé pelo
maçom padre e botânico Manoel Arruda da Câmara. Os Maçons
Pernambucanos defendiam o regime republicano desde então,
surgindo em consequência uma série de movimentos: em 1801 com
a conspiração dos Suassunas, em 06 de Março de 1817 com a
revolução Republicana, que iniciaram a contagem regressiva para a
independência política do Brasil e ecoaram posteriormente em
ações da maçonaria no Rio de Janeiro em 1822, com Gonçalves
Ledo, José Bonifácio de Andrada e muitos outros. A Maçonaria
Pernambucana permaneceu nas trincheiras da liberdade na
Confederação do Equador de 1824 e na Revolução Praieira de
1848; movimentos que desde 1801, vitimaram ilustres maçons
como Padre Roma, Vigário Tenório, Frei Caneca, Nunes Machado
e muitos outros heróis, que doaram suas vidas para a afirmação de
uma pátria para os brasileiros. A GRANDE LOJA MAÇÔNICA DE
PERNAMBUCO, instituição fundada em 06 de outubro de 1932,
herdeira das tradições dos feitos heróicos dos valorosos irmãos,
tem por Grão Mestre o Médico Dimas José de Carvalho.
A Data Magna do Estado de Pernambuco – o Dia 6 de Março, que
se encontra devidamente incluída no Calendário Oficial de Eventos
do Estado de Pernambuco, por iniciativa da Assembleia Legislativa
de Pernambuco por intermédio da Lei nº 13.386, no dia 24 de
dezembro de 2007. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar aos nossos Ilustres pares nesta
Assembleia Legislativa, para que dispensem ao requerimento em
pauta, a melhor das acolhidas, por considerá-lo como justo e
oportuno.

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Requerimento N° 937/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais , que seja inserido na ATA de nossos
trabalhos Legislativos de hoje, um VOTO DE APLAUSO a senhora
Michelline Américo da Silva, vencedora do VIII Prêmio Naíde
Teodósio de Estudos de Gênero na categoria Videodocumentário
com o roteiro “Tantas Marés”. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Michelline Américo da Silva, Vencedora do
Prêmio Naíde Teodósio; Silvia Maria Cordeiro, Secretária da Mulher
do Estado de Pernambuco.

Justificativa

A atividade pesqueira tem papel histórico fundamental para o
desenvolvimento dos municípios litorâneos de Pernambuco. No
distrito de Nossa Senhora do Ó, no Ipojuca, localizado no Litoral Sul
pernambucano, as mulheres marisqueiras viabilizam o sustento
pessoal e familiar a partir da pesca artesanal, em regime de
associativismo. De geração para geração, as marisqueiras
transmitem os saberes do ofício, que incluem as técnicas de manejo
com o marisco, a relação sustentável com o meio ambiente, a
culinária típica e os cantos e danças tradicionais do local.
Diante do desenvolvimento econômico do Ipojuca, associado ao
funcionamento do Complexo de Suape, a jornalista Micheline
Américo da Silva elaborou roteiro para o documentário Tantas
Marés, que visa registrar a importância econômica e cultural do
trabalho dessas mulheres. O trabalho também propõe alternativas
apontadas pelo poder público, setor privado e organizações sociais
para garantir a sobrevivência da atividade das marisqueiras, não
apenas por seu caráter produtivo de subsistência, mas por sua
relevância como elemento identidário e cultural das ipojucanas que
ali trabalham e vivem.
O roteiro de Tantas Marés foi premiado na Categoria
Videodocumentário do VIII Prêmio Naíde Teodósio de Estudos de
Gênero – 2015. Criado pela Secretaria da Mulher do Governo de
Pernambuco, a iniciativa figura entre as mais importantes do setor
no Brasil.

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Simone Santana
Deputada

Requerimento N° 938/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, seja transcrito nos Anais desta Casa
Legislativa, o artigo “O legado de Eduardo Campos”, de autoria do

Exmo. Sr. Governador do Estado de Pernambuco, Dr. Paulo
Câmara, publicado no jornal FOLHA DE SÃO PAULO, caderno
opinião, na edição de 13 de agosto de 2015.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Exmo. Sr. Dr. Paulo Câmara, Governador do
Estado de Pernambuco; Ilma. Sra. Renata Campos, Viúva do
homenageado; Ilmo. Sr. Dr. Antônio Campos, Irmão do
homenageado; Exmo. Sr. Elias Alves de Lira, Prefeito de Vitória de
Santo Antão; Exmo. Sr. Amaro Nogueira da Silva, Presidente da
Câmara de Vereadores de Vitória de Santo Antão; Ilmo. Sr. Ibirapuã
Gonçalves, Diretor Geral do Jornal “A Verdade”; Ilmo. Sr. José
Edalvo, Diretor Geral do Jornal da Vitória; Ilmo. Sr. Luiz Carlos,
Diretor da Rádio Vitória FM; Ilmo. Sr. Tyago Leão, Redator do Blog
Nossa Vitória.

Justificativa

No artigo, publicado no jornal Folha de São Paulo, caderno opinião,
em sua edição de 13 de agosto do corrente, de título, “O legado de
Eduardo Campos”, o Governador do Estado de Pernambuco, Dr.
Paulo Câmara, pontifica, de modo conciso e coerente, o
testemunho de ter integrado a equipe de secretários de Estado no
período de 2007 a 2014, quando foi escolhido para sucedê-lo na
chefia do Executivo estadual, o saudoso político pernambucano,
desaparecido de modo prematuro há cerca de um ano. Para o
articulista, “Eduardo foi o mais brilhante político de sua geração”. 
Na íntegra, o artigo em referência:
“O legado de Eduardo Campos
Eduardo nos deixou há um ano, mas seu legado ficou. É nosso
dever ajudar a construir um Brasil do qual ele pediu para o povo
jamais desistir
Qual o real peso dos líderes nos episódios mais importantes ao
longo da história? Até que ponto esses protagonistas foram
determinantes e fizeram a diferença, mudaram o rumo dos
acontecimentos?
Essas são questões que emergem quando analisamos a falta que o
ex-governador Eduardo Campos faz ao Estado de Pernambuco e
ao Brasil. Na última segunda-feira (10), ele teria completado 50
anos de vida.
Eduardo foi o mais brilhante político brasileiro da sua geração. Tive
o privilégio de acompanhar de perto essa trajetória, ao longo de 20
anos –mais intensamente entre 2007 e 2014, quando integrei sua
equipe de secretários de Estado.
Eduardo se dividiu com perfeição no papel de líder político nacional
e de gestor comprometido, atento a tudo o que dizia respeito ao
governo que comandava. Era um perfeccionista que buscava suas
metas com uma determinação singular.
Eduardo era esse líder diferenciado por duas razões que andam,
infelizmente, escassas no Brasil: ele possuía uma imensa
capacidade de dialogar e, acima de tudo, sabia se colocar no lugar
do outro. Como ele dizia: “Conheço de gente”. Dessa forma,
Eduardo construiu um modelo de gestão que teve como objetivo
melhorar a vida daqueles que mais precisam do poder público.
A partir de janeiro de 2007, Eduardo liderou em Pernambuco a
implantação de um modelo de gestão que preza o mérito, o trabalho
e a eficiência. Mas isso tudo só faz sentido porque o objetivo final é
prestar um serviço público de qualidade ao povo pernambucano.
Foi sob esse princípio que Eduardo criou programas sociais
reconhecidos internacionalmente, como o Mãe Coruja, de combate
à mortalidade materno-infantil, o Pacto pela Vida, que uniu a
sociedade para enfrentar a violência e reduzir o número de
homicídios, o Ganhe o Mundo, responsável por abrir o intercâmbio
aos alunos da rede estadual de ensino e o PE Conduz, que
assegura o transporte de pessoas com mobilidade comprometida.
Eduardo dizia que o sonho dele era ver um Brasil no qual o filho do
rico estudasse na mesma escola do filho do pobre. Para isso, o seu
governo criou a maior rede do país de escolas públicas em tempo
integral.
Nos últimos sete meses, como governador de Pernambuco, estive
com várias lideranças empresariais, sindicais, políticas e da
sociedade civil. Todos os que conheceram Eduardo Campos ou
tiveram a oportunidade de conversar com ele relataram –sem
exceção– emocionados o que foi aquela experiência.
Percebi um verdadeiro encantamento pelo que Eduardo dizia e
defendia. Olho no olho, Eduardo tinha essa capacidade formidável
de falar com a esperança de um Pernambuco melhor, de um Brasil
mais desenvolvido, mais justo e solidário.
Eduardo não desistia. Não se intimidava diante das dificuldades. É
de sua lavra a recomendação, que busco cumprir, de “não dar
intimidade a problema”. A paixão com a qual defendia suas ideias e
propostas iria conquistar o povo brasileiro naturalmente, como
conquistou os pernambucanos.
Eduardo Campos foi tirado da gente há um ano, coincidentemente
no mesmo dia 13 de agosto em que, dez anos atrás, doutor Miguel
Arraes, seu avô, também nos deixou. O legado de ambos,
entretanto, permanecerá vivo, defendido pelos companheiros de
PSB (Partido Socialista Brasileiro), amigos, admiradores e familiares.
Enquanto aqui esteve, Eduardo fez a diferença. Como todos os
grandes líderes da humanidade. É nossa obrigação conduzir o seu
legado e seus ideais de um Brasil que ele teve a esperança de
ajudar a construir. De um Brasil do qual ele pediu para o povo jamais
desistir.”
Ante o exposto, solicitamos aos ilustres Pares que compõem esta
Casa Legislativa, o acolhimento desta iniciativa, quanto a sua
aprovação.

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Joaquim Lira
Deputado

Requerimento N° 939/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja enviado um VOTO DE



CONGRATULAÇÕES AO DIA DO PSICÓLOGO, na pessoa d
Excelentíssimo Senhor José Hermes de Azevedo Júnior, presidente
do Conselho Regional de Psicologia, o qual se comemora no dia
27 de agosto.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Conselho Regional de Psicologia, CRP;
Conselho Regional Subsede Caruaru, CRP; Conselho Regional
Subsede Garanhuns, CRP; Conselho Regional Petrolina, CRM;
Conselho Federal de Psicologia, CFP; Izabelle Andrade Lima,
Psicologa; Vitoria Regia Machado Toscano Imperiano, Psicologa;
Verônica Cristina Brayner dos Santos, Psicologa; Walter Monteiro
da Silva Rafael, Psicologo; Daniela Bezerra de Medeiros, Psicologa.

Justificativa

No dia 27 de agosto é comemorado no Brasil o Dia do Psicólogo.
Nesta mesma data, no ano de 1964, a profissão foi regulamentada
através da Lei 4.119/64. 
A palavra psicologia vem do grego: psique (alma) + logos (estudo).
Ou seja, a psicologia estuda a alma humana. Durante toda sua
história, o homem buscou respostas para questões existenciais. A
filosofia sempre se ocupou desta procura por respostas. Mas estas
questões, por mais humanas que fossem, diziam respeito ao
conjunto da sociedade, à humanidade como um todo. 
Por outro lado, a psicologia buscava não uma definição do homem
enquanto ser coletivo, mas sim do homem indivíduo, de suas
angústias, suas inquietações. 
Apesar de muitos filósofos e pensadores terem se ocupado da
mente humana em seus estudos, foi apenas no século XVI que
apareceu pela primeira vez o termo psicologia, quando o humanista
croata Marco Marulik publica A psicologia do pensamento humano. 
Ainda assim, um conceito de psicologia, tal como conhecemos
hoje, só veio surgir no século XIX, através das formulações de
Wilhelm Wundt que, em 1879, criou o primeiro laboratório de
psicologia, em Leipzig , na Alemanha. Suas ideias, porém estavam
ainda muito atreladas a conceitos fisiológicos e não avançaram
muito. 
Diversas escolas da psicologia foram se desenvolvendo:
behaviorismo, psicanálise, Gestalt, desenvolvimentista,
humanismo. Cada uma dessas escolas tem uma perspectiva
diferente de estudo da psicologia: para os behavioristas é o
comportamento, para os psicanalistas é a alma através do
inconsciente, para os Gestaltistas, é o homem por meio de sua
percepção; e, para os desenvolvimentistas, a relação
desenvolvimento / aprendizagem.
Cada escola aborda o “eu” conforme sua ótica, mas todas se
empenham em tratar os conflitos, as angústias e o equilíbrio
emocional do indivíduo. A todos os profissionais que se dedicam ao
bem estar psíquico das pessoas, sejam eles seguidores de Freud,
Jung ou outros pensadores. 

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Professor Lupércio
Deputado

Requerimento N° 940/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja encaminhado um VOTO DE
APLAUSO ao jornal Diário de Pernambuco, pela publicação da
série de reportagens “Sou do Bem no Trânsito”, de 16 a 25 de
agosto do corrente ano, no caderno “Local”.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Guilherme Machado, Diretor-Superintendente do
Jornal Diário de Pernambuco; Luiz Mendes Júnior, Diretor de
Jornais e Digital do Jornal Diário de Pernambuco; Gladstone Vieira
Belo, Conselheiro Editorial do Jornal Diário de Pernambuco; Joezil
Barros, Conselheiro Editorial do Jornal Diário de Pernambuco;
Alano Vaz, Diretor Comercial do Jornal Diário de Pernambuco; Vera
Ogando, Diretora de Conteúdo do Jornal Diário de Pernambuco;
Alex Martins, Diretor de Operações do Jornal Diário de
Pernambuco; Paula Losada, Diretora Executiva do Jornal Diário de
Pernambuco; Paulo Goethe, Diretor Executivo do Jornal Diário de
Pernambuco; Gabriel Trigueiro, Jornalista do Diário de
Pernambuco; Ana Paula Neiva, Jornalista do Jornal Diário de
Pernambuco; Tânia Passos, Jornalista do Jornal Diário de
Pernambuco; Alice de Souza, Jornalista do Jornal Diário de
Pernambuco.

Justificativa

Durante o mês de agosto do corrente ano, o jornal Diário de
Pernambuco propôs apresentar uma série de reportagens
denominadas “Sou do Bem no Trânsito”, onde serão trazidos bons
exemplos de motoristas, ciclistas, usuários de transporte público e
pedestres para a mobilidade e acessibilidade urbana.
De acordo com o Diário de Pernambuco, o “objetivo das
reportagens será melhorar as relações estabelecidas no trânsito e
minimizar os desentendimentos que ocorrem nas ruas”.
Diante das dificuldades enfrentadas naturalmente pela população
que trafega diariamente pelas ruas do Recife e Região
Metropolitana, e educação no trânsito surge como uma forma
alternativa de tentar amenizar o estresse, acidentes e discussões do
cotidiano do trânsito.
Louvável é, portanto, a iniciativa do jornal Diário de Pernambuco
que, através de exemplos reais, tenta mudar a realidade do trânsito
pernambucano através da sensibilização dos cidadãos que, na
prática, são os primeiros interessados.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação deste
requerimento. 

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Zé Maurício
Deputado

Requerimento N° 941/2015

Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às
formalidades regimentais, que seja consignado na Ata dos
Trabalhos de hoje um Voto de Aplauso ao 1º Sargento PM Arão
Barcelos de Melo, Comandante do DPM de Cortês, e ao Agente
Policial Edson Gomes da Silva, da 71ª Circunscrição – Ribeirão,
pela atuação profissional louvável, ao evitar assalto a um
transporte alternativo do município de Cortês, em 26 de junho do
corrente ano.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador de Pernambuco;
Alessandro Carvalho, Secretário de Defesa Social; Antônio
Figueira, Secretário da Casa Civil; Cel. Antônio Francisco Pereira
Neto, Comandante Geral da Polícia Militar de Pernambuco; José
Genivaldo dos Santos, Prefeito de Cortês; Romeu Jacobina,
Prefeito de Ribeirão.

Justificativa

Apesar de estarem em número inferior aos meliantes, sendo de
pronto recebidos por diversos disparos, não se intimidaram e
saíram destemidos em busca dos assaltantes, que apesar de
estarem de motocicleta, foram alcançados pelos policiais,
havendo uma intensa troca de tiros, culminando com dois
meliantes alvejados e em decorrência da ação, vieram a óbito. Na
referida ação, foram apreendidas armas, uma motocicleta (usada
para o crime) e objetos subtraídos dos passageiros. 
Em decorrência do tiroteio a viatura em que os policiais estavam
fora alvejada por vários disparos efetuados pelos criminosos,
demonstrando assim a alta periculosidade de tais elementos,
contudo, mais uma vez o bem prevalece o mal. Nesse ato os
policiais em lide demonstraram coragem, abnegação, tirocínio
policial, e acima de tudo, respeito para com suas funções e a
população, não só deste município, bem como, das cidades
vizinhas. 
Um dos policiais, o Primeiro Sargento, PM Arão, ainda
encontrava-se de licença médica devido a problemas de saúde,
mas, não abdicou de sua responsabilidade no enfrentamento ao
crime em nossa região, haja vista que, infelizmente, vem sendo
constantes os assaltos e roubos aos cidadãos, não só em
transportes coletivos, mas, também, em veículos diversos
(automóveis e motocicletas), os quais ocorrem em área
desabitada, com estradas vicinais, pelo canavial e distante dos
centros urbanos, dificultando a ação policial, coroando em pleno
êxito e competente trabalho policial, e as ações das duas polícias,
trabalhando em conjunto, como se fossem uma só força. Com tal
ação, os índices dessas práticas em nossa região, reconduziram
significativamente, fato este percebido pela própria população. 
Os referidos policiais, com exercício de suas atividades em Cortês
e Ribeirão, respectivamente, são dignos dos maiores elogios de
toda a população, sendo tal feito presenciado e aprovado pelos
munícipes das duas cidades. Além da experiência, eles
demonstraram determinação, profissionalismo, equilíbrio em suas
ações e amor a causa. 
As Corporações aumentam sua credibilidade com serviços
exemplares como os que estão sendo realizados pelos policiais
em epígrafe por um dever de justiça, agradecimento e para que
sirva de exemplo aos demais policiais de nosso Estado, que com
certeza procurarão trilhar os caminhos ora percorridos pelos
mesmos. Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a
aprovação deste requerimento.

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Henrique Queiroz
Deputado

Requerimento N° 942/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja transcrito nos Anais desta
Casa Legislativa o artigo “Confissão de culpa” de autoria do
Empresário Comercial Senhor Fernando Spanghero, publicado na
Folha de Pernambuco, no caderno de Opinião, no dia 16 de
agosto do corrente ano.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-
se conhecimento a(o) Dom Fernando Saburido, Arcebispo de
Olinda e Recife; Padre José Rivandro Moreira, Pároco da Igreja
Sagrado Coração de Jesus; Renildo Calheiros, Prefeito de
Olinda; Enildo Arantes, Vice-Prefeito de Olinda; Padre José
Rivandro Moreira, Pároco da Igreja Sagrado Coração de Jesus;
Mons. Lino Rodrigues Duarte, Pároco da Igreja Nossa Senhora
de Fátima; Padre José Severino da Silva, Pároco da Igreja São
José; Dom Marcelo Gomes Costa, Pároco da Igreja Nossa
Senhora de Guadalupe; Padre Fabiano Cabral dos Santos,
Pároco da Igreja São Lucas; Padre José Severino de Arruda,
Pároco da Igreja Nossa Senhora da Ajuda; Padre Marcos
Antônio da Silva, Pároco da Igreja Assunção de Maria; Padre
Manoel Messias Laurindo do Santos, Pároco da Igreja São
Francisco do Rio Doce; Mons. Valdenito de Oliveira, Pároco da
Igreja São Pedro Mártir; Frei Carlos Antônio da Silva Santos,
Pároco da Igreja Sagrado Coração de Jesus; Marcelo de
Santana Soares, Vereador Presidente da Câmara Municipal de
Olinda; Mônica Maria da Silva Mendes Ribeiro, Vereadora da
Câmara Municipal de Olinda; Junior Alves, Vereador da
Câmara Municipal de Olinda; Jesuino Gomes de Araújo Neto,
Vereador da Câmara Municipal de Olinda; Maria das Graças
Barbosa Morais Fonseca, Vereadora da Câmara Municipal de
Olinda; Ivanildo Francisco Guabiraba, Vereador da Câmara
Municipal de Olinda; Joab Teodoro do Nascimento, Vereador
da Câmara Municipal de Olinda; Izael Djalma do Nascimento,
Vereador da Câmara Municipal de Olinda; Jonas de Moura
Ribeiro Junior, Vereador da Câmara Municipal de Olinda; José

Fernando da Silva Vieira, Vereador da Câmara Municipal de
Olinda; Jorge Salustiano de Sousa Moura, Vereador da
Câmara Municipal de Olinda; Ricardo Sergio Contente
Pimentel, Vereador da Câmara Municipal de Olinda; Arlindo
Nemesio de Siqueira Cavalcanti Neto, Vereador da Câmara
Municipal de Olinda; Algerio Antonio da Silva, Vereador da
Câmara Municipal de Olinda; Marcelo Santa Cruz de Oliveira,
Vereador da Câmara Municipal de Olinda; Márcio Cordeiro da
Silva, Vereador da Câmara Municipal de Olinda; Severino
Barbosa de Souza, Vereador da Câmara Municipal de Olinda;
Vicente Lopes da Silva, Presidente da Câmara de Dirigentes
Lojistas de Olinda; Fabian Araújo de Melo, Empresário; Escola
Portal Infantil Querubim, Direção; Jorgercy Pereira da Silva
Cabral, Professora Gestora da Escola de Referência em
Ensino Médio de Olinda; Cristina Santos Alves, Professora
Gestora da Escola Allan Kardec; Paulo Fernando Santos do
Nascimento, Professor Gestor da Escola Ageu Magalhães;
Maria José Batista de Melo, Professora Gestora da Escola
Antônio Souto Filho; Edson Gomes da Silva Júnior, Professor
Gestor da Escola Argentina Castello Branco; Maria Lúcia da
Silva Soares, Professora Gestora da Escola Áurea de Moura
Cavalcanti; Marcos José de Souza, Professor Gestor da Escola
Capitão André Pereira Temudo; Margarizzi Cantarelli Carvalho,
Professora Gestora da Escola de Referência em Ensino Médio
Capitão Luiz Reis; José Hélio Lopes Ferreira, Morador; José
Iranildo Barbosa, Morador; Francisco Soares, Presidente do
CDL Olinda; Dr. Clovis da Silva Bastos, Presidente da OAB -
Olinda; Dra. Maria Antonieta Chiappetta, FOCCA-. Diretora
Geral; José Adailson de Medeiros, FACHO Diretor Geral; Dom
Luiz Pedro Soares, O.S.B., Colégio São Bento- Prior
Administrador, Reitor e Diretor Pedagógico; Professor Arnaldo
Mendonça, Colégio Dom- Diretor Pedagógico do Colégio DOM;
Fábio Ribeiro de Carvalho, Diretor Geral Colégio Luiza Cora;
Irmã Aparecida Mascarenhas, Diretora Geral Academia Santa
Gertrudes; Eliane Lisboa, Moradora; Amaragildo Gomes da
Silva, Morador; Zernaide Zalfim Alvim, Morador; Maria
Bernadete Azevedo, Morador; Antonio Fernando, Morador;
Jeanine Sodré da Mota, Morador; Jorge Dantas, Morador;
Tatiana Cesarina Torres, Morador; Severino Albuquerque,
Morador; Milton Ribeiro de Souza, Morador; Fernando
Spanghero, Morador; Ana Caricio, Morador; Helio Menezes
Cabral, Morador; Inaldo Rodrigues, Morador; Nelbe Cyreno,
Morador; Avanyr Melo, Morador; José Erivaldo Lopes Gomes,
Morador; Gabriel Mousinho, Morador; Luiz de Oliveiro Maciel,
Morador; Marcos Roberto Andrade de Lima, Morador;
Fernando Antônio Wanderley Gonçalves, Morador; Hanacor
Araújo Texeira, Morador; Jovaldo Nunes, Morador; Andreia
Duarte Gomes, Morador; Elbe Tenório Maciel, Morador;
Raimundo Xavier, Morador; Iuri Alves de Oliveira, Morador;
Richard Fluhr, Morador; Durval Costa, Empresário; José
Lucena de Oliveira Filho, Morador; João Eudes de Oliveira
Filho, Morador.

Justificativa

Portanto, segue na íntegra o referido artigo:

Confissão de culpa
Fernando Spanghero*

Nos últimos anos, recorrentemente, o noticiário político vem
abordando questões onde os mais variados agentes da nossa
recente cena política estão envolvidos nos mais escabrosos casos
de corrupção, roubalheira, assalto aos cofres públicos e demais
coisas do gênero, nas quais, sempre findam metendo a mão no
bolso do contribuinte. Parece até, que, mais se elegem corruptos
do que homens sérios, dado à enorme citação de eleitos, nos mais
variados noticiários policiais, onde são expostos os malfeitos
desta imensa cambada eleita com o voto de incautos. Impressiona
a recorrência com a qual, bandidos, se elegem, pelo simples fato
de poderem comprar ou iludir consciências, como se, a inocência
do cidadão eleitor, fosse um atavismo.
Assim, é possível que, no afã de encontrar uma solução para
seus seculares problemas, possa este cidadão, por ignorância,
escolher um novo messias, que haverá de sanar seus problemas
e propiciar um futuro melhor para todos. Disto, sempre
decorrem, arrependimentos! Recorde-se, o furor com o qual o
povo foi as urnas para eleger o maior demagogo, mentiroso e
enganador que esta Nação já viu! O povo inocente, conduzido
por promessas vãs, entronizou no poder o populismo sindicalista
sob promessas de igualdade, distribuição de riquezas e dias
melhores, o qual, em sua extrema inocuidade, nada realizou
daquilo prometido. 
O que se vê hoje é um País à deriva, onde seus melhores
números ensejam preocupação. Tudo porque, por tanto se mentir,
ocultar, dissimular e enganar, se chegou a um ponto de descrença
onde, a simples mentira, a estatística manipulada, a promessa vã,
a constatação da incompetência, e, sobremaneira, a
irresponsabilidade e a falta de compromisso como futuro do País,
já não faz crer, que, o que se diz, é aquilo que se fará acontecer
para o beneficio e melhoria geral. O povo cansado exige que se
faça algo para melhorar a situação de todos, e protesta através
das recentes pesquisas que apontam o atual governo do
populismo sindicalista como o pior e mais rejeitado da nossa
recente história. 
E, como um trôpego exército de enganados, sem lideranças e
poucas esperanças, caminhamos na expectativa de dias
melhores, os quais, jamais serão conseguidos, com as habituais
promessas, e enganação, hoje postas, eis que, apenas, com
trabalho, aperto, e, sobretudo, seriedade, conseguiremos. Resta
saber se há por parte dos governantes alguma intenção de assim
proceder. Isto é muito visível no clima de “salve-se quem puder”,
instalado nos poderes, onde, cada qual tenta tirar o seu da reta,
do que resolver os cruciais problemas que nos afligem. 
Assim, na tentativa de cada um livrar sua cara, propõe o
populismo sindicalista, que o grande chefe e mentor de toda esta

esculhambação, seja nomeado ministro do atual mambembe
governo, apenas como fito de adquirir foro privilegiado e livrar-se
das garras do honrado juiz federal Sergio Moro. É uma estridente
confissão de culpa de quem enriqueceu às custas dos otários que
lhe deram crédito, e tenta colocar-se acima da justiça. Nunca
esteve tão madura a queda e punição do demagogo, restando
saber, se, do alto de sua irresponsabilidade, arrastará consigo a
ordem e a estabilidade das instituições, posto que, pelo que fez e
tem dito, é possível que não tenha nenhum escrúpulo em tentar
tocar fogo na Nação para tentar se salvar. 

* É comerciante
A transcrição da Matéria, “Confissão de Culpa do Senhor
Fernando Spanghero mostrando, com fidelidade o retrato do Brasil
de Hoje, onde a corrupção corre solta, para desgraça do povo
brasileiro pacifico e trabalhador que não merece o desgoverno
que instalou-se em nosso País. Com propriedade de um analista
competente, deixando dito na matéria acima citada que o Brasil
nunca esteve tão mal comandado, haja vista, que a cúpula
presidencial não possui mais condições de governar este País
continente.
Mensalão, petróleo e lava jato são atualmente a maior pedra no
sapato daqueles que tentam sem sucesso devolver ao País uma
credibilidade Internacional que o coloque nos eixos e não na
contra mão na sua historia.
Considerando plenamente justificado o Requerimento em pauta, o
qual está revestido de enorme alcance social, é que estou me
dirigindo aos nossos ilustres pares nesta Assembleia Legislativa,
o sentido de dispensar a esta proposição, a necessária acolhida.

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Requerimento N° 943/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja transcrito nos Anais desta
Casa Legislativa o artigo “Lição para os Poderosos” de autoria
do Publicitário Senhor Marcelo Alcoforado, publicado no Diário de
Pernambuco, no caderno de Opinião, no dia 16 de agosto do
corrente ano.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Raul Henry, Vice-Governador do Estado de
Pernambuco; Marcelo Alcoforado, Publicitário; Marcelo
Alcoforado Segundo, Publicitário; Jarbas Vasconcelos, Deputado
Federal; Roberto Magalhães, Advogado; Henrique Barbosa,
Jornalista; Aldo Vilela, Jornalista; Claudia Elói da Hora,
Presidente do Sindicato dos Jornalistas Profissionais de
Pernambuco; Jamildo Melo, Blogueiro; Inaldo Sampaio,
Blogueiro; Gabriel Moitas, Diretor da 3 Pontos Comunicação
LTDA; A-SIM Marketing e Comunicação, Diretores; Luiz Augusto,
Presidente da Agência Um Comunicação LTDA; Ágora
Comunicação, Diretores; Aleixo Comunicação, Diretor; Luiz
Geraldo Vieira, Presidente da Aliança Comunicação e Cultura;
Severino Queiroz Filho, Diretor da Ampla Comunicação; Aporte
Comunicação, Presidente; Antônio Carlos Vieira, Presidente da
Arcos Comunicação; Atma+Bianchi Comunicação, Diretores;
Blackninja Comunicação, Diretores; BM4 Soluções Estratégicas
em Marketing, Diretores; Casa Comunicação, Diretores; Carla da
Fonte, Presidente da CDF Design e Comunicação; Agência
CIRCO, Diretores; Click Assessoria de Comunicação, Diretores;
Ana Luiza Chaves, Diretora da Competence Comunicação; ordel
Comunicação, Diretores; Cqueiroz Comunicação, Diretores;
Criação Original, Diretores; Doryan Bessa, Diretor da DB’D
Comunicação Total; Dois Comunicação, Diretores; E2
Comunicação e Publicidade, Diretores; Emicê Comunicação,
Diretores; Hélio Charles Gomes da Silva, Diretor da Gênesis
Comunicação Integrada; Gerens Gestão em Comunicação,
Diretores; Cecília Freitas, Presidente do Gruponove
Comunicação; GTCOM, Diretores; Hagua Estratégia e
Comunicação, Diretores; HD Comunicação e Marketing,
Diretores; Henrique Menezes, Diretor da HSM Marketing
Integrado; Josimere Alves, Presidente da Impacto Comunicação
e Marketing; Intertotal Comunicação, Diretores; Ítalo Bianchi
Comunicação, Diretores; Iara Lima, Diretora da Kianda
Comunicação e Marketing; LCM Comunicação, Diretores; Sued
Oliveira, Diretor da Link Comunicação e Propaganda; Lunes
Comunicação, Diretores; Marc Dovel, Presidente da M3
Propaganda; Makplan Marketing e Planejamneto, Diretores; Mart
Pet Comunicação, Diretores; Marta Lima, Diretora da Marta Lima
Comunicação; Massapê Propaganda, Diretores; Joman Siqueira,
Presidente da MBR Institucional Comunicação; Luiz
Montenegro, Presidente da MMS Comunicação Integrada LTDA;
Silvio Nascimento, Diretor da Movie Comunicação; MV2
Comunicação, Diretores; Fernando Ribeiro, Diretor da Nova
Comunicação; Oficina Planejamento em Comunicação,
Diretores; PLANO B) Comunicação, Diretores; Toninho Monteiro,
Diretor da Puma Publicidade e Marketing; Geraldo Freire, Diretor
da Raio Propaganda e Marketing; Thiago Celestino Prates,
Diretor da Renove Comunicação; Sale Comunicação e
Marketing, Diretores; Saminina Comunicação, Diretores; Tauá
Comunicação, Diretores; Trupe Comunicação e Design,
Diretores; Roberta Jungman, Colunista da Folha de
Pernambuco; Magno Martins, Blogueiro.

Justificativa

Portanto, segue na íntegra o referido artigo:

Lição para os poderosos
Marcelo Alcoforado
Publicitário
marceloalcoforado@qicom.com.br
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O Eclesiastes aconselha tratar bem as pessoas quando se está
subindo, porque essas mesmas pessoas serão encontradas
quando se estiver descendo. Sábio conselho, reconheça-se, e a
vida, plena de imperfeições e surpresas, o comprova todos os
dias.
Veja-se o exemplo da presidente Dilma Rousseff. Arrogante,
autoritária, irascível, intolerante às mínimas coisas, agora se vê
compelida a exercitar a humildade.
Conta-se até que certa noite, ainda uma cidadã obscura, querendo
dormir, mas sem conseguir, por conta de uma animada conversa
no terraço da casa, onde o marido fazia um churrasco para alguns
amigos, levantou-se e, sem explicações, foi taxativa: Acabou-se o
churrasco, decretou. E ordenou que os criados recolhessem os
apetrechos.
O jornalista Cláudio Humberto, por seu turno, registrou que alguns
dos seus ministros, quando convocados para reunião com a
presidente, afirmavam, com ironia, que iam se reunir com a lady
enquanto outros, sem nenhum humor, mas com temor,
empalideciam quando convocados por ela.
Receber políticos? Nem pensar. Para que perder tempo com eles?
? provavelmente cogitava.
Do presidente do Senado, informaram os meios de comunicação,
só queria distância, mas agora tudo isso é passado. Quer muita
proximidade. Muita mesmo! A razão? Simples: antes, com sua
popularidade em alta, ela estava subindo. A embriaguez do
sucesso não lhe dava paciência para tratar com essa gente.
Ocorre que, se o Tribunal de Contas da União rejeitar as
pedaladas, se descortinará diante da presidente um
despenhadeiro de que talvez ela só possa se desviar com a ação
do presidente do Senado, o mesmo que a senhora Dilma Rousseff
abominava e passou a cortejar. Agora, no entanto, descendo
desgovernada a ladeira de uma rejeição de 71%, há tempo para
receber figuras antes desprezadas como Renan Calheiros,
Eduardo Cunha, José Sarney, Eunício Oliveira e alguns ministros
apenas tolerados, como é o caso de Henrique Eduardo Alves.
É, bem que dizem que o tempo nunca falta para as coisas que
verdadeiramente se querem.
A proposição que ora estamos encaminhando a esta Casa, tem
como objetivo transcrever para seus Anais a matéria acima
referida que reputamos como excelente por tudo que menciona,
se transformando inclusive numa lição de vida na nossa
caminhada, lição esta tirada do Eclesiaste dizendo que quando
estamos subindo devemos nos relacionar bem com aqueles que
estão abaixo, haja vista que são as mesmas pessoas que
encontraremos no nosso caminho aqui na terra.
Humildade hoje não é meta dos poderosos, e que falta a Dilma
Roussef, que hoje apesar da sua arrogância, corre atrás do povo
em busca de diminuir sua rejeição entre todos os brasileiros,
inclusive aqueles que nela votaram.
Ante o exposto, resta-nos solicitar aos nossos Ilustres pares nesta
Assembleia Legislativa, para que dispensem ao Requerimento em
pauta, a melhor das acolhidas, por considerá-lo como justo e
oportuno

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Requerimento N° 944/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às
formalidades regimentais, que seja consignado na Ata dos
trabalhos desta Casa, um Voto de Aplauso a todos os Atletas
que representaram Pernambuco nos Jogos Parapan-
Americanos de Toronto 2015, no Canadá, mostrando a força e
superação do Estado nas competições esportivas individuais e
coletivas, com significativa influência no quadro geral de medalhas
do Brasil, que conquistou o 1º lugar no ranking final.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Exmo. Sr. Diego Peréz, extensivo a todos os
Atletas Paraolímpicos de Pernambuco, Secretário Executivo
Esportes de Pernambuco; Exmo. Sr. Paulo Henrique Saraiva
Câmara, Governador de Pernambuco; Exmo. Sr. Fernando
Bezerra Coelho, Senador; Exmo. Sr. Fernando Bezerra Coelho
Filho, Deputado Federal; Exmo. Sr. Felipe Carreras, Secretário de
Turismo, Esportes e Lazer de Pernambuco; Exmo. Sr. George
Hilton dos Santos Cecílio, Ministro do Esporte.

Justificativa

Este pleito objetiva homenagear os doze atletas que participaram
dos Jogos Parapan de Toronto 2015, destacando com orgulho as
conquistas desses doze heróis pernambucanos. Não são simples
vencedores. São pessoas que superaram barreiras para levar o
nome do Brasil a um lugar de destaque internacional.
São os atletas que participaram dos Jogos Parapan-Americanos
de Toronto 2015, que se encerraram no último sábado. Na edição
deste ano, o Brasil conseguiu um feito que marca a história do
Brasil nos Jogos Parapans: ficar em primeiro lugar no quadrogeral
e ter mais que a soma de medalhas de ouro do segundo e terceiro
lugares.
Se ainda estamos distantes de ser uma potência olímpica, no
esporte paraolímpico temos os melhores atletas do mundo. E
Pernambuco mais uma vez mostrou sua força. Na campanha do
Parapan de Toronto, tivemos 11 atletas e um treinador
pernambucanos. Essa equipe conquistou 11 medalhas no total,
sendo 6 ouros, 3 pratas e 2 bronzes.
Faço questão de citar cada um desses grandes atletas. Os
nadadores Phelipe Rodrigues e Claudia Celina, a tenista Natalia
Mayara, a velocista Jenifer Martins e nossas equipes do basquete
com Rosália, Luciano, Sérgio, Anderson, Wandemberg, Erick,
além do técnico Antônio Carlos Ferraz. Por último, como sertanejo
orgulhoso e bairrista, faço questão de destacar que um desses
campeões é um conterrâneo de Petrolina: o jogador de futebol

Nonato, que ajudou a seleção brasileira a bater nossa rival
Argentina e conquistou a medalha de ouro.
Um desempenho como este deve ser louvado e nós, como
parlamentares, precisamos fazer uma reflexão. Não estamos
tratando aqui de simples resultados, mas de histórias de
superação diária que devem nos inspirar e principalmente
despertar nossa consciência quanto aos direitos de milhões de
brasileiros que devem ser garantidos.
De acordo com o último censo, 45,6 milhões de brasileiros
declararam ter algum tipo de deficiência. Isso representa quase
um quarto de nossa população. Infelizmente, o levantamento
também comprova que essa parcela da sociedade tem mais
dificuldade de conseguir emprego, renda, educação, cultura,
esporte e outros direitos.
Nós, como representantes do povo, precisamos fiscalizar, legislar
e criar ferramentas para que essa massa negligenciada da
sociedade tenha condições iguais à parcela que não possui algum
tipo de deficiência.
Precisamos, no mínimo, ajudar a garantir o direito fundamental de
ir e vir.
Contudo, lembrei-me que a Casa do Povo ainda não garante o
acesso apropriado a todos os pernambucanos. Infelizmente, a
antiga Sede da Alepe, o histórico casarão denominado Palácio
Joaquim Nabuco, foi construído sem pensar na população
portadora de deficiência, deveras, na época de sua construção
não se pensava em acessibilidade. Já no conjunto de prédios da
nova sede e Plenário, essa questão foi reparada. Entretanto,
verifica-se que ainda hoje, em diversos outros prédios públicos
essa questão é negligenciada. E quando saímos para as ruas,
percebemos que a situação é ainda mais difícil para cadeirantes e
outros portadores de alguma limitação de locomação.
Espero, assim, que a alegria propiciada por Raimundo, Jenifer,
phelipe, Claudia, Natalya, nossos atletas do basquete, desperte-
nos para essa dura e preocupante realidade. Que esses
campeões sejam símbolos para outras conquistas ainda mais
importantes, a dos direitos e liberdades fundamentais. E que
nosso país e nosso estado sejam exemplos não só no esporte
paraolímpico, mas, acima disso, sejam territórios de
oportunidades iguais para todos.
A seguir, os 12 pernambucanos dos Jogos Parapan-Americanos
que merecidamente homenageamos neste pleito: Raimundo
Nonato Alves Mendes (futebol de 5): 1 ouro. Phelipe Andrews
Melo Rodrigues (natação): conquistou 3 ouros (50m livres e nos
revezamentos 4x100m livres e 4x100 medley) e 1 prata (100m
livre) ainda foi 4° nos 50 borboleta. Natalia Mayara Azevedo da
Costa (tênis): conquistou dois ouros (individual e duplas). Jenifer
Martins dos Santos (Atletismo): conquistou 2 medalhas de prata
nas provas dos 100 e 200 metros rasos e foi quarta no salto em
distância. Claudia Celina da Silva (natação): conquistou 1 bronze
e disputou outras 4 provas. Rosália Ramos da Silva (basquete
feminino): conquistou 1 bronze com a equipe de basquete sobre
rodas. Equipe de basquete masculino (4° lugar no parapan) O
treinador e cinco dos doze atletas são pernambucanos. Anderson
Carlos Silva Ferreira, Erick Epaminondas da Silva, Luciano
Felipe da Silva, Sérgio Estevão de Barros Alexandre,
Wandemberg Nejaim Nascimento, e o Técnico do basquete
masculino, Antônio Carlos Magalhães Ferraz.
Pelo exposto, enaltecemos todos os atletas que participaram com
amor e dedicação defendendo as cores de Pernambuco e do
Brasil, em Toronto, pedindo o apoio dos nobres Pares na
aprovação deste Requerimento.

Sala das Reuniões, em 17 de agosto de 2015.

Miguel Coelho
Deputado

ATA DA REUNIÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA DA COMISSÃO
DE CIDADANIA, DIREITOS HUMANOS E PARTICIPAÇÃO
POPULAR, REALIZADA EM 23 DE ABRIL DE 2015.

TEMA: “ASSÉDIO MORAL AOS PROFESSORES”.

Aos vinte e três dias do mês de abril de dois mil e quinze, às
nove horas, mediante convocação publicada no Diário Oficial do
Estado, dia 23 de abril de dois mil e quinze, realizou-se a
presente Audiência Pública para tratar de questões referentes ao
Assédio Moral aos Professores de Pernambuco. A Audiência
contou com a presença dos Deputados Edilson Silva, Silvio
Costa Filho, Líder da Bancada de Oposição da Assembleia
Legislativa e Teresa Leitão, Presidente da Comissão de
Educação e Cultura. Os trabalhos foram abertos e presididos
pelo Presidente Deputado Edilson Silva. Agradeceu a presença
de todos e deu início a Audiência Pública passando, a compor a
Mesa com os seguintes convidados: Professor Heleno,
representando o SINTEPE, Dr. Marco Aurélio, Promotor de
Justiça de Defesa da Cidadania e Coordenador do CAOP
Cidadania do Ministério Público de Pernambuco, Dra. Melissa
Alves de Carvalho Mezel, Procuradora do Trabalho da 6ª Região
e a Vereadora Marília Arraes. O Deputado Edilson Silva, iniciou
os trabalhos, falando sobre a gravidade da situação em que se
encontram os professores do Estado de Pernambuco, os quais
estão seus direitos violados por parte do governo do Estado. E,
por isso, convidou o Ministério Público do Trabalho e Ministério
Público Estadual para que, como ficais da lei, fizessem-na ser
cumprida. Posteriormente, a Deputada Teresa Leitão
cumprimentou a todos os presentes no plenário e na mesa, falou
que Bancada de Oposição tem buscado ter uma atuação
proativa em relação ao Governo do Estado e que por isso tem
sido feito cobranças sobre o piso salarial para a categorial dos

trabalhadores da educação. Além disso, falou que o Projeto de
Lei Ordinária que trata sobre o piso salarial foi aprovada, mas
contem ilegalidades e, em função disso, apresentaram uma
representação no Ministério Público de Pernambuco. Ademias,
em virtude do debate do piso, constatou que o assédio moral tem
sido generalizado, tendo ela sofrido retaliação na própria Casa
Legislativa; mas que a maior gravidade diz respeito às remoções
dos professores das escolas de referência por estarem
participando da greve, de corte de gratificação de professoras
que estão de licença maternidade. Por fim, a Deputada afirmou
que mesmo havendo retaliação dentro da Casa Legislativa,
defenderia a categoria com “todas as armas que tivessem ao
alcance”, parabenizou a realização da audiência e cobrou dos
órgãos presentes informações acerca do procedimento que tinha
instaurado sobre o projeto de lei ordinária que tratava sobre o
piso. Em seguida, passou a palavra para o Deputado Silvio
Costa Filho, que parabenizou o Deputado Edilson Silva por sua
atuação na ALEPE e pela importância da realização da
audiência. Falou ainda que, embora o governo do estado alegue
que a não implementação do piso salarial para os profissionais
de educação é em decorrência da falta de recursos, os estudos
feitos pela bancada de oposição na ALEPE mostram que mais
de 14 estados do Brasil já implementaram o piso, ou seja, as
dificuldades financeiras e crise do Estado não justificam a inercia
do governo; o que está ocorrendo é a inversão de prioridades,
um vez que esse ano o Governo do Estado irá gastar cerca de
100 milhões de reais pra investir em publicidade, o que
claramente demonstra o total desrespeito com os professores.
Ademais, sugeriu que os órgãos presentes, Ministérios Públicos
Estadual e do Trabalho pudessem obrigar o Governo do Estado
a fazer um termo de ajuste de conduta com a categoria, que
honre com a promessa feita em campanha de dobrar o salário
dos professores. Por fim, falou das péssimas condições de
trabalho que os professores vêm tendo, sofrendo ameaças,
tendo que ensinar matérias que não são da sua formação; exigiu
a abertura de novos concursos para professores do estado e que
fosse reaberto o diálogo com o governo. Em seguida, a palavra
foi concedida para a Vereadora Marília Arraes, que
cumprimentou todos os presentes e falou da gravidade do tema
da audiência, e colocou o seu mandato na Câmara dos
Vereadores à disposição da categoria. Frisou que as
perseguições que vem sendo feita à categoria, a inabilidade
política geral do Governo do Estado, são uma linha de atuação
estabelecida e que é necessário combate-la. Em seguida, foi
concedida a palavra para o Professor Heleno, que cumprimentou
a todos os presentes e lamentou a ausência da Secretaria
Estadual de Educação, e afirmou ser essa uma demonstração de
que o Governo não tem compromisso com a educação, nem com
o povo pernambucano e que tampouco teria como “justificar
seus atos e suas aberrações que está cometendo aqui no
Estado de Pernambuco”. Disse ainda, que os professores sofrem
com assédio moral todos os dias nas escolas e por isso o
sindicato dos trabalhadores da educação de Pernambuco
(SINTEPE) tem distribuído uma cartilha orientando os
professores como agir nesses casos. Salientou que é importante
unir forças para lutar contra os desmandos do Estado e fez
informes sobre a semana nacional em defesa e promoção da
educação pública. Em seguida o Presidente da mesa convidou
professores para fazerem relatos de assédio moral que tem
sofrido, passando a palavra ao Professor Luiz, que falou sobre a
precariedade da escola onde está lotado e a “da maquiagem”
que são as escolas de referência, pois o governo faz uma
publicidade muito boa, mas a realidade é totalmente diferente.
Falou também do assédio sofrido pelos professores que estão
lotados nas escolas de referência, que não podem faltar sequer
um dia, por doença que têm parte de seus salários cortados, que
quando se aposentam têm sido obrigados a abrir mão das horas
extras trabalhadas, mesmo sendo um direito. Passando, então,
a palavra ao Professor Juarez, que relatou os casos de
perseguição e assédio moral que ele e seus colegas da escola
onde trabalha têm sofrido. Ademais, solicitou que o Ministério
Público presente na audiência tomasse alguma medida e se
pronunciasse a respeito da situação que os professores do
Estado de Pernambuco se encontram. Posteriormente, a palavra
foi concedida a Maria Augusta, estudante da rede pública
estadual de ensino, que, como porta voz dos estudantes, afirmou
que os alunos aderiram, também, à greve dos professores como
forma de se solidarizar à luta e que não voltariam às salas
enquanto as demandas dos professores não fossem atendidas.
E que, ao contrário, do que estaria sendo divulgada, a greve não
estaria prejudicando os alunos, mas eles têm sido prejudicados
muito antes da greve, desde o corte da verba direcionada à
educação. Passou-se a palavra à Dra. Melissa Mezel, que
saudou à mesa e a todos os presentes e que esclareceu o que
é assédio moral, confirmando que todas as ações praticadas
pelo Estado contra os professores se enquadram em assédio
moral, orientou como se portar nessas situações para inibir
novas condutas de assédio e afirmou que o sindicato poderia
atuar nessa luta para ajudar a combater o assédio moral no
ambiente de trabalho. A palavra, então, foi concedida ao Dr.
Marco Aurélio, que falou que era necessário identificar as
pessoas que sofrem assédio e colher os depoimentos para que
o ministério público possa atuar nesse sentido e que entende
que remoções ex-ofício feitas de forma sumária não é possível.
E tirou como encaminhamento do Ministério Público promover o
diálogo e dar conhecimento ao procurador geral dos casos de
assédio moral ocorridos no estado, a partir do momento que
receber o áudio desta audiência. O Deputado Edilson Silva
tomou a palavra novamente afirmando que era necessário
delimitar o foco de atuação, pois há muitas demandas não sendo
possível “abraçar” e atender todas de maneira adequada. Dessa
forma, achou mais urgente focar no caso dos assédios morais.
Em seguida, o Dr. Marco Aurélio acatando os encaminhamentos,
disse que ficaria como mediador para que houvesse diálogo
entre as partes e solicitou o áudio da audiência, bem como uma
lista do sindicato das pessoas que sofreram assédio. Logo após,

o Deputado Silvio Costa Filho questionou o promotor acerca do
Termo de Ajuste de Conduta e obteve como resposta que o Estado
de Pernambuco não tem mais assinado TAC com o Ministério
Público de Pernambuco. E ao final sugeriu que a taquigrafia da
audiência fosse enviada para o Governo do Estado “para que ele
possa ter acesso ao que foi discutido e apresentado aqui”, uma vez
que não enviou representante. Passada a palavra para a Deputada
Teresa Leitão, que deu informes acerca dos programas de
educação realizados pelo estado e afirmou ter feito um pedido de
informações sobre os mesmo, pois claramente há problemas na
efetivação desses programas. O presidente da mesa, então passou
a palavra para a Vereadora Marília Arraes para que fossem feitas as
considerações finais. A vereadora parabenizou a posição dos
órgãos presentes e se disse surpresa com os relatos de assédio e
por isso, para fortalecer a luta dos professores colocou o seu
mandato à disposição do movimento. Em seguida, o Professore
Heleno reforçou que a categoria e o sindicato irão precisar bastante
do apoio do Ministério Público Estadual e reforçou as orientações
dadas pela Dra. Melissa Mezel. Por fim agradeceu o convite. Em
seguida, o Deputado Silvio Costa Filho parabenizou a Comissão de
Cidadania e Direitos Humanos, o SINTEPE e ao movimento de
professores de Pernambuco e o Ministérios Público presentes e
lamentou a ausência de um representante do governo na audiência.
Por fim, colocou a “Bancada de Oposição” à disposição do
movimento, no intuito de ter reabrir o diálogo do Estado com o
movimento dos professores. Logo em seguida, a Deputada Teresa
Leitão parabenizou o Deputado Edilson Silva pela iniciativa de
chamar esse debate à Casa, reforçou as suas ações frente ao
ministério público na defesa da categoria e falou que este era o
momento de manter a unidade. Posteriormente, o Dr. Marco Aurélio
afirmou que é difícil para quem trabalha com direitos humanos ter
resposta pronta, mas que tem feito esforço para dar agilidades aos
procedimentos que estão sob sua tutela. Em seguida, Dra. Melissa
Mezel agradeceu o convite e disse que o Ministério Público do
Trabalho está sempre à disposição para trabalhar em conjunto com
a categoria e afirmou ser a mobilização popular muito para a
conquista de direitos. O Presidente tomou a palavra e sugeriu como
encaminhamento mobilizar e articular o apoio ao movimento com
artistas, atletas e lideres comunitários. Nada havendo a acrescentar,
declarou encerrada a reunião. E, para que tudo conste em registro,
foi lavrada e digitada esta Ata, que será posteriormente aprovada,
assinada e publicada, sem emendas, rasuras, entrelinhas ou
ressalvas.

Deputado Edilson Silva
Presidente da Comissão de Cidadania, 

Direitos Humanos e Participação Popular

Deputado Bispo Ossésio Silva
Membro Suplente

Deputado Joel da Harpa
Membro Suplente

PORTARIA Nº. 225/15
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições,
RESOLVE: lotar no Departamento de Gestão de Remuneração a
servidora IANE MICHELLE MAGALHÃES, matrícula nº 287, do
Quadro de Pessoal Permanente deste Poder e, atribuir a
gratificação pela participação na elaboração no Cadastro e na
Folha de Pagamento da Superintendência de Gestão de Pessoas,
nos termos das Leis nºs 12.322/03, 12.772/05 e 13.328/07, com a
alteração que lhe foi dada pela Lei nº 15.161/13, retroagindo seus
efeitos ao dia 1º de agosto do corrente ano.

Secretaria da Assembleia Legislativa 
do Estado de Pernambuco
Em, 13 de agosto de 2015.

Deputado DIOGO MORAES
Primeiro Secretário

(REPUBLICADA POR INCORREÇÃO)

PORTARIA Nº 226/15
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, 
RESOLVE: cancelar a gratificação pela participação na
elaboração no Cadastro e na Folha de Pagamento da
Superintendência de Gestão de Pessoas, da servidora LÚCIA DE
FÁTIMA DA SILVA PAES, matrícula nº 482, do Quadro de
Pessoal Permanente deste Poder, retroagindo seus efeitos ao dia
1º de agosto do corrente ano, nos termos das Leis nºs 12.322/03,
12.772/05 e 13.328/07, com a alteração que lhe foi dada pela Lei
nº 15.161/13.

Secretaria da Assembleia Legislativa 
do Estado de Pernambuco
Em, 13 de agosto de 2015.

Deputado DIOGO MORAES
Primeiro Secretário

(REPUBLICADO POR INCORREÇÃO)

Portarias

Ata de Comissão
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